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Libertadores
Contaspelas

oitavasde final

O pagode do

planalto
Brasília, cidadedorock,mostraquea
musicalidadenãoseprendea ritmos.NoDia
doPagode,artistasdacapital comemorame
mostramaqualidadeeocrescimentodo
estilo,quecrescenas redes, contornandoa
pandemiae trazendoalegria.PÁGINA26

Deolhoemvagasnapróxima
fase,timesbrasileirosfazem
cálculosparaasduasúltimas
rodadas.FlueSãoPaulopodem

avançarhoje.PÁGINA24

A intençãoé iniciar a imunizaçãodeeducadores ede-
mais funcionários de creches públicas e particulares
até quinta-feira, caso se confirme a chegada demais
85,2mil dosesdevacinas contra a covid-19. Pelas esti-
mativas da Secretaria de Educação, esse público é
composto por cerca de 10mil profissionais. Alémdis-
so, o Governo do Distrito Federal decidiu ampliar a
vacinação de pessoas comcomorbidades para a faixa
dos 30 aos 49 anos. O agendamento para esse grupo,
que teria em torno de 40mil brasilienses, começou
ainda na tarde de ontem. Nas próximas etapas, a in-
tenção do GDF é vacinar todos os profissionais da
educação,desdeoensinobásicoatéouniversitário.O
avanço desse processo, porém, depende do envio de
doses suficientes peloMinistériodaSaúde.

Depoimentos de Ernesto Araújo, hoje, e de Eduardo
Pazuello, amanhã, preocupamBolsonaro. Por isso,
assessores doPlanalto passaramo fimde semana
reunindo informações para subsidiar a atuaçãodos
senadores governistas na comissão de inquérito.

● STF:Gilmarvai relatar
pedidodeHCa favor
da“CapitãCloroquina”

● VarianteP.1provocou
31%das reinfecções
emManaus,diz estudo

Governomunicia
aliadosnaCPI

Ibaneis e Flávia
alinhados

O governador do DF recebeu, em
casa, a ministra-chefe da

Secretaria de Governo em sinal
de aproximação para as eleições

de 2022. EIXO CAPITAL, 18

Artilharia contra
osuldoLíbano

Embaixador
emdefesa
dos idiomas

Selecionado pela
embaixada dos Estados
Unidos, Leonardo
Pereira, 17 anos,
morador de Ceilândia,
é um dos 33 brasileiros
que participarão de
intercâmbio. Neste ano,
no formato virtual.
PÁGINA 21

Paralelo ao confronto com
os palestinos, sistema de

defesa israelense (foto) reage
a lançamento demísseis
pelo país vizinho. PÁGINA 13 PÁGINA 6

Cresce
númerode
jovens

“nem-nem”
Umemcadaquatro

brasileiros de 15 a 29 anos
não trabalha nemestuda,
segundo a FGV. Especialista
defendeprogramas de
inclusão de jovens no

mercadode trabalhopara
superar o problema.

Concursos
Cincomilvagas

Confira: as seleções
com inscrições
abertas oferecem
salários de até

R$ 28mil. PÁGINA 23

GDFestendevacinação
aprofessoresdecreche

Coelho:criminalizar
Bolsonaroé “missão
quaseimpossível”

LíderdogovernonoSenado,FernandoBezerra
Coelho(MDB-PE)diz,aoCB.Poder,queoposição
naCPI daCovidterádificuldadesparaprovar
quehouveomissãodochefedoExecutivono

combateaonovocoronavírus.“Vaiserdifícil,por
tudoqueopresidentefeznosentidodeenfrentar
apandemia”,afirma.Segundoele,ogoverno

deveapresentarrelatórioparalelonacomissão.

PPÁÁGGIINNAASS 22,, 33,, 55,, 1177 EE 1199

Ed Alves/CB/D.A Press

Carlos Vieira/CB/D.A Press Divulgação/GDF Ahmad Gharabli/AFP

Saúde
Mensalidadecairá?

ANSdecide hoje sobre
a correção de planos
individuais. Pode haver
redução no valor pela
primeira vez. PÁGINA 12

DiegoMarques/Divulgação - Robson Cesco/Divulgação - Sandro Mendonça/Divulgação
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Planalto prepara armas
para uma semana dura

» RENATO SOUZA

OministroGilmarMendes, do
SupremoTribunal Federal (STF),
foi sorteado relator de umhabeas
corpus apresentadoporMayraPi-
nheiro, conhecida como“Capitã
Cloroquina”,paranão respondera
perguntas na CPI da Covid que
possam incriminá-la. O depoi-
mento dela está marcado para
quinta-feira. Secretária deGestão
do Trabalho e da Educação na
Saúde doMinistério da Saúde, a
médica foi umadas principais vo-
zes a favor dousodomedicamen-
to,mesmocomestudosatestando
queoremédionãotemeficáciano
tratamento contra a doença. O
magistrado pediu ao presidente
daCorte, Luiz Fux, que defina se é
elequemdevedecidir sobreoHC.

No pedido apresentado ao Su-
premo, Mayra Pinheiro alega a
existência de um clima de“agres-
sividade” por parte dos senado-
res nas oitivas. Ela pede para ter
direito ao silêncio no depoimen-
to. Esse tipo de salvaguarda é
concedido, geralmente, a quem
está sendo investigado pelo cole-
giado,mas amédica vai depor na
condição de testemunha. A se-
cretária também solicita que seja
tratada com“urbanidade” e que
possa levar os advogados.
Na semana passada, o ex-mi-

nistrodaSaúdeEduardoPazuello
obteve na Corte um habeas cor-
pus, deferido pelo ministro Ri-
cardo Lewandowski, para não ser
obrigado a responder a pergun-
tas que possam incriminá-lo. O
caso do general, porém, é dife-

rente. Ele é alvo de um inquérito
aberto pela Procuradoria-Geral
da República (PGR) para investi-
gar responsabilidades pela crise
da falta do oxigênio em hospitais
deManaus, que levoudezenasde
pacientes àmorte.
Mendes enviou o pedido de

HC a Fux, para que ele decida
quem deve relatá-lo, tendo em
vista que Lewandowski julgou o
pedido de Pazuello. “Remetam-
se os autos à Presidência desta
Corte para verificação de even-
tual prevenção, tendo em vista a
Relatoria do eminente Min. Ri-
cardo Lewandowski no HC
201.912 e potencial risco de de-
cisões contraditórias nos casos
concretos envolvendo situações
fáticas semelhantes”, argumen-
tou omagistrado.

» SARAH TEÓFILO
» JORGE VASCONCELLOS

A
s sessores do Palácio
do Planalto passaram o
fim de semana compi-
lando informações pa-

ra dar subsídio aos quatro se-
nadores da CPI da Covid que
atuam na linha de frente de
defesa do governo. A finalida-
de é municiá-los para dois de-
poimentos que preocupam o
presidente Jair Bolsonaro: do
ex-ministro das Relações Exte-
r iores Ernesto Araújo, que
ocorre hoje, e do ex-ministro
da Saúde Eduardo Pazuello,
marcado para amanhã e que
causa mais apreensão.
Os senadores que atuam na

linha de frente do governo são
Ciro Nogueira (PP-PI), Marcos
Rogério (DEM-RO), Jorginho
Mello (PL-SC) e Eduardo Girão
(Podemos-CE). A estratégia é
tentar tirar o foco do governo
federal e passar para os estados
e municípios. Na última quin-
ta-feira, por exemplo, Girão
tentou convocar a subprocura-
dora-geral da República, Lin-
dôra Araújo, responsável por
investigações envolvendo os
governadores. O procurador-
geral, Augusto Aras, interveio, e
o parlamentar não obteve su-
cesso. Também não conseguiu
convencer os colegas a convo-
car o diretor-geral da Polícia
Federal, Paulo Maiurino, para
falar sobre apurações envol-
vendo os governos estaduais.
Essa estratégia vai se esten-

der até para as narrativas. Pa-
zuello será amplamente ques-
tionado sobre as orientações do
Ministério da Saúde
para uso de cloroquina
no chamado “trata-
mentoprecoce”empa-
cientes com covid-19.
Os parlamentares da
base tentaram remeter
para os gestores esta-
duais e municipais a
responsabilidade so-
bre a distribuição e uso
do medicamento, co-
mo fica claro em declarações de
Marcos Rogério.
Marcos Rogério afirmou, on-

tem, que o uso e a recomenda-
ção da cloroquina para comba-
ter a covid-19 partiram de esta-
dos e municípios, e não do go-
verno federal. “Estão falando

Executivo tentamuniciar senadoresgovernistasdaCPIdaCovidparaosdepoimentosdosex-ministrosErnestoAraújoeEduardoPazuello,
quepreocupamopresidenteJairBolsonaro.AtaquesàChina,errosnacompradevacinase indicaçãodecloroquinaestãonofocodocolegiado

necessários à produção de vaci-
nas contra a covid-19.
Araújo também deve ser per-

guntado sobre o posicionamen-
to adotado pelo Brasil, na Orga-
nização Mundial do Comércio
(OMC), contra a quebra de pa-
tentes de imunizantes. Com es-
sa decisão, o país rejeitou a pro-
posta da Índia e da África do
Sul, que defendem a quebra de
patentes para que mais nações
possam produzir vacinas e me-
dicamentos genéricos contra o
novo coronavírus — a Índia é
uma das principais fontes de
matéria-prima de que o Brasil
precisa para produzir imuni-
zantes. A postura do Itamaraty
nessa questão, que inviabilizou
um acordo na OMC, fez parte
do alinhamento do atual gover-
no com o então presidente dos
Estados Unidos, Donald Trump.
Outro assunto do interesse

de senadores da CPI é a viagem
que uma comitiva de 10 pes-
soas, chefiada por Araújo, fez a
Israel entre 6 e 10 demarço. Ofi-
cialmente, o objetivo foi conhe-
cer um spray nasal contra o no-
vo coronavírus, em desenvolvi-
mento naquele país. O deputa-
do Eduardo Bolsonaro (PSL-SP),
filho do presidente, fez parte da
viagem, que ficou conhecida co-
mo“CovidTour”.

Preocupação

Pazuello, que depõe na quar-
ta-feira, terá direito a ficar em
silêncio sobre questões que ve-
nham a incriminá-lo, conforme
o habeas corpus que conseguiu
no Supremo Tribunal Federla
(STF), mas é obrigado a revelar
“tudooque souber ou tiver ciên-
cia” sobre fatos relacionados a
terceiros. A preocupação, então,
é de que ele seja muito pressio-
nado a fazer relatos que podem
implicar Bolsonaro.
A estratégia para não se incri-

minar e livrar o presidente será
culpar a burocracia do Ministé-
rio da Saúde, afirmando sempre
que é uma pandemia nunca an-
tes enfrentada, que omundo to-
do ficou perplexo e sem saber
como agir. Em relação ao isola-
mento social, como o governo já
tem feito, o general deve ressal-
tar a autonomia dos governado-
res e prefeitos, algo que será res-
paldado sempre pelos parla-
mentares da base.

Gilmar Mendes vai relatar
HC de Mayra Pinheiro

MayraPinheiro, chamadade “Capitã Cloroquina”, pede ao Supremoodireito de ficar emsilêncio naCPI

Evaristo Sa/AFP - 2/3/21

na cloroquina só na perspecti-
va do governo (federal), mas
quem usou a cloroquina e
quem recomendou foram os
estados”, disse ao Correio. O
senador pontuou que Bolsona-
ro era e é, “em certa medida”,
um defensor do remédio, “mas
a questão é que os estados fize-

ram uso, distr ibuí-
ram”. Conforme ele,
“quem deu fluxo” à
distribuição do cha-
mado ‘kit covid’ foram
os entes federativos.
O governo tem ten-

tado se distanciar, há
meses, da cloroquina.
Em janeiro deste ano,
Pazuello chegou a di-
zer que não autorizou

o ministério a produzir proto-
colos indicando medicamentos
contra covid-19. Em maio do
ano passado, entretanto, assim
que o general assumiu como in-
terino, o ministério elaborou
um protocolo que orientava o
uso do remédio, que não tem

comprovação científica no tra-
tamento da doença. Além de
culpar os governos estaduais, os
governistas devem explorar a
tese de que a cloroquina e ou-
tros medicamentos do “kit co-
vid” são recomendados por téc-
nicos emédicos.

Estratégia

Em relação ao depoimento
de Ernesto Araújo, uma das es-
tratégias será dizer que não
cabia ao Itamaraty a aquisição
de vacinas e que a compra es-
tava difícil devido à conjuntu-
ra internacional.
Senadores vão questionar o

ex-chanceler sobre as ações di-
plomáticas que foram executa-
das para assegurar o acesso do
Brasil aos imunizantes. Tam-
bém estão entre os alvos as de-
savenças públicas que teve com
autoridades chinesas. Esses
problemas diplomáticos têm si-
do apontados como obstáculos
para o país receber os insumos

Depoimento de Araújo está marcado para hoje: atuação da pasta teria criado dificuldades ao Brasil na compra de imunizantes

AgendadaCPI

DEPOIMENTOS

Hoje

99hh Ernesto Araújo, ex-ministro das Relações Exteriores

FFooccoo pprriinncciippaall:: explicará a condução da diplomacia na crise sanitária. A
avaliação é de que a atuação do chanceler prejudicou a compra de vacinas,
principalmente pelos ataques à China

Amanhã

99hh Eduardo Pazuello, ex-ministro da Saúde

FFooccoo pprriinncciippaall:: foi o titular da pasta quemais tempo ficou no cargo, por 10
meses, e exercia a função quando a Pfizer fez a oferta de 70milhões de doses
de vacina para o Brasil, assim como na crise da falta de oxigênio emManaus

Quinta-feira

99hhMayra Pinheiro, secretária de Gestão do Trabalho e da Educação na
Saúde doMinistério da Saúde

FFooccoo pprriinncciippaall:: responderá sobre a defesa demedicamentos antivirais
durante a crise de oxigênio emManaus

Anderson Riedel/PR - 15/6/20



» JORGE VASCONCELLOS

Ao contrário do ano passado,
o governo federal não reservou
para o orçamento doMinistério
dasRelações Exteriores (MRE) de
2021nenhumrecursoparaaação
21C0 — “Enfrentamento da
Emergência de Saúde Pública de
Importância Internacional De-
corrente do Coronavírus”. Em
2020, o Itamaraty contou comR$
128milhões para essa finalidade.
Os dados estão em ofício assina-
do pelo ministro das Relações
Exteriores, Carlos Alberto Franco
França, e encaminhado, na sex-
ta-feira, à CPI da Covid, que in-
vestiga ações e omissões do Exe-
cutivo na pandemia.
O ofício do embaixador Carlos

França atende a um requerimen-
to do senador AlessandroVieira
(Cidadania-SE), suplente da CPI,
que pediu detalhes da execução
orçamentária da ação 21C0 em
2020 e em 2021. As informações
prestadas pelo chanceler refor-
çam as evidências de que o go-
verno não se preparou para en-
frentar a pandemia neste ano. Na
semana passada, oMinistério da
Economia enviou àCPI umofício
no qual admite que não esperava
a continuidade da crise sanitária
em 2021. Foi uma resposta a um
requerimento da comissão que
quis saber por que o Executivo

não reservou recursos para com-
bater a covid-19 ao elaborar oOr-
çamento daUniãodeste ano.
As informações contidas no

ofício deCarlos Françadevemser
repercutidas pela CPI no depoi-
mento,marcadoparahoje, doex-
chanceler Ernesto Araújo. O di-
plomata deixou o cargono fimde
março, após pressões de parla-
mentares da oposição e até da
base do governo. O motivo das
críticas foi o viés ideológico de
sua gestão, apontado como prin-
cipal motivo para a dificuldade
que o Brasil enfrenta de receber
de países como China e Índia os
insumosnecessários à fabricação
de vacinas contra a covid-19.
O ofício do chanceler à CPI in-

forma que “no ano corrente, o
Itamaraty não conta, por ora,
com recursos inscritos na ação
21C0, mas, sim, com os recursos
de sua programação orçamentá-
ria regular, inscritos na ação 21I5
—ServiçosConsulares edeAssis-
tência a Brasileiros no Exterior”.
O documento acrescenta que a
ação 21I5 tem, para este ano, ver-
ba de R$ 9,8milhões. “Esse valor
será destinado ao atendimento
de variadas iniciativas consula-
res, entre as quais a repatriação e
a evacuação de brasileiros desva-
lidos”, escreveu o chefe doMRE.
Segundo o ofício, os R$ 128

milhões destinados ao Itamaraty,

no ano passado, para o enfrenta-
mento da pandemia foram ga-
rantidos por duasmedidas provi-
sórias: a MP 929/2020 atribuiu à
pasta crédito extraordinário de
R$ 62 milhões, e a MP 962/2020
garantiu 66milhões.

Assistência

O ofício destaca que, no ano
passado, do total de recursos,
R$ 100 milhões “foram alocados
para o atendimento de despesas
urgentes e inadiáveis como servi-
ços consulares e assistência a ci-
dadãos brasileiros no exterior,

em função da emergência sanitá-
ria de escala global decorrente da
pandemia da covid-19”. Desses
R$ 100milhões, conforme o do-
cumento, foram gastos, no exte-
rior, R$ 62,3 milhões, dos quais
R$ 61,3 milhões tiveram como
objetivo apoiar o retorno de bra-
sileiros retidos em outros países
após a eclosão da pandemia:
38.800 pessoas no total.
O ofício informa que, também

no ano passado, os R$ 28milhões
restantes foram inscritos nas
ações de cooperação internacio-
nal de enfrentamento à covid-19
sob responsabilidade da Agência

Brasileira de Cooperação (ABC),
“quepermitiramaoBrasil atender
apelos de apoio no enfrentamen-
todacovid-19oriundosde24paí-
ses emdesenvolvimento,bemco-
mo apoiar iniciativas de assistên-
cia humanitária internacional”.
Segundo o documento assinado
pelo chefe doMRE, todos os re-
cursos destinados à cooperação
internacional foramexecutados.
Quando o Orçamento foi en-

viado ao Congresso, em 31 de
agosto de 2020, o Brasil somava
mais de 121 mil mortes por co-
vid-19. Hoje, já passam de 430
mil os óbitos.
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MRE semverbas
contra pandemia

CPIDACOVID

“Difícil”criminalizarBolsonaro
» PEDRO ÍCARO*

L
íder do governo no Sena-
do, Fernando Bezerra Coe-
lho (MDB-PE) acredita que
a oposição, na CPI da Co-

vid, tem uma “missão quase im-
possível”de atestar a culpa do pre-
sidente Jair Bolsonaro no enfren-
tamento à crise sanitária. “O que
eles querem é criminalizar as
ações de governo e mais: crimina-
lizar as ações do presidente.Vai ser
difícil, por tudo que o presidente
da República fez no sentido de en-
frentar a pandemia”, afirmou, em
entrevista a Denise Rothenburg,
no programa CB.Poder, parceria
entre o Correio e a TV Brasília.

Ele disse, ainda, que será pre-
ciso aguardar todos os depoi-
mentos e a apresentação do rela-
tório, “porque, no limite, o gover-
no trabalhará com o relatório al-
ternativo para ser submetido à
apreciação da comissão e tam-
bém do plenário”.

O senador enfatizou que o Bra-
sil tem 500 milhões de doses de va-
cinas compradas, faltando, claro,
a entrega.“Acredito muito que, até
o final de julho, nós vamos ter to-
do o grupo de risco, que são 80 mi-
lhões de brasileiros, vacinado e,
até o final do ano, toda a popula-
ção brasileira”, destacou. Veja os
principais trecho da entrevista.

Semmaioria naCPI, como
ogoverno pensa emdar uma
guinada: fazer o colegiado parar
de investigar as responsabilidades
do Executivo federal e passar para
estados emunicípios?Umavez
que estámuito difícil quebrar essa
unidade do grupomajoritário e,
na verdade, o governo só temali
quatro votos?
Maioria em CPI você avalia

quando da votação do relatório.
Quero trazer aqui um fato que
ocorreu na semana passada. O
senador Renan Calheiros, em
uma atitude arbitrária, excessiva,
quis dar ordem de prisão ao ex-
secretário de Comunicação So-
cial da Presidência da República
FabioWajngarten. O presidente
da comissão, o senador Omar
Aziz, foi contra, e se criou ali,
portanto, ummomento em que
a maioria se posicionou contra

essa atitudemais arbitrária, mais
radical. Nós temos de aguardar
todos os depoimentos, de um la-
do e de outro, e a apresentação
do relatório, porque, no limite, o
governo trabalhará com o relató-
rio alternativo para ser submeti-
do à apreciação da comissão e
tambémdoplenário.

Masogoverno tambémenfrenta
dificuldades no Senado.
Temos aprovado as matérias

de interesse do governo no Se-
nado Federal. A última, que eu
posso citar, foi a aprovação da
PEC (proposta de emenda à
Constituição) Emergencial, no
início deste ano. Um quórum
qualificado de mais de 49 sena-
dores, e o governo teve mais de
54 votos, então, base de governo
você testa a cada votação. Há

votaçõesmais sensíveis, hámais
fáceis. Vamos aguardar o relató-
rio da CPI para poder aferir se
terámaioria ou não.

Na semanapassada, houve o
entrevero entre os senadores
RenanCalheiroseFlávioBolsonaro.
O senhor temeque situações
daquele tipo se repitam?
Tive com o senador Flávio

Bolsonaro, conversamos antes
do início dos trabalhos da co-
missão. Ele me perguntou se
precisaria da presença dele, eu o
aconselhei para não estar pre-
sente, justamente para evitar
polarizações, radicalização. Te-
nho defendido dentro da CPI, de
forma pública, e também nas
conversas reservadas com todos
os membros da comissão que
tem que ter um foco técnico.

Qual é o objetivo da CPI?Melho-
rar a legislação sanitária brasilei-
ra. É o foco principal. Acho que a
missão da oposição é uma mis-
são quase impossível. O que eles
querem é criminalizar as ações
de governo e mais: criminalizar
as ações do presidente. Vai ser
difícil, por tudo que o presidente
da República fez no sentido de
enfrentar a pandemia.

O representante daPfizer disse
naCPI que a empresa fez várias
propostas de compra de vacina, e
o governo simplesmente deixou
passar. Comoanalisa esse
depoimento?
A presença do presidente da

Pfizer para a América Latina na
CPI foi uma oportunidade para
esclarecer todas as tratativas
de negociação com a empresa:

primeiro, elasnão se iniciamcom
a carta, a carta que chegou ao ga-
binete da Presidência da Repú-
blica foi em setembro e despa-
chadade forma imediata.

Houve, porém, as outras
ofertas que o governo recusou,
feitas emagosto.
A carta chega no dia 12, e ela é

respondida pela Presidência da
República no dia 14 para os mi-
nistérios fins: da Saúde, Casa Ci-
vil, pedindo as providências em
relação àquelas questões. As tra-
tativas com a Pfizer, elas se ini-
ciam emmaio e prosseguem em
setembro. A Pfizer não tinha a
solução para a logística de distri-
buição da vacina. Tinham exi-
gências no contrato que, de certa
forma, eram inadmissíveis que a
gente pudesse aceitar. Outra

condição: a Pfizer não queria as
responsabilidades civis e finan-
ceiras para eventuais efeitos ad-
versosda vacina emrelação àpo-
pulação. A Pfizer não ofereceu
milhões de vacinas para o gover-
no brasileiro. O primeiro contra-
to foi de 18 milhões de vacinas,
havendo uma possibilidade de
entregar ummilhão e meio em
dezembro do anopassado.Ocor-
re que a Pfizer só deu entrada no
registro para uso emergencial da
vacina dela em fevereiro.

Não eramelhor ter ummilhão e
meio do que não ter nada?
Claro que é melhor ter a vaci-

na do que não ter nada. É que o
pedido de uso emergencial da
vacina da Pfizer só se dá em fe-
vereiro. Essas coisas todas foram
importantes para mostrar que,
se houve falhas por parte do go-
verno, houve também atrasos
por parte da Pfizer. O governo
brasileiro assinou um contrato
com a Pfizer e vai receber, até ju-
nho, em vez dos 18 milhões que
foram oferecidos lá em agosto,
15,5 milhões de vacinas, então,
isso é bom. O que a população
quer saber: “Eu posso ter espe-
rança de que a vacina vai chegar,
e eu serei vacinado?”. Comcerte-
za. Na realidade, o mundo todo
está escalando a produção de
vacina. O Brasil, hoje, já tem
mais de 500milhões de doses de
vacinas compradas, que são su-
ficientes para imunizar toda a
população brasileira.

Falta a entrega dessas
vacinas, não?
Falta a entrega. Temos uma

capacidade de vacinar dois mi-
lhões de pessoas por dia. Este
mês de maio, devemos chegar a
32/33 milhões de doses distri-
buídas e, em junho, se tudo der
certo, a gente pode chegar a 50
milhões de doses distribuídas.
Acredito muito que, até o final
de julho, nós vamos ter todo o
grupo de risco, que são 80 mi-
lhões de brasileiros, vacinado e,
até o final do ano, toda a popu-
lação brasileira.

* Estagiário sob a supervisão
deCidaBarbosa

>> entrevistaFERNANDOBEZERRACOELHO LÍDERDOGOVERNONOSENADO

Senadoracredita seruma “missãoquase impossível” paraaoposiçãonaCPIdaCovidatestar a culpadochefedoExecutivo, “por tudoque
opresidentedaRepública fezno sentidodeenfrentar apandemia”. Elediz queogovernodeveelaborarumrelatórioparalelonocolegiado

Acreditomuito que, até o final de julho, nós vamos ter todo o grupo de risco, que são
80milhões de brasileiros, vacinado e, até o final do ano, toda a população brasileira”

Namira,
o filho 02
» BRUNA LIMA

Senadores da oposição que-
rem convocar o vereador Carlos
Bolsonaro (Republicanos-RJ) a
depor na CPI da Covid. Os petis-
tas Humberto Costa (PE) e Rogé-
rio Carvalho (SE) protocolaram
requerimento sob a justificativa
de que se faz necessário investi-
gar a formaçãodeumaassessoria
paralela que estaria aconselhan-
do o presidente Jair Bolsonaro na
tomada de decisões para comba-
te à pandemia.
Segundo o texto do requeri-

mento, “é preciso esclarecer qual
é o papel do citado vereador na
elaboração da estratégia do go-
verno federal no enfrentamento
da pandemia”. O nome de Carlos
Bolsonaro foi citado nos depoi-
mentos do ex-ministro da Saúde
Luiz HenriqueMandetta e do ge-
rente-geral da Pfizer para a Amé-
rica Latina, CarlosMurillo.
Mandetta sugeriu o funciona-

mento de uma comissão parale-
la. “Eu testemunhei várias vezes
reunião deministros emque o fi-
lho do presidente, que é vereador
no Rio de Janeiro, estava sentado
atrás, tomando as notas da reu-
nião”, disse o ex-ministro.
Carlos Murillo, por sua vez,

confirmou a presença do verea-
dor, ao lado do então secretário
de Comunicação da Presidência,
FabioWajngarten, em reunião de
negociação coma farmacêutica.

Carlos França informouàCPI que governo não reservou recursos para a pasta combater crise neste ano

Ed Alves/CB/D.A Press

Evaristo Sa/AFP
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Ciúmesde
político…/
Reza a lenda
que é pior do
que ciúmes
demulher. E,
no Planalto,
todos
começam a
olhar com
ares de
desdém para
oministro
da Saúde,
Marcelo
Queiroga (foto). Nos últimos dias, ele
apareceu “bemna foto” nas redes
sociais.Vacinou atletas, defendeu uso
demáscara, guardou distanciamento
social. Estámelhor do que quem
carregou o piano do governo até aqui.

Divide aí,poxa!/ Temmuito político
ligado ao governo interessadíssimo
em sair nessas fotos das vacinas.
Queiroga, porém, faz sua agenda sem
avisar ao Planalto.

Não confie/ Bolsonaro está sendo
aconselhado a voltar ao
Progressistas, partido que dispensou
sua candidatura presidencial em
2018, deixando-o livre para escolher
outro caminho e que, agora, o apoia.
A filiação seria a garantia de que a
legenda seguirá no projeto de
reeleição, evitando traições mais à
frente, caso o presidente enfrente
problemas.

Por falar emBolsonaro.../Chegou
aos ouvidos de bolsonaristas que o
presidente da República bateu
continência por duas vezes ao visitar o
ex-presidente José Sarney na chegada
e na saída. Uns não gostaram, outros
entenderam e apoiaram. Afinal, o ex-
presidente, que viveu por dentro a
história do Brasil, antes, durante e
depois do regimemilitar, virou o
oráculo da política nacional.

C
U
R
T
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A
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Amorte do ex-prefeito de São Paulo
Bruno Covas, no último domingo, vai
promover profundasmodificações
no PSDB. Inicialmente, porque
enfraquece o processo de
rejuvenescimento do PSDB, segundo
o presidente da Fundação Liberdade
Econômica, Márcio Coimbra. Ele
lembra que uma nova geração, que
inclui o governado Eduardo Leite
(RS) e o presidente da legenda,
Bruno Araújo, vinha promovendo
um arejamento entre as lideranças.
Mas, para Antônio Queiroz, analista
político do Departamento
Intersindical de Assessoria
Parlamentar (Diap), “com a possível
saída de (Geraldo) Alckmin e a
morte de Covas, o PSDB pode ficar,
agora, quase que integralmente nas
mãos de João Doria, que tem um
perfil mais liberal. Tudo isso pode
fazer com que o partido passe por
um processo de esvaziamento”.

PSDBdianteda
reformulação

Aras quer enquadrar professor

PODER / Procurador exigedo reitor daUSPprovidências contradocentedaFaculdadedeDireitopor “violaçãoética” aoutilizar “termos
queexorbitamdacríticaácidapara flertar comoescárnio ea calúnia”. ConradoMendes se referiuaoPGRcomo “postegeral daRepública”

O
procurador-geral da Re-
pública, Augusto Aras,
enviou ao reitor da Uni-
versidade de São Paulo

(USP), Vahan Agopyan, uma re-
presentação pedindo a apura-
ção de suposta “violação ética”
do professor da Faculdade de
Direito da instituição Conrado
Hubner Mendes. Ele atribui ao
jurista supostos crimes contra a
honra em razão de críticas à
atuação de Aras à frente do Mi-
nistério Público Federal e pede
que sejam “adotadas as provi-
dências que o caso requer”.
A representação questiona

publicações feitas por Conrado
noTwitter e ainda um artigo pu-
blicadono jornalFolha de S.Pau-
lo alegando que o professor uti-
liza “termos que exorbitam da
crítica ácida para flertar com o
escárnio e a calúnia”. A íntegra
do documento foi publicada pe-
lo site Consultor Jurídico.
Os tuítes reproduzidos no

documento foram publicados
em janeiro deste ano e estão re-
lacionados a pandemia da co-
vid-19. Nos posts, Conrado se
referiu a Aras como “poste geral
da República” e “servo do presi-
dente da República”. Já o artigo
publicado na Folha tem como
título: “Aras é a antessala de
Bolsonaro no Tribunal Penal
Internacional”.
No documento encaminha-

do à Agopyan, Aras rebateu as
falas de Conrado e sustentou
que, desde sua posse, até o dia
9 de fevereiro, teriam sido au-
tuados 78 processos adminis-
trativos sobre apurações envol-
vendo o presidente Jair Bolso-
naro. A alegação do PGR na re-
presentação à Comissão de Éti-
ca da USP é o de que Conrado
se apresenta como professor de
Direito da Universidade com a
intenção de “tomar de emprés-

timo para si o prestígio da con-
ceituada instituição”.
“O representado (Conrado)

vem se utilizando da condição
de Professor dessa instituição—
que consta expressamente na
sua identificação nas redes so-
ciais — para cometer crimes
contra a honra do representante
(Aras) e, para isso, além de se
utilizar de linguagem sórdida,
assim o faz sem confirmar a ve-
racidade e procedência das in-
formações, escamoteando fatos
relevantes que contariam suas
alegações, omitindo-se, portan-
to, no dever de expor a verdade
dos fatos no intuito de apresen-
tar sua mentirosa versão, cons-
purcando a realidade das cir-
cunstancias em prol de uma
narrativa sensacionalista e sabi-
damente inverídica”, registra
trecho do documento.

Intimidação

No Twitter, Conrado reagiu à
representação, classificando-a
como “mais um episódio do Es-
tado de Intimidação por autori-
dade que explodiu a dignidade
do cargo que ocupa, contra um
professor que tenta exercer li-
berdade de crítica”. “PGR acha
que ser chamado de Poste Geral
da República, após 430mil mor-
tes, é crime”, registrou.
O pedido de Aras repercutiu,

inclusive, entre integrantes do
Ministério Público Federal. No
Twitter, o procurador Hélio Te-
lho registrou: “O PGR processar
cidadão que o criticou é inédito
na história do MPF. Outros
PGRs, como Aristides Junquei-
ra, Geraldo Brindeiro, Roberto
Gurgel, Rodrigo Janot e Raquel
Dodge foram alvo de duras e in-
tensas críticas públicas de insa-
tisfeitos com as suas atuações,
mas nunca o fizeram”.

Procurador é frequentemente criticado por Conrado por agirmais comodefensor dos interesses deBolsonaro

Moro defende diálogos da Lava-Jato vazados
Oex-ministroda JustiçaSergio

Moro prestou novo depoimento,
ontem, no processo aberto a par-
tir das investigações daOperação
Spoofing, que mirou a ação de
hackerspara a invasãoe roubode
mensagens de celulares de auto-
ridades, incluindo procuradores
da força-tarefa da Lava-Jato.
Quando ainda era juiz federal
responsável pelos casos relacio-
nados à Operação, ele foi um dos
alvos do ataque cibernético e te-
ve conversas vazadas.
“Tudo foi feito conforme a in-

terpretação da lei. Todas essas
mensagens foram utilizadas de
umamaneira sensacionalista para
buscar interromper investigações

contra crimesdecorrupçãoeanu-
lar condenações”, disseMoro, por
videoconferência, ao juiz Ricardo
Leite, da 10ªVara Federal deBrasí-
lia. Asmensagens foramexplora-
das no processomovido pelo ex-
presidente Luís Inácio Lula da Sil-
va para declarar o ex-juiz suspeito
noprocessodo triplexdoGuarujá.
No interrogatório, Moro vol-

tou a negar interferência na in-
vestigação do ataque hacker en-
quanto ocupou o Ministério da
Justiça, no governo Bolsonaro. O
inquérito foi aberto a partir de
uma comunicação do entãomi-
nistro, quando percebeu que o
celular havia sido invadido.
“Diversas autoridades públicas

começaram a informar que tam-
bémestavam sendo atacadas, co-
mo o presidente da Câmara, al-
guns deputados federais, acho
que atéministros do Poder Judi-
ciário. Isso gerou uma questão de
Segurança Nacional, demandou
um acompanhamentomais pró-
ximo doministro da Justiça, mas
sem jamais afetar a autonomia”,
assegurou. Ele também reafir-
mou que jamais houve qualquer
determinação administrativa pa-
ra que omaterial colhido comos
hackers, quando foram presos
pelaPF, fossedestruído.
A ex-deputada e ex-candidata

à vice-presidente Manuela D’Á-
vila (PCdoB) também prestou

depoimento. Ela foi procurada
por um dos hackers e interme-
diou a conversa dele com o jor-
nalista Glenn Greenwald, então
no portal The Intercept Brasil —
que revelou o material na série
de reportagens conhecida como
Vaza-Jato. A oitiva girou nova-
mente em torno do contato feito
porWalter Delgatti Netto, oVer-
melho, apontado como chefe do
ataque cibernético.
Em julho do ano passado,Mo-

ro e Manuela haviam sido ouvi-
dos como testemunhas nomes-
mo processo. No entanto, um re-
curso da Defensoria Pública da
União anulou as oitivas, que pre-
cisaramser refeitas.

A cúpula do Senado tem reuniãomarcada para esta semana com dois pontos: a instalação da
ComissãoMista de Orçamento, que será presidida pela senadora Rose de Freitas (MDB-ES), e o fim das
emendas de relator, as chamadas RP9, que desaguaram nas reportagens deO Estado de S.Paulo
batizadas de “orçamento secreto” e deram origem ao “tratoraço”. O governo apoiará. Afinal, os ministros
perderam o poder de organizar seu orçamento de acordo com as prioridades do projeto de governo e
alguns, por causa do orçamento apertado, só têm espaço para cumprir o que vem da Câmara e do
Senado, cuja liberação é obrigatória.
NaFundaçãoNacionaldeSaúde,porexemplo, sãoR$188milhões incluídoscomotítuloRP9para

saneamento rural,nosdoisúltimosanos, cujocritériode liberaçãoé feitopelospolíticos, enãopelanecessidade
maisurgentedecada localidade.Amaiorparteestáacargodoex-relator,DomingosNeto (PSD-CE).

Excesso registrado

Oministro da Defesa, Braga Netto,
discursando em palanque na
manifestação em favor do presidente
Jair Bolsonaro, foi visto como um
tom acima por uma parcela das
Forças Armadas. No passado, o
ministro Fernando Azevedo
participou apenas de sobrevoos em
manifestações ao lado de Bolsonaro,
masmanteve um certo resguardo. O
atual não teve essa preocupação.

Ele não foi

O comandante do Exército,
general Paulo Sérgio Nogueira de
Oliveira, se manteve distante do
movimento no final de semana,
embora tenha havido contatos para
que ele apoiasse o evento. O Planalto
também registrou o fato de, em
conversas reservadas, o general ter
dito aos governistas que está de
acordo com a Constituição, ou seja,
militar da ativa deve ficar longe dos
atos políticos.

Vãovencê-lopelocansaço

Apesar do treinamento intensivo
dos últimos dias, o governo não está
nada seguro como depoimento do
ex-ministro Eduardo Pazuello à CPI
da Covid. É que o general detesta ser
contrariado e não está acostumado a
ouvir provocações calado.

Esse resistirá

Já em relação ao ex-ministro de
Relações Exteriores Ernesto Araújo, a
avaliação é de que ele aguenta o
tranco. É visto comoalguémmais
paciente doquePazuello—emais
preparado.

Jefferson Rudy/AFP

Antonio Augusto/Secom/PGR - 6/10/20

Acaba com isso daí, talkey?
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Parecerdeespecialistas é contraousodas substâncias semeficáciaparaa covid-19empacienteshospitalizadospeladoença.Documento
foi publicadonoDOUe vai nadireção contrária àquiloqueBolsonaroe seus seguidorespropõemparaumsuposto “tratamentoprecoce”

Ministério dá passo
contra a cloroquina

» GABRIELA BERNARDES*

U
mgrupo de especialistas
ligado ao Ministério da
Saúdedivulgouumpare-
cer inicial, publicado on-

tem, noDiário Oficial da União
(DOU), com orientações contra
o uso das substâncias cloroqui-
na, azitromicina e ivermectina,
além de outros medicamentos
sem eficácia no tratamento da
covid-19 em pacientes hospitali-
zados por causa da doença. A
avaliação faz parte do projeto de
elaboração de umprotocolo úni-
co de atendimento a doentes nos
hospitais, chamado de “Diretri-
zes Brasileiras para Tratamento
Hospitalar do Paciente com Co-
vid-19”, que trata, ainda, da intu-
bação, do fornecimento de oxi-
gênio e de outros cuidados para
pacientes infectados.
O texto está sendo analisado

pela Comissão Nacional de In-
corporação de Tecnologias no
SUS (Conitec), que, inicialmen-
te, deu parecer contrário ao uso
dos medicamentos que vêm
sendo prescritos pelo presiden-
te Jair Bolsonaro e seus seguido-
res contra a covid-19. Mas uma
nova reunião será realizada de-
pois de uma consulta pública e,
se aprovado desaconselhando o
uso da cloroquina, da ivermecti-
va e da azitromicina, se tornará
a posição oficial do governo so-
bre o tema.
“Alguns medicamentos fo-

ram testados e não mostraram
benefícios clínicos na popula-
ção de pacientes hospitaliza-
dos, não devendo ser utilizados,
sendo eles: hidroxicloroquina
ou cloroquina, azitromicina, lo-
pinavir/ritonavir, colchicina e
plasma convalescente. A iver-
mectina e a associação de casi-

A Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa) afastou a hipótese de
falha técnica no envase de frascos da
vacina CoronaVac. Comunicado
divulgado ontem a nuncia os resultados
de uma investigação sobre possíveis
reduções de doses do imunizante
produzido pelo Instituto Butantan
contra a covid-19. De acordo com
avaliação, o fato de os frascos renderem
menos de 10 doses relaciona-se a erros
de extração das doses por quem aplica
— causada, sobretudo, pelo uso de
seringas inadequadas (a de seringas de
3 ml não seria apropriada para retirar
as doses de 0,5 ml).

Anvisanegafalhano
envasedaCoronaVac

Desmatamentoe
grilagemdisparam

AMAZÔNIA
origememumamedida provisó-
ria, editada pelo governo federal
emdezembrodoanopassado, pe-
la qual foramalteradas as normas
legaispararegularizaçãofundiária.
De acordo com o estudo do

Instituto Socieoambiental, caso
o PL seja aprovado, o agronegó-
cio vai avançar milhões de hec-
tares sobre áreas, na Amazônia
e no Cerrado, que deveriam ser
protegidas.

Yanomamis

Indígenas da etnia yanoma-
mi que vivem em Roraima são
alvo, há pelo menos uma sema-
na, de tiros disparados por ga-
rimpeiros contra as comunida-
des locais. O aumento da violên-
cia na região voltou a ser denun-
ciado, ontem, pela Associação
Yanomami Hutukara. O vice-

presidente da associação, Dário
Vitório kopenawa Yanomami,
enviou nova carta a autoridades
para alertar sobre a situação e
pedir apoio emergencial.
O alerta foi encaminhado à

Fundação Nacional do Índio
(Funai), à Superintendência da
Polícia Federal em Roraima, à 1ª
Brigada de Infantaria da Selva
do Exército e ao Ministério Pú-
blico Federal em Roraima. Os
indígenas pedem a instalação
de um posto avançado emer-
gencial na comunidade de Pali-
miu, com o objetivo de manter
a segurança no local e no rio
Uraricoera, por onde os garim-
peiros têm chegado à margem
das comunidades. Eles solici-
tam que o Exército dê apoio lo-
gístico imediato para ações dos
demais órgãos públicos, para
garantir a segurança no local.

» RENATO SOUZA

Um levantamento realizado
pelo Instituto Socioambiental
aponta que o desmatamento e a
grilagemde terras explodiuna re-
gião da Amazônia, entre 2018 e
2020. O estudo tem como base
dados do Cadastro Ambiental
Rural (CAR), sistema de autode-
claração criado pelo Código Flo-
restal. As informações analisadas
apontam que as derrubadas da
mata nativa aumentou 243% em
territórios das unidades de con-
servação de uso sustentável, co-

moas reservas extrativistas.
Ainda nessas regiões, o au-

mento da grilagem foi de 274%
emdois anos. O Instituto aponta
que normas legais, criadas pelo
Congresso e por gestores públi-
cos, estimulamumsistemade re-
compensa para os criminosos
que destroem a floresta. A cone-
xão entre invasão de terras públi-
cas e desmatamento revela uma
realidade na qual quem desmata
acaba dono da terra, e é benefi-
ciado por políticas públicas com
regras para legitimação e prolife-
ração do latifúndio. “Entretanto,

nunca se discute a retomada des-
sas terras públicas fraudadas”,
apontamospesquisadores.
Está em andamento no Con-

gresso o Projeto de Lei 2.633/20,
quepromoveumamudança radi-
calnomarcolegaldaocupaçãodas
terras públicas federais. O PL tem

Levantamentomostra que, emdois anos, devastação aumentou 243%

Manaus:P.1
reinfectou31%
» BRUNA LIMA

A variante P.1, mais transmis-
sível e poderosa do que as cepas
que circularamna primeira onda
da covid-19, é responsável por
31% das reinfecções da doença
que ocorreram emManaus, des-
de janeirodeste ano.Éoque indi-
ca uma nova pesquisa de amos-
tragem realizada por cientistas
doCentroBrasil-ReinoUnidopa-
ra Descoberta, Diagnóstico, Ge-
nômica e Epidemiologia de Ar-
bovírus (Cadde) e publicada co-
mo pré-print — ou seja, ainda
sem revisão depares.
“A principal conclusão do tra-

balho é que reinfecções pela P.1
não são raras. Essa conclusão de-
ve valer para o país todo, já que a
variante tem alta prevalência na
maior parte dos estados”, afir-
mou aoCorreio o primeiro autor
do artigo, o doutorando da Uni-
versidade de São Paulo (USP)
Carlos Prete.
Ele estima que a proporção

de reinfecções pode variar entre
os estados, a depender de quan-
to tempo se passou desde que a
pessoa adoeceu pela primeira
vez. “Em Manaus, a P.1 chegou
oito meses após o primeiro pi-
co. Espera-se que a proporção
de reinfecções seja um pouco
menor em locais com pico mais
recente, como São Paulo. Mas,
ainda assim, deve ser conside-
rável”, explicou.
A reinfecção, por si só, não é

a responsável pela segunda on-
da mais agressiva que o país
vem enfrentando nos últimos
meses. Segundo Prete, o caos
também se deu pela “maior
transmissibilidade e maior leta-
lidade da P.1, que se amplificou
devido às festas de fim de ano e
do carnaval”, disse, alertando
para as consequências de novas
variantes que, sem controle de
distanciamento social e trans-
missibilidade, podem gerar no-
vas ondas de reinfecções.
O Amazonas flexibilizou, on-

tem, por meio de um novo de-
creto, as medidas de restrição
do estado. A visitação aos pon-
tos turísticos está aberta, e os
horários de funcionamento de
shoppings e restaurantes foram
ampliados. Também começam
as aulas presenciais, hoje, na re-
de estadual, mas o toque de re-
colher continua valendo.

Pazuellomudou oprotocolo doMinistério da Saúde para permitir dar cloroquina para pacientes que apresentassemsintomas leves da covid-19

rivimabe + imdevimab não pos-
suem evidência que justifiquem
seu uso em pacientes hospitali-
zados, não devendo ser utiliza-
dos nessa população”, diz o do-
cumento elaborado pelo grupo
de especialistas.

Tendência

O parecer ainda alerta que
“durante epidemias, quando
não há tratamentos clínicos
com efetividade consolidada,
há tendência ao uso de medica-
mentos baseado em resultados

de estudos pré-clíni-
cos, ou tendo por base
estudos observacio-
nais com limitações
importantes”. O docu-
mento, porém, con-
centra-se apenas no
uso hospitalar desses
medicamentos, o que
representa que o cha-
mado “tratamento
precoce” não estaria inserido —
porém, a posição do Ministério
da Saúde para a prescrição des-
ses medicamentos indicaria
que sua utilização também é

desestimulada como
Bolsonaro e seus se-
guidores sugerem.
A insistência na

prescrição desses
medicamentos levou
à saída dos ministros
da Saúde, Luiz Henri-
que Mandetta e Nel-
son Teich, conforme
salientaram em de-

poimento na CPI da Covid, no
Senado. Na sequência de oitivas,
o atual ministro, Marcelo Quei-
roga, evitou se manifestar con-
trariamente às substâncias, afir-

mando que seria dele a aprova-
ção do parecer daConitec.
Já o também ex-ministro da

pasta Eduardo Pazuellomudou o
protocolo da Saúde para permitir
a prescrição de cloroquina para
pacientes com sintomas leves da
covid-19— inclusive, permitiu o
lançamento um aplicativo, oTra-
teCOV, que indicava o medica-
mento até mesmo para bebês. A
plataforma foi retirada do ar uma
série de críticas.

*Estagiária sob a supervisão de
FabioGrecchi

Remessas de IFA devem ser destravadas
» SARAH TEÓFILO

OInstitutoButantandeverece-
ber, no próximodia 26, umanova
remessa de insumo farmacêutico
ativo (IFA) para a retomada da
produção da CoronaVac, cuja li-
nha de fabricação parouna sexta-
feira passada. A previsão é de que
um lote com4mil litros dematé-
ria-primadesembarque noBrasil,
suficientes para produzir 7 mi-
lhões de doses do imunizante que
vemsendoaespinhadorsaldava-
cinaçãocontraacovid-19nopaís.

Já a Fundação Oswaldo Cruz
(Fiocruz) anunciou que também
deve receber, na próxima sexta-
feira, dois lotes de IFA retidos na
China — a previsão era de que
umapartechegarianodia22eou-
tra, no dia 29. A quantidade será
suficiente para a fabricação de 12
milhõesdevacinascontraacovid-
19, cuja linha de produção vai pa-
rarnaquinta-feirapor faltade IFA.
Segundo o governador de São

Paulo, João Doria, em relação à
CoronaVacoinsumoqueestápara
chegar é sóparte daquilo que está

naChina.Conformedisse,umlote
com10mil litrosdematéria-prima
estava pronto para ser enviado ao
Brasil, na semanapassada, que se-
ria suficiente para produzir 18mi-
lhões de doses. Elemais uma vez
atribuiu às declarações“desastro-
sas”dopresidente JairBolsonaro.
Em outra frente para tentar

aparar as arestas com o governo
de Pequim, governadores e o em-
baixador daChina noBrasil,Yang
Wanming, se reúnemnesta quin-
ta-feira para discutir o cronogra-
ma de entrega de IFA para o Bu-

tantan e a Fiocruz. Segundo o
coordenador para a vacina no Fó-
rumNacional deGovernadores, o
governadorWellingtonDias (PI), a
ideia é, mais uma vez, a de refor-
çarqueosexecutivosestaduaiseo
governo federal não estão alinha-
dos nesta pandemia. Emnota, ele
destacou que querem reafirmar o
respeito ao povo chinês e àChina,
“bemcomoa gratidãopelo forne-
cimento de vacinas ao Brasil”. Ele
vinha tentando a reunião com o
diplomata há mais de 10 dias.
(Com Gabriela Bernardes)

Erasmo Salomão/MS - 27/5/20

Minervino Junior/CB/D.A Press - 23/12/14
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CONJUNTURA /Umemcadaquatrobrasileiros entre 15e29anosnãoestudanemtrabalha. Situaçãodessaparceladapopulação
ficoumais difícil comos impactos econômicosdacovid. Especialistadefendemelhoresprogramasde inclusãonomercadode trabalho
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C
on t i nu a re i insistindo no
alerta sobre a disparada re-
cente dos deficits financeiros
das previdências dos gover-

nos estaduais emunicipais (hoje próxi-
mos de R$ 100 bilhões anuais), já que
esses deficits, juntamente com a regra
do teto dos gastos naUnião, vêm jogan-
do os tão necessários investimentos pú-
blicos no chão.
Segundomediu o Instituto Brasileiro

de Geografia e Estatística (IBGE), e em
percentual do Produto Interno Bruto
(PIB) para descontar o efeito da inflação
e do próprio crescimento da economia,
estes alcançam hoje apenas 1/3 do que
eramem1990.Visualizememsuasmen-
tes a linha desenhada em um gráfico
que lembra ummorro subindo gradati-
va e firmemente dos anos 1940 aos anos
1970, oscila dali até o pico em 1990 e,
depois, desaba para terminar em 1/3
daquele pico no ano de 2019. Chocante.
Dada a sua importância, esse será um
dos principais temas domeu fórum de

junho (veja em https://www.youtu-
be.com/FORUMNACIONALINAE).
O ponto central é que, lá atrás, a apo-

sentadoria integralparaos servidorespú-
blicos foi criada comoumprêmio auto-
mático—nocasomaiscomum,amarido
e sucessora—,peladedicaçãodoprimei-
ro à causapública emsua vida funcional.
Foi isso queme explicoumeupai, nasci-
doem1900,para justificarporqueaceita-
ra o salário pouco atraente doTelégrafo.
Pelomenos, disse-me, a família sobrevi-
veriaminimamenteatéocasal falecer.
Pois bem, passou-se o tempo e nin-

guémparece ter percebido que esse sis-
tema se mostraria um dia inviável, em
que pese a racionalidade expressa indi-
vidualmente por meu genitor. Ou seja,
como uma hora o servidor (incluindo
no pagamento sua própria sucessora)
teria de ser substituído total ou parcial-
mente por um novo, os pagamentos,
grosso modo, ficariam, no limite e por
algum tempo, duplicados, e assim su-
cessivamente, o quepioraria comaevo-

lução demográfica hoje vigente de to-
dos viveremmais do que antes. Quer di-
zer: semmudança, os gastos acabariam
subindomais que as receitas públicas, e
os deficits previdenciários explodiriam.
Pasmem,mas somente em1998, com

a Emenda 20 (leia-se: FernandoHenri-
que Cardoso), introduziu-se na Consti-
tuição a exigência de equilibrar a previ-
dência dos servidores, em linhas gerais
pelo caminho—não tãoóbvio comode-
veria ser—de constituir um fundo que,
dadas as regras de acesso e pagamento
de benefícios vigentes, acolheria as con-
tribuições do empregador e dos empre-
gados, alémdoaporte de ativos reais e fi-
nanceiros, para,mediante aplicação do
dinheirocomretorno, fecharaconta.Ca-
be lembrarqueaCartade1988, aocriaro
Regime JurídicoÚnico para os servido-
res, agravara a situação apenas 10 anos
antes, pois, sob ela, os eventuais celetis-
tas virariam estatutários— e tome apo-
sentadoria integral. Já a Emenda 103/19
é a últimaquemudou regras para ajudar
nesse trabalho,mas, grossomodo, só se
aplica automaticamenteàUnião.
Deixando-a, contudo,de lado,por ter

capacidade de endividamento infinita-
mente maior que os demais entes, há

hoje umnúmero apreciável deles que já
avançou bastante no processo de capi-
talização, por conter gentemais nova (o
queobviamente reduzo custoda transi-
ção entre regimes), juntando recursos
da ordem de R$ 200 bilhões para pagar
benefícios futuros, ainda que 80% deles
estejam aplicados em títulos federais
rendendo apenas a relativamente baixa
taxa Selic de hoje, cabendo rever essas
aplicações. Por outro lado, sãomuitos,
ainda, os casos difíceis a enfrentar e
ajustar no grupo subnacional. Combi-
nar a implementação de reformas simi-
lares à Emenda 103 com a estruturação
dos fundos citados é a tarefa urgente
dos entes subnacionais, ainda em atra-
so nessemesmoprocesso.
Já na área federal, hoje só impera o

dogmatismo fiscal (ou seja, omantra de
cortar, cortar e cortar), mesmo com a
supostamaior influência da áreamilitar
no governo, tradicionalmente muito
preocupada com investimentos. É de
estranhar que ninguémpareça ter chia-
do comopresidente Jair Bolsonaro pelo
fato de ele manter extinto oMinistério
doPlanejamento (quenos idos de 1964-
79 era, basicamente, quem cuidava de
investimentos), assim como oMinisté-

rio da Previdência, uma verdadeira
afronta à importância desses temas nos
dias de hoje, relegando o último a parte
de uma secretaria especial do próprio
Ministério da Economia, onde poucos
sabemque ele existe.
Com razão, o ex-presidente Ernesto

Geisel, comquem,mesmosendo júnior à
época, tive ahonrade conviver nogover-
no, se ouvisse esse relato, certamente se
mexeria incomodado em seumerecido
descanso.Piorainda,voltandoaosdiasde
hoje, nosministérios o assuntoprevidên-
cia continua totalmente fragmentadonos
respectivos departamentos de pessoal,
que só deveriam cuidar do contingente
ematividade, aindaqueumaportaria de
marçotenhatentadoresolver isso.
Mas onde o descaso pelo que seria

correto fazer semostrou de forma ainda
mais dramática foi no ofício, enviado
pelo Ministério da Economia à CPI da
Covid, onde se alegou que a não desti-
nação de recursos no orçamento, envia-
do ao Congresso em 31/08/20 para o
combate à covid-19 (obviamente in-
cluindo a compra de vacinas), decorreu
de o governo ter subestimado a piora da
crise sanitária. Só que ali o Brasil já ex-
plodia emmortes.

“A aposentadoria integral para os servidores foi criada como um prêmio pela dedicação à causa pública em sua vida
funcional. Passou o tempo e ninguém parece ter percebido que esse sistema semostraria um dia inviável”

Urge ajustar a previdência

A calamidade
dos “nem-nem”
» ROSANA HESSEL
» ALEXIA OLIVEIRA*

O
s impactos econômicos
da pandemia de covid-19
têm afetado ainda mais
os jovens, grupodosmais

vulneráveis neste momento de
crise. Um levantamento feito pe-
lo Centro de Políticas Sociais da
Fundação Getulio Vargas (FGV
Social) concluiu que a quantida-
de de pessoas entre 15 e 29 anos
quenão estudamnem trabalham
— os chamados “nem-nem” —
continua em franca expansão.
Chegou a bater recorde histórico,
de 29,33%, no segundo trimestre
do anopassado, omaior patamar
da série iniciada em2012.
Na segunda metade do ano

passado, a faixa dos jovens
“nem-nem” recuou, passando
para 25,5%, no quarto trimestre
de 2020, conforme o estudo do
FGV Social. A percentagem de
nem-nem no fim de 2020 é su-
perioraos23,6%con-
tabilizados no fim de
2019 e está próximo
do pico anterior, de
26,3% registrado no
fim de 2016.
MarceloNeri, dire-

tor do FGV Social e
coordenador do estu-
do, atribui a tendência
de alta à falta depolíti-
cas inclusivas de jo-
vensentre15e20anos
nomercadode trabalho. “Essa é a
mánotícia comachegadadapan-
demia para os jovens, porque o
mercadodetrabalhoficoumaisdi-
fícil. Omaior problema do jovem
continua sendo o desemprego,
desde a recessão anterior, e foi
agravadocomaretraçãodaecono-
mianoanopassado”,destacou.
De acordo comNeri, o Brasil

tem cerca de 50 milhões de jo-
vens entre 15 e 29 anos— emais
da metade dessas pessoas está
desempregada. No fim de 2020, o
percentual ficou em 56,3%, pata-
mar abaixo do pico de 58,6% re-
gistrado no segundo e no terceiro
trimestres de 2020. “O jovem que
não consegue trabalhar acaba

não estudando também, e isso
prejudica as chances de mobili-
dade social nessa camada da po-
pulação”, alertaNeri.
O diretor do FGV Social afir-

ma que, apesar do cenário deso-
lador, um dado positivo no estu-
do é a queda da evasão escolar.
Passou de 62,6%, em 2019, para
57,9%, em2020—omenor pata-
marda sériehistórica.“Issomos-
tra que pelo menos parte dos jo-
vens acabou retomando os estu-
dos,mas, infelizmente, não é um
reflexo de melhoria na qualida-
de da educação”, comenta. “A
combinação entre falta de opor-
tunidades de inserção trabalhis-
ta commenor cobrança escolar,
especialmente devido às aprova-
ções automáticas, podem expli-
car a queda na evasão”, acres-
centa o especialista. Na avalia-
ção de Neri, é preciso aproveitar
que hámais jovens nas escolas e
promover inclusão digital e no-
vos conteúdos educacionais re-

motos, não apenas du-
rante a pandemia.
Contudo, o especia-

lista reconhece que,
alémde recursos escas-
sos para a educação, o
governo não tem um
bomprograma focado
na inserção dos jovens
estudantes nomercado
de trabalho. Uma das
tentativas oficiais, o
CarteiraVerdeAmarela,

lançado no fim de 2019, não em-
placou, lembra o diretor do FGV
Social. “Os programas de inclusão
social do governo não decolam e
sãoabatidosnomeiodocaminho,
comooRendaCidadã,que só teve
umbalão de ensaio no anopassa-
do e foi abatido nomeio da pan-
demia”, lamentou. “Falta mais
apoiodogovernoparaaeducação
emgeral”, frisaMarceloNeri.
Procurado, o Ministério da

Economianegouqueoprograma
da CarteiraVerde Amarela tenha
sido ineficaz. Segundo a pasta, o
governo federal criou oPrograma
Emprego Verde e Amarelo, por
meio da Medida Provisória nº
905/2019, “mas o Congresso Na-

cional não apreciou, e aMP per-
deu a validade”, informou, em
nota. “A ideia do governo era in-
centivar a contratação de jovens
e inserir pessoas comdeficiência
e reabilitados”, acrescentouo tex-
to enviadopeloministério.

“Estácomplicado”

Os dados do estudo do FGV
Social mostram que, além de au-
mentar em quantidade nos últi-
mos anos, o perfil dos jovens
“nem-nem”écomposto,emgran-
de parte, por pessoasmenos pri-
vilegiadas nomercado de traba-
lho: mulheres, negros, pessoas
sem instrução e que habitamnas
regiõesmais pobres do país: Nor-
te e Nordeste (leia quadro ao la-
do). Quase 67%dos jovens “nem-
nem”, por exemplo, não têm ins-
trução—percentual bem acima
dos 56% registrados no fim de
2014. E, mesmo nas capitais, o
número de jovens que não traba-
lhamnemestudamcresceu,entre
2014 e 2020, passando de 19,1%
para 26,5%. Logo, o aumento da
população de jovens “nem-nem”,
deacordocomNeri,refleteocom-
prometimento de uma geração
inteira, que deve deixar de contri-
buir para o crescimentodopaís.
Essa realidade atinge brasilei-

ros como Fernando Pereira, 24
anos, morador domunicípio de
São João dos Patos (MA). Ele re-
clama das restrições. “Onde eu
moro, temos poucas oportunida-
des, tanto no emprego como nos
estudos. Uma das maiores difi-
culdades na busca de um empre-
go é a falta de experiência emde-
terminadas áreas. A maioria das
empresas não oferece oportuni-
dades”, lamentou.
Apesar dos obstáculos, Pereira

tenta demonstrar confiança de
que vai conseguir dar a volta por
cima. “Estou tentando ser omais
otimista possível. Acredito que
venha melhorar, mas confesso
que está sendo complicado”,
frisouo jovem.

*Estagiária sob a supervisão de
Carlos Alexandre de Souza



IFI mantém PIB de 2021 em 3%

CONJUNTURA/Relatório de instituição ligada ao Senado vai no sentido contrário ao do mercado, que estima crescimento no
Produto Interno Bruto do país este ano. Para o rombo das contas públicas, reafirma previsão de que continuará assim até 2030
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MERCADO S/A PESQUISASMOSTRAMQUE O EXCESSO DE TEMPO DEDICADO PELOS JOVENS ÀS REDES SOCIAIS PODE
COMPROMETER O DESENVOLVIMENTO DO APRENDIZADO E DESESTIMULAR HÁBITOS SAUDÁVEIS

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

83%
dos japoneses

são contrários à realizaçãodos JogosOlímpicosdeTóquio,
segundopesquisado jornalAsahi. O índice de rejeiçãoatingiuo
ápice faltandopoucomais dedoismesesparao início do evento.

OOmmeerrccaaddoo ddee ppllaannooss
eexxcclluussiivvaammeennttee ooddoonnttoollóóggiiccooss
ccrreesscceeuu nnaa ppaannddeemmiiaa.. SSeegguunnddoo
ddaaddooss ccoommppiillaaddooss ppeellaa AAggêênncciiaa
NNaacciioonnaall ddee SSaaúúddee SSuupplleemmeennttaarr
((AANNSS)),, oo aavvaannççoo ffooii ddee 66%% nnooss
úúllttiimmooss 1122mmeesseess.. OO sseettoorr ddeevveerráá
ccoonnttiinnuuaarr eemm eexxppaannssããoo.. PPrroojjeeççõõeess
rreecceenntteess iinnddiiccaamm qquuee oo nnúúmmeerroo ddee
bbeenneeffiicciiáárriiooss ppooddeerráá ccrreesscceerr eemm
ttoorrnnoo ddee 1100%% eemm 22002211..

AWine, maior empresa de e-
commerce de vinho do Brasil,
quer acelerar o crescimento no
país por meio de aquisições.
Ontem, a empresa oficializou a
compra da importadora de vinhos
Cantu, em um negócio avaliado
em R$ 180 milhões. Em 2020, a
Wine importou 9,9 milhões de
garrafas. Já a Cantu trouxe do
exterior 8,2 milhões.

OO GGooooggllee eennccoommeennddoouu àà
ccoonnssuullttoorriiaa IIDDCC uumm eessttuuddoo ssoobbrree oo
qquuee ooss bbrraassiilleeiirrooss aapprroovvaamm ee
ddeessaapprroovvaamm nnoo hhoommee ooffffiiccee..
SSeegguunnddoo aa ppeessqquuiissaa,, eennttrree ooss
pprriinncciippaaiiss ppoonnttooss ppoossiittiivvooss eessttããoo
mmeennooss tteemmppoo ppeerrddiiddoo nnoo ttrrâânnssiittoo ee
fflleexxiibbiilliiddaaddee ddee hhoorráárriiooss..NNoo ccaammppoo
ooppoossttoo,, ooss eennttrreevviissttaaddooss sseenntteemm
ffaallttaamm ddee ccoonnvvíívviioo ccoomm ooss ccoolleeggaass
ee ddee iinnffrraaeessttrruuttuurraammeellhhoorr..

A AT&T confirmou a assinatura
de um acordo que prevê a
fusão de seu braço de mídia, a
WarnerMedia, com a Discovery.
Entre os principais ativos da
WarnerMedia estão CNN e
HBO. Já a Discovery detém os
canais por assinatura Animal
Planet e Discovery Channel. O
negócio poderá movimentar
US$ 43 bilhões.

Lionel Bonaventure/AFP - 29/9/20

Charly Triballeau/AFP

Vemaío Instagram
paracrianças
OFacebook decidiu tirar do papel umprojeto ousado: a versão do Instagram, seu

principal aplicativo de compartilhamento de fotos, paramenores de 13 anos. A política
atual da empresa limita o acesso de crianças ao aplicativo,mas é sabido quemuitas delas
driblam a regra. Se não é possível afastá-las, por que não criar uma plataforma específica
para esse público? Na lógica dos executivos do Facebook, dessamaneira, os jovens
ficariam, pelomenos em teoria, livres de postagens consideradas inapropriadas. É
preciso, no entanto, debater outras questões. Inúmeras pesquisasmostramque o excesso
de tempo dedicado às redes sociais pode comprometer o desenvolvimento do
aprendizado e desestimular hábitos saudáveis— como brincar, ler ou andar de bicicleta.
Há, inclusive, um termo para definir as crianças que não desgrudamdos iPads, iPhones e
afins. Trata-se da geração glass (vidro, em inglês, em evidente referência às telas), termo
cunhado recentemente pelo australianoMarkMcCrindle.

Indústria não vive só
da região Sudeste

Emuma década, a indústria brasileira
ficoumenos concentrada nos estados do
Sudeste e espalhou-se para outras regiões do
país. Essa é a principal conclusão de um
estudo realizado pela Confederação
Nacional da Indústria (CNI), que comparou
dados dos biênios de 2007/2008 e 2017/2018.
Segundo o levantamento, o Sudeste viu sua
participação no Produto Interno Bruto (PIB)
industrial cair 7,66 pontos percentuais no
período de 10 anos. Enquanto isso, o
Nordeste ganhou 2,06 pontos percentuais e a
região Sul, 2.46.

Na crise, abertura de
MEIs quebra recorde

Os altos índices de desemprego e a
busca desesperada por alguma renda
fizeram com que o Brasil quebrasse o
recorde de abertura de microempresas.
De acordo com a Serasa, em janeiro
foram registrados 312.462 novos
microempreendedores individuais (MEIs),
o que representa um crescimento de 21%
em relação ao mesmomês de 2020, além de
ser o maior número desde 2010. Enquanto
a crise não der trégua— e omercado de
trabalho não reagir —, a tendência é que as
MEIs continuem em alta.

Umaondade reformas seguindo-se à
pandemia talvez possa ser
transformadora e abrir novas
possibilidades de progresso”

Gustavo Franco, economista e um dos pais do Plano Real

»VERA BATISTA
» FABIO GRECCHI

Com voo inaugural previsto
para 29 de junho, a Itapemirim
Transportes Aéros (ITA) se pre-
para para competir no mercado
brasileiro operando, inicial-
mente, em oito cidades. Haverá
voos saindo de e chegando a
Brasília, Belo Horizonte, Curiti-
ba, Porto Alegre, Porto Seguro
(BA), Salvador, Rio de Janeiro e
São Paulo — com chegadas e
partidas no Galeão-Tom Jobim e
em Guarulhos, respectivamen-
te. Nesses dois últimos, aliás, os
passageiros terão a possibilida-
de de combinar horário do voo
com os dos ônibus da compa-
nhia, sem custo adicional. Afi-
nal, são dois aeroportos que fi-

cam longe do centro das duas
cidades e, por isso, a integração
com os coletivos da companhia
garantem o conforto para o em-
barque e o desembarque.
Apartir de 1º de agosto, Recife,

Maceió, Fortaleza, Florianópolis,
Vitória e Natal serão somadas à
malha inicial e, até junhode2022,
a ITA pretende chegar a 35 desti-
nos noBrasil.
“A empresa é a única lançada

nesse período de pandemia. En-
tra com vigor, arrojada”, expli-
cou Sidnei Piva, presidente do
Grupo Itapemirim, acrescen-
tando foram contratados, até
agora, 500 funcionários e, em
julho, serão mais mil. Há a pre-
visão demais 2,5mil pessoas se-
rem incorporadas à empresa em
agosto e fechar este ano com

quadro de 4mil colaboradores.
Piva conta que o planejamen-

to para a criação da ITA começou
em 2019, quando participou de
umarodadadenegóciosnosEmi-
rados Árabes. Até final de 2024,
ou nomáximo no início de 2025,
o grupo planeja uma oferta pú-
blica de ações (IPO) na bolsa de
valores brasileira (B3).
Segundo Piva, a ITA foi apro-

vada pela Agência Nacional de
Aviação Civil (Anac) em tempo
recorde, pela qualificação da
mão de obra e os equipamentos
que serão operados — como a
obtenção de aeronaves Airbus
A320 customizadas para 162 ca-
deiras, commais espaço indivi-
dual para os passageiros. Os
usuários terão entre 79 cm e 107
cm de espaço, dependendo da

localização da poltrona.
Além dos ônibus de conexão

com oGaleão-Tom Jobim e Gua-
rulhos, a ITA oferecerá despacho
gratuito de bagagem para todas
as classes tarifárias e está prevista
a adoção de serviço de bordo
com refeições quentes.
A frota da ITA tem, por en-

quanto, cinco aeronaves Airbus
A320, mas a previsão é chegar ao
final do ano com20.Noprimeiro
semestre de 2022, receberá cin-
co aeronaves por mês, para che-
gar em junho dispor de 50 jatos.
O início dos voos comerciais se-
rá em30 de junho e as passagens
poderão ser compradas no site
www.voeita.com.br, além das
agências de viagens. A venda de
passagens já estará aberta a par-
tir da próxima sexta-feira.

ITA começa a voar de 8 cidades

Piva ressalta que, ao ser lançadana pandemia, a ITAmostra ser umaempresa arrojada. Alguns serviços, como conexão comônibus, serão gratuitos

» ROSANA HESSEL

N
a contramão do merca-
do, que está projetando
o crescimento do Pro-
duto InternoBruto (PIB)

deste ano, a Instituição Fiscal
Independente (IFI) manteve o
avanço do PIB de 2021 em 3%,
conforme o Relatório de Acom-
panhamento Fiscal (RAF), di-
vulgado ontem. A entidade tam-
bémmanteve a previsão de que
o governo continuará registran-
do rombo nas contas públicas,
pelomenos até 2030.
“As incertezas quanto à evo-

lução da pandemia e ao ritmo
de vacinação necessário para a
imunização da população con-
tra a covid-19 e a reabertura am-
pla e segura da economia adi-
cionam ainda muitas dúvidas
ao comportamento prospectivo
da atividade econômica”, desta-
cou o documento.
A entidade do Senado revi-

sou de -0,2% para 0,3% a esti-
mativa do PIB do primeiro tri-
mestre, por conta dos indicado-
res macroeconômicos, que aca-
baram apresentando quedas
menores do que o esperado —
principalmente no comércio e
na indústria. No cenário otimis-
ta, a IFI prevê expansão de 4%
do PIB neste ano.
“Preferimos optar pelo con-

servadorismo no cenário base,
porque ainda hámuitas incerte-
zas em relação à vacinação e às
medidas de restrição ao longo
do ano. O primeiro trimestre foi
melhor do que o esperado, mas
os dados dos trimestres seguin-
tes ainda não garantem essa
tendência de dados melhores.
Por isso, decidimos incorporar a
alta do PIB de 4% apenas no ce-
nário otimista”, explicou o dire-
tor-executivo Felipe Salto.
A IFI prevê que, devido ao

aumento de novos créditos ex-

traordinários neste ano para
custear medidas adicionais no
combate à pandemia, o deficit
primário efetivo encerrará de-
zembro em R$ 266,6 bilhões no
ano, ou 3,3% do PIB. A meta fis-
cal fixada na Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO) permite
um deficit primário de até R$
247,1 bilhões — ou 3,1%, que
era a previsão anterior da insti-
tuição. Apesar do aumento da
perspectiva do rombo, confor-
me o relatório, esse objetivo fis-
cal deverá ser cumprido “em ra-
zão dos abatimentos permiti-
dos pelas alterações promovi-
das na LDO”. Segundo o relató-
rio, “o risco para descumpri-
mento do teto de gastos passou
demoderado para baixo”.

Horizontededeficits

Pelas estimativas da entidade,
mesmonocenáriobaseogoverno
continuará registrando deficits
primáriosnascontaspúblicas,pe-
lo menos até 2030. O governo
vem contabilizando rombos fis-
cais consecutivos desde 2014, o
que será umdesafio para conter o
aumentodoendividamento.
As projeções para a dívida

pública bruta do governo geral
também foram revisadas: de
92,7%, em fevereiro, para 91,3%
do PIB, este mês, considerando
o cenário base de 2021.
“O esforço fiscal para estabi-

lizar a dívida, em três a cinco
anos, é calculado em 1,5 ponto a
2,0 pontos percentuais do PIB”,
informou a nota da IFI, que
aponta dívida pública bruta en-
cerrando 2030 em 99,7% do PIB.
No cenário pessimista, conside-
rada uma deterioração econô-
mica e fiscal, com baixo cresci-
mento do PIB, juros mais eleva-
dos e deficit primário persisten-
te, a dívida pública poderá che-
gar a 128,4% do PIB até 2030.

Parceira da Apple,
Foxconnvaiproduzir
carroselétricos

A Foxconn, companhia
Taiwan responsável por
produzir iPhones para a
Apple, vai entrar no ramo
automobilístico. Apesar de
não ter histórico na área, a
empresa produzirá carros
elétricos em parceria com a startup americana Fisker. O projeto foi batizado
de Pear (Personal Electric Automotive Revolution) e a previsão é que sejam
fabricados inicialmente150 mil veículos por ano para abastecer os mercados
da Europa e Ásia. Na segunda etapa, a produção subirá para 250 mil
automóveis anuais.

Sam Yeh/AFP - 31/1/19

Grupo Itapemirim/Divulgação
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EXERCÍCIO DE 2020
RELATÓRIO DA ADMINISTRAÇÃO

Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma

DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS
31 DE DEZEMBRO DE 2020

Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma

Senhoras e Senhores Acionistas,
Apresentamos o Relatório da Administração da CAIXA Holding Securitária S.A. (“CAIXA Holding Securitária” ou “Companhia”)
relativo ao exercício de 2020, de acordo com as exigências da Lei das Sociedades por Ações e do seu Estatuto Social,
acompanhado de Demonstrações Contábeis, Parecer dos Auditores Independentes e respectivas Notas Explicativas.
Elaboramos as demonstrações contábeis individuais e consolidadas em conformidade com as práticas contábeis comumente
adotadas no Brasil, incluindo os pronunciamentos emitidos pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC) e as normas
internacionais de relatório financeiro (International Financial Reporting Standards – IFRS), emitidas pelo International
Accounting Standards Board (IASB).
1. Descrição e Estrutura dos Negócios
A Caixa Holding Securitária é uma sociedade por ações, subsidiária integral da Caixa Seguridade Participações S.A. (“Caixa
Seguridade”), e tem por objeto social exclusivo a participação em sociedades autorizadas a funcionar pela Superintendência
de Seguros Privados. A Companhia possui participações na Too Seguros e Pan Corretora:
• A Too Seguros S.A. (“Too Seguros”) explora os segmentos de seguros de pessoas (físicas e jurídicas), prestamista,

habitacional, danos pessoais e em seguros de danos. A participação da Companhia no capital da Too Seguros é de
48,99%.

• A empresa Pan Corretora de Seguros Ltda. (“PAN Corretora”) tem como objeto social a administração, orientação e
corretagem de planos previdenciários e de seguros dos ramos elementares e de vida. A participação da Companhia no
capital da PAN Corretora é de 49,00%.

Ambas participações são controladas em conjunto com o BTG Pactual Holding de Seguros Ltda. (“BTG Holding”).
A Caixa Holding Securitária S.A. tem ainda como subsidiárias:
• A XS3 Seguros S.A. (“XS3”) cujo objeto social é a distribuição, divulgação, oferta, a venda e pós-venda de seguros

habitacional e residencial, constituída no âmbito do Projeto Seguridade para a parceria com a Tokio Marine Seguradora
S.A. (“Tokio Marine”).

• A XS4 Capitalização S.A. (“XS4”), que tem por objeto social a distribuição, divulgação, oferta, a venda e pós-venda de
produtos de capitalização de qualquer modalidade, em parceria com a Icatu Seguros S.A. (“Icatu”).

2. Eventos Subsequentes ao Encerramento do Exercício
Em 04 de janeiro de 2021, houve a conclusão da operação e a implementação do acordo com a Tokio Marine para a formação
da nova sociedade que explorará conjuntamente, pelo prazo de 20 anos, os ramos de seguros Habitacional e Residencial na
rede de distribuição da Caixa Econômica Federal.
Após o cumprimento de todas as condições precedentes ao fechamento da operação, incluindo as aprovações regulatórias
necessárias e a constituição da XS3 Seguros S.A., a Tokio Marine subscreveu um aumento de capital na XS3 no valor total de
R$ 1,52 bilhão, valor este que foi pago à CAIXA, em razão da outorga concedida à Caixa Seguridade.
A XS3 terá gestão e governança compartilhada entre Caixa Seguridade e Tokio Marine de forma a potencializar os pontos fortes
de cada acionista e irá remunerar a Caixa Seguridade com as despesas totais de comercialização por produto em valores
pré-definidos (comissão de distribuição de 36,4% e 20% para residencial e habitacional, respectivamente), além de uma taxa
de performance atrelada ao desempenho anual em volume e lucratividade
3. Desempenho da Companhia
O ano de 2020 foi marcado pelo enfrentamento da pandemia de COVID-19, com impactos nas economias globais, incluindo a
brasileira, em função da paralisia das atividades econômicas e da consequente redução do consumo e da produção industrial,
aumento do desemprego, queda das bolsas de valores e a perspectiva de recessão econômica global.

Nessas condições, tendo em vista que as principais receitas da Companhia são provenientes, direta e indiretamente, de
operações relacionadas a comercialização e a corretagem de produtos de seguros no balcão Banco Pan, a partir do mês de
abril de 2020, ocorreu uma desaceleração nas operações das investidas, sobretudo da Too Seguros que, associada a queda
do seu desempenho financeiro em função da baixa da taxa SELIC, contribuiu para que resultado de equivalência patrimonial
(MEP) da Caixa Holding Securitária apresentasse redução de 22,17% em 2020, comparativamente a 2019.
Cabe ressaltar, entretanto, que a partir de junho de 2020, foi iniciada a retomada das atividades econômicas, com retorno
das operações de varejo e bancárias que lastreiam as contratações de seguros, elevando o faturamento das investidas aos
patamares observados no início do ano.
Em consequência da redução das Receitas Operacionais no ano, devido à pandemia, a Caixa Holding Securitária obteve lucro
líquido de R$ 60,16 milhões em 2020, decréscimo de 21,15% frente a igual período do ano anterior.
4. Investimentos em Controladas e Coligadas
Em cumprimento ao art. 243 da Lei No 6.404/76, informamos que os investimentos diretos em sociedades coligadas e controladas
em conjunto atingiram R$ 399,79 milhões em 31 de dezembro de 2020 e relacionamos as modificações ocorridas durante o exercício:
Em milhares de reais

Empresas Segmento Participação (%) Saldo do investimento Resultado da
Participação31/12/2018 31/12/2019 31/12/2020 2019 2020

XS3 Seguros Seguros 100,00% - - 50.010 - 200
XS4 Capitalização Capitalização 100,00% - - 56.011 - 226
Too Seguros Seguros 48,99% 319.772 279.892 273.042 54.457 42.482
PAN Corretora Corretagem 49,00% 15.806 27.162 20.731 26.506 20.104
5. Distribuição de Dividendos
Em 31 de dezembro de 2020 foram destacados R$ 14.288 mil a título de dividendos mínimos obrigatórios nos termos do
estatuto social da Companhia (25% do lucro líquido ajustado). A parcela remanescente do lucro de R$ 42.863 mil (deduzida
a reserva legal constituída de R$ 3.008 mil) foi alocada em reserva estatutária, que poderá ser utilizada para o pagamento de
dividendos adicionais ao acionista, conforme previsto no estatuto social da Companhia.
6. Informações Legais
Em atendimento à Instrução CVM No 381/03, a Caixa Seguridade informa que a BDO RCS Auditores Independentes não
prestou, em 2020, serviços que pudessem afetar sua independência em relação aos trabalhos de auditoria. No caso de
contratação de serviços não relacionados à auditoria externa, a Caixa Seguridade adota procedimentos que se fundamentam
na legislação aplicável e nos princípios internacionalmente aceitos que preservam a independência do auditor. Esses princípios
consistem em: (i) o auditor não deve auditar o seu próprio trabalho, e (ii) o auditor não deve atuar, gerencialmente, perante seu
cliente tampouco promover os interesses desse cliente.
Em relação aos honorários, não foram contratados serviços adicionais durante o exercício findo em 31 de dezembro de 2020,
sendo a totalidade dos serviços contratados decorrentes de serviços de auditoria ou relacionados à auditoria.
7. Agradecimento
Agradecemos aos nossos colaboradores pelo empenho e dedicação, à rede de distribuição e colaboradores da Caixa
Econômica Federal, aos nossos parceiros e clientes pela confiança.
Brasília, 2021
A Administração

BALANÇO PATRIMONIAL
(Em milhares de reais)

Ativo 31/12/2020 31/12/2019Circulante 92.436 146.229
Caixa e equivalentes de caixa (nota 8) 11 130.527
Instrumentos financeiros (nota 9) 81.252 -
Dividendos e JCP a receber 11.173 15.702
Não circulante 399.795 307.054
Investimentos em participações societárias (nota 10) 399.795 307.054
Total do ativo 492.231 453.283

Passivo e patrimônio líquido 31/12/2020 31/12/2019Circulante 16.620 22.888
Dividendos a pagar 14.288 18.121
Passivos por impostos correntes 2.332 4.767
Patrimônio líquido 475.611 430.395
Capital social (nota 13 (a)) 363.740 363.740
Reservas (nota 13 (c)) 111.084 65.212
Ajuste de avaliação patrimonial (nota 13 (d)) 787 1.443
Total do passivo e do patrimônio líquido 492.231 453.283
As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

Demonstração do resultado 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2020 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2019Receitas operacionais 63.013 80.962
Resultado de investimentos em participações societárias 63.013 80.962Outras receitas/(despesas) operacionais (1.339) (1.910)
Despesas administrativas (4) -
Despesas com tributos (nota 11 (b)) (1.335) (1.910)Resultado financeiro 3.507 4.325

Receitas financeiras 3.507 4.325Resultado antes do imposto de renda e contribuição social 65.181 83.377
Imposto de renda e contribuição social (nota 11 (a)) (5.022) (7.078)
Impostos correntes (5.022) (7.078)Lucro líquido do exercício 60.159 76.299
Quantidade de ações - em milhares 100 100Lucro por ação - R$ (nota 13 (e)) 601,59 762,99

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO E DO RESULTADO ABRANGENTE DO PERÍODO
Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO DO PERÍODO
Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma

Eventos Capital social Reservas Ajustes de avaliação
patrimonial Lucros acumulados Patrimônio líquido

Saldos em 31 de dezembro de 2018 363.740 54.338 775 - 418.853
Ajuste a valor justo dos ativos financeiros disponíveis para venda - - 668 - 668
Lucro líquido do exercício - - - 76.299 76.299
Dividendos - Realização de reserva de lucros a realizar - (47.304) - - (47.304)
Constituição de reserva legal (nota 12 (c)) - 3.815 - (3.815) -
Constituição de reserva estatutária (nota 12 (c)) - 54.363 - (54.363) -
Dividendos a pagar - - - (18.121) (18.121)Saldos em 31 de dezembro de 2019 363.740 65.212 1.443 - 430.395
Ajuste a valor justo dos ativos financeiros disponíveis para venda - - (656) - (656)
Lucro líquido do exercício - - - 60.159 60.159
Constituição de reserva legal (nota 12 (c)) - 3.008 - (3.008) -
Constituição de reserva estatutária (nota 12 (c)) - 42.863 - (42.863) -
Dividendos a pagar - - - (14.288) (14.288)Saldos em 31 de dezembro de 2020 363.740 111.083 787 - 475.610

As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

DEMONSTRAÇÃO DOS FLUXOS DE CAIXA – MÉTODO INDIRETO
Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma

Demonstração dos fluxos de caixa 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2020 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2019
Fluxos de caixa proveniente das atividades operacionais

Lucro líquido do exercício: 60.159 76.299
Ajustes ao lucro:

Resultado de investimentos em participações societárias (63.013) (80.962)
Outros ajustes (Depreciação/Tributos retidos) 1.901 2.771

Lucro líquido ajustado do exercício: (953) (1.892)
Recebimento de dividendos 62.543 32.764
Recebimento de juros sobre capital próprio 15.702 19.076
Recebimento de redução de capital - 61.857
Variações patrimoniais: (2.435) (958)

Passivos por impostos correntes (2.435) (958)

Caixa líquido proveniente das atividades operacionais 74.857 110.847
Fluxos de caixa proveniente das atividades de investimento

Aplicação financeira (91.925) -
Resgate de Aplicações Financeiras 10.673 -
Aportes de capital (106.000) -

Caixa líquido proveniente das atividades de investimento (187.252) -
Fluxos de caixa proveniente das atividades de financiamento

Pagamento de dividendos (nota 13 (f)) (18.121) (47.304)
Caixa líquido proveniente das atividades de financiamento (18.121) (47.304)
Aumento/(redução) líquido em caixa e equivalentes de caixa (130.516) 63.543
Caixa e equivalentes de caixa no início do período 130.527 66.984
Caixa e equivalentes de caixa no fim do período 11 130.527

Demonstração do resultado abrangente 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2020 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2019Lucro líquido do exercício 60.159 76.299
Itens passíveis de reclassificação para resultado
(+/-) Participação nos resultados abrangentes de investidas (656) 668Resultado abrangente do exercício 59.503 76.967

As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.
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Nota 1 – Contexto operacional e informações gerais
A Caixa Holding Securitária S.A. (denominada “CAIXA Holding Securitária” ou “Companhia”), é uma sociedade por ações,
com sede em Brasília, Distrito Federal, podendo criar, instalar e extinguir filiais, sucursais e escritórios de representação em
qualquer parte do território nacional ou no exterior, observada a legislação aplicável.
A Companhia, inscrita sob o CNPJ nº 22.556.669/0001-05, tem sua sede localizada no Setor de Autarquias Sul – SAUS, Q. 3,
Bloco E, Edifício CEF Matriz 3, 3º andar – Brasília – Distrito Federal – Brasil, é uma subsidiária integral da Caixa Seguridade
Participações S.A. (“CAIXA Seguridade”), e tem por objeto social exclusivo a participação em sociedades autorizadas a
funcionar pela Superintendência de Seguros Privados.
a) Impactos da pandemia de COVID-19 sobre as operações da Companhia
Conforme amplamente divulgado pela imprensa mundial, desde o início do ano de 2020 o mundo tem enfrentado os impactos
do surto do novo coronavírus, causador da doença conhecida como COVID-19. Inicialmente afetando países asiáticos, a
doença rapidamente avançou por diversos países do mundo, em todos os continentes, determinando que em 11 de março de
2020 a Organização Mundial de Saúde (OMS) declarasse pandemia global da doença. Na ocasião, os doentes ultrapassavam
a marca de 118 mil em 114 nações ao redor do mundo. Desde então as estatísticas da pandemia tomaram proporções que, ao
final de dezembro de 2020, ultrapassavam 90,0 milhões de pessoas contaminadas e aproximadamente 2,0 milhões de mortos
no planeta (Fonte: OPAS-OMS).
O enfrentamento da pandemia, respaldado substancialmente por medidas de isolamento social, propiciaram impactos nas
economias globais, incluindo a brasileira, prejudicada por diversos fatores a exemplo da paralisia das atividades econômicas,
do fechamento do comércio e dos serviços, das restrições de circulação com a consequente redução do consumo e da
produção industrial, além de outras questões de natureza macroeconômica supervenientes, como o aumento do desemprego,
queda das bolsas de valores e a perspectiva de recessão econômica global.
Nesse contexto, visando minimizar seus impactos econômicos o governo brasileiro, por intermédio do Ministério da Economia,
e de outras entidades públicas, como a controladora da Companhia, CAIXA, vem adotando uma série de medidas de
enfrentamento econômico da crise causada pelo novo coronavírus, tais como flexibilização da legislação trabalhista, apoio às
pequenas e médias empresas e aos trabalhadores informais e autônomos, como forma de proteção do emprego e da renda,
adiamento do pagamento de tributos, redução de taxas de juros de diversas linhas de crédito, suspensão do pagamento de
prestações de empréstimos e financiamentos, além de outras medidas de ampliação de liquidez do mercado.
Nessas condições, tendo em vista que as principais receitas da Companhia advêm, direta e indiretamente, de operações
domésticas relacionadas a comercialização e a corretagem de produtos de seguros no balcão CAIXA/Banco Pan, registramos
a partir do mês de abril de 2020 uma desaceleração nas operações das investidas, sobretudo Too Seguros que, associada
a queda do seu desempenho financeiro em função da baixa da taxa SELIC, contribuiu para que resultado de equivalência
patrimonial (MEP) da CAIXA Holding Securitária apresentasse redução da ordem de 22,2% findo o 4º trimestre de 2020, frente
a igual período do exercício anterior.
Não obstante aos mencionados impactos econômicos da crise causada pelo novo coronavírus, a partir do mês de junho
de 2020, observa-se razoável retomada nas atividades econômicas, com retorno das operações de varejo e bancárias que
lastreiam as contratações de seguros, elevando o faturamento das investidas aos patamares observados no início do ano,
atenuando seus efeitos para a Companhia findo o 4º trimestre de 2020.
A esse respeito, é importante esclarecer ainda que a Companhia tem adotado postura de acompanhamento sistemático
do faturamento/resultados de suas investidas, como forma de antever quaisquer impactos patrimoniais e de resultados
significativos e reportá-los à Administração para providências, o que no período coberto pelas presentes Demonstrações
Contábeis não se justificou.
Por fim, destaca-se que as presentes Demonstrações Contábeis refletem os impactos provocados pela crise da pandemia de
COVID-19 sobre os resultados e posições patrimoniais da Companhia.
a) Acordo com a CNP Assurances S.A. (“CNP”) – Conclusão da operação e implementação do acordo
No dia 30 de dezembro de 2020, a controladora CAIXA Seguridade, no âmbito do acordo com a CNP para formação de uma
nova sociedade que explorará, pelo prazo de 25 anos, os ramos de seguros de vida e prestamista e os produtos de previdência
na rede de distribuição CAIXA (“Balcão CAIXA”), conforme Fatos Relevantes divulgados em 29 de agosto de 2018 e 19 de
setembro de 2019, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em geral a conclusão da operação e a implementação do
referido acordo.
Para tanto, todas as condições precedentes ao fechamento da operação foram cumpridas, incluindo as aprovações regulatórias
necessárias e a constituição da nova holding de seguros (Holding XS1) e da nova seguradora (XS2 Vida e Previdência). A CNP
subscreveu um aumento de capital na Holding XS1 no valor total de R$ 7.000.000 (sete bilhões de reais), subsequentemente
aportado na XS2 Vida e Previdência, valor este que foi pago à CAIXA, em cumprimento do contrato de distribuição. O acordo
também contempla mecanismo de incentivo atrelado ao desempenho, limitado ao valor de R$ 800.000 (oitocentos milhões de
reais), corrigido pela taxa Selic a partir de 31 de dezembro de 2020, a ser pago em duas parcelas (2024 e 2026).
A CAIXA Seguridade manteve 60% de participação no capital total da nova holding (Holding XS1), sendo proprietária de 49%
das ações ordinárias de suas ações. A CNP, por sua vez, manteve 40% de participação, com 51% de suas ações ordinárias.
b) Processo competitivo de escolha de parceiros estratégicos
Em 10 de maio de 2019 a CAIXA Seguridade divulgou ao mercado em geral que o Conselho de Administração da Companhia
aprovou uma revisão da estratégia do modelo de exploração de produtos de seguridade na rede de distribuição CAIXA
(“Balcão CAIXA”), bem como o início de novo processo competitivo para a escolha de parceiros estratégicos para atuação no
referido balcão. O modelo revisto e o novo processo competitivo encerraram o processo iniciado em 02 de outubro de 2017.
Dessa forma, o prazo definido para as novas parcerias será de 20 anos e se iniciará a partir de fevereiro de 2021. Os
documentos com as principais informações sobre essas novas oportunidades foram disponibilizados no sítio da Companhia e
contemplaram oportunidades de investimentos em Habitacional e Residencial; Capitalização; Consórcio; Auto; Grandes Riscos
e Massificados Corporate; Saúde; Odonto; e Assistências.
Nesse sentido, em continuidade ao referido processo competitivo, disponibilizado pela Companhia, foram emitidas cartas de
instruções aos participantes, para a continuidade da 1ª fase do Processo Competitivo. Recebidas as Propostas Indicativas, a
CAIXA Seguridade havia firmado até 31 de dezembro de 2020, as seguintes parcerias:
c) Acordo Tokio Marine
No dia 6 de janeiro de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 10 de maio de 2019, a CAIXA Seguridade comunicou ao mercado em geral que
firmou com a Tokio Marine Seguradora S.A. (“Tokio Marine”) acordo de associação (“Acordo Tokio Marine”) para a formação
de uma nova sociedade que explorará, pelo prazo de 20 anos, os ramos de seguros Habitacional e Residencial na rede de
distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo Tokio Marine, a CAIXA Seguridade, manterá 75% de participação no capital total da nova sociedade,
constituída sob a denominação social XS3 Seguros S.A. (“XS3 Seguros”), sendo titular de 49,99% de suas ações ordinárias
e 100% de suas ações preferenciais. A Tokio Marine, por sua vez, deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante
correspondente a 25% de participação no capital total da XS3 Seguros.
Para tanto, no fechamento da operação a Tokio Marine subscreverá aumento de capital na XS3 Seguros no valor total de R$
1.520.000 (hum bilhão quinhentos e vinte mil reais), valor este que será repassado pela XS3 Seguros à CAIXA nos termos
da outorga por ela concedida (upfront) e a CAIXA Seguridade celebrará com a XS3 Seguros um contrato de distribuição, que
conferirá à XS3 Seguros o direito de explorar o Balcão Caixa por 20 anos. A XS3 Seguros irá remunerar a CAIXA Seguridade
com as despesas totais de comercialização por produto em valores pré-definidos (comissão de distribuição de 36,4% e 20%
para residencial e habitacional, respectivamente), além de uma taxa de performance atrelada ao desempenho anual em
volume e lucratividade.
A XS3 Seguros terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e Tokio Marine de forma a potencializar os
pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa. Nesse sentido, cada acionista
indicará quatro membros para o Conselho de Administração, com a presidência rotativa e alternada entre os acionistas. A
Diretoria Executiva da XS3 Seguros será composta por quatro membros, com indicação paritária por parte dos acionistas e
funcionará de forma colegiada e compartilhada.
O fechamento da operação e a implementação da parceria estão sujeitos ao cumprimento de diversas condições
suspensivas, incluindo a obtenção das aprovações necessárias pela Superintendência de Seguros Privados (SUSEP), não
obstante as autorizações já concedidas pelo Banco Central do Brasil (BACEN) e pelo Conselho Administrativo de Defesa
Econômica (CADE).
d) Acordo Icatu
No dia 20 de janeiro de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 10 de maio de 2019, a CAIXA Seguridade comunicou ao mercado em geral que
firmou com a Icatu Seguros S.A. (“Icatu”) acordo de associação (“Acordo Icatu”) para a formação de uma nova sociedade que
explorará, pelo prazo de 20 anos, o ramo de capitalização na rede de distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo Icatu, a CAIXA Seguridade manterá 75% de participação no capital total da nova sociedade, constituída
sob a denominação social XS4 Capitalização S.A. (“XS4 Capitalização”), sendo titular de 49,99% de suas ações ordinárias e
100% de suas ações preferenciais. A Icatu, por sua vez, deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante correspondente a
25% de participação no capital total da XS4 Capitalização.
Para tanto, no fechamento da operação a Icatu subscreverá aumento de capital na XS4 Capitalização no valor total de R$
180.000 (cento e oitenta milhões de reais), valor este que será repassado pela XS4 Capitalização à CAIXA nos termos da
outorga por ela concedida (upfront) e a CAIXA Seguridade celebrará com a XS4 Capitalização um contrato de distribuição, que
conferirá à XS4 Capitalização o direito de explorar o Balcão Caixa por 20 anos.
A XS4 Capitalização irá remunerar a CAIXA Seguridade com as despesas totais de comercialização por produto em valores
pré-definidos além de uma taxa de performance atrelada ao desempenho anual e a lucratividade. A Icatu também pagará à
CAIXA um bônus anual correspondente a 75% do valor dos dividendos líquidos recebidos pela Icatu da Nova Companhia
Capitalização que excederem a determinadas metas estabelecidas para referido ano.
A XS4 Capitalização terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e Icatu de forma a potencializar os
pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa. Nesse sentido, cada acionista
indicará quatro membros para o Conselho de Administração, com a presidência rotativa e alternada entre os acionistas. A
Diretoria Executiva da XS4 Capitalização será composta por quatro membros, com indicação paritária por parte dos acionistas
e funcionará de forma colegiada e compartilhada.
O fechamento da operação e a implementação da parceria estão sujeitos ao cumprimento de diversas condições
suspensivas, incluindo a obtenção das aprovações necessárias pela Superintendência de Seguros Privados (SUSEP), não
obstante as autorizações já concedidas pelo Banco Central do Brasil (BACEN) e pelo Conselho Administrativo de Defesa
Econômica (CADE).
O fechamento da operação foi prorrogado para até 30 de março de 2021, conforme fato relevante divulgado pela Companhia
em 05 de janeiro de 2021.
e) Acordo Tempo
No dia 13 de agosto de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 24 de maio de 2019, a CAIXA Seguridade comunicou ao mercado em geral que
firmou com a Tempo Assist. (“Tempo”) acordo de associação (“Acordo Tempo”) para a formação de uma nova sociedade que
explorará, pelo prazo de 20 anos, o ramo Serviços Assistenciais na rede de distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo Tempo, a CAIXA Seguridade terá 75% de participação no capital total da nova sociedade (“Nova
Companhia Assistência”), sendo titular de 49,99% das ações ordinárias e 100% das ações preferenciais da Nova Companhia
Assistência. A Tempo deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante correspondente a 25% de participação no capital total
da Nova Companhia Assistência.
Para tanto, no fechamento da operação a Tempo subscreverá aumento de capital na Nova Companhia no valor total de R$
30.000 (trinta milhões de reais), valor este que será repassado pela Nova Companhia Assistência à CAIXA nos termos da
outorga por ela concedida (upfront) e a CAIXA Seguridade celebrará com a Nova Companhia Assistência um contrato de
distribuição, que conferirá à Nova Companhia Assistência o direito de explorar o Balcão Caixa por 20 anos.
A Nova Companhia Assistência remunerará a CAIXA Seguridade e a CAIXA com uma comissão de distribuição em termos
contratados. Adicionalmente, nos anos subsequentes ao fechamento da operação, há a previsão de novos aumentos de
capital na Nova Companhia Assistência, em valores que podem chegar a até R$ 40.000 (quarenta milhões de reais), a serem
subscritos pela Tempo e repassados à CAIXA, caso determinadas metas de desempenho de vendas sejam alcançadas pela
Nova Companhia Assistência.
A Nova Companhia Assistência terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e a Tempo de forma a
potencializar os pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa.
f) Acordo CNP – Consórcios
No dia 13 de agosto de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 10 de maio de 2019, a Caixa Seguridade comunicou ao mercado em geral que firmou
com a CNP acordo de associação (“Acordo CNP - Consórcios”) para a formação de uma nova sociedade que explorará, pelo
prazo de 20 anos, o ramo Consórcios na rede de distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo CNP - Consórcios, a Caixa Seguridade terá 75% de participação no capital total da nova sociedade
(“Nova Companhia Consórcios”), sendo titular de 49,99% das ações ordinárias e 100% das ações preferenciais da Nova
Companhia Consórcios. A CNP deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante correspondente a 25% de participação no
capital total da Nova Companhia Consórcios.

Para tanto, no fechamento da operação a CNP subscreverá aumento de capital na Nova Companhia Consórcios no valor
total de R$ 250.000, valor este que será repassado pela Nova Companhia Consórcios à CAIXA nos termos da outorga por
ela concedida (upfront) e a Caixa Seguridade celebrará com a Nova Companhia Consórcios um contrato de distribuição, que
conferirá à Nova Companhia Consórcios o direito de explorar o Balcão Caixa por 20 anos. A Nova Companhia Consórcios irá
remunerar intermediários indicados pela Caixa Seguridade com as despesas totais de comercialização por produto em valores
pré-definidos (comissão de distribuição).
A Nova Companhia Consórcios terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e a CNP de forma a
potencializar os pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa.
Sujeito ao cumprimento de todas as condições precedentes estipuladas no acordo de associação, incluindo as aprovações
legais e regulatórias aplicáveis, o fechamento da operação foi prorrogado para até 30 de março de 2021, conforme fato
relevante divulgado pela Companhia em 30 de dezembro de 2020.
g) Processo competitivo para escolha de co-corretora(s) para atuação emparceria com a corretora própria da Caixa Seguridade
No dia 23 de dezembro de 2020, a CAIXA Seguridade comunicou aos seus acionistas e ao mercado em geral que o Conselho
de Administração da Companhia aprovou o início de processo competitivo para selecionar co-corretora(s) para atuação em
linhas de negócios da Companhia em parceria com a corretora própria da CAIXA Seguridade. O prazo do(s) acordo(s) será
de dez anos e se iniciará a partir de 15 de fevereiro de 2021. O documento com as principais informações do processo, está
disponível no sítio da CAIXA Seguridade.
A Companhia comunicará ao mercado oportunamente sobre desdobramentos relacionados a este novo processo competitivo
ou sobre demais temas relacionados ao processo de reorganização de suas parcerias.
h) Participações societárias
Descrevemos a seguir as principais participações diretas da CAIXA Holding Securitária que compõem essas demonstrações
contábeis (“Demonstração Contábil”):
i.1) Too Seguros S.A. (“Too Seguros”)
Atual denominação da PAN Seguros S.A., é uma empresa de capital fechado e se trata de um empreendimento controlado em
conjunto pela CAIXA Seguridade e pelo BTG Pactual Holding de Seguros Ltda. (“BTG Holding”), com participações de 48,99%
e 51,01%, respectivamente. Tem como objetivo a exploração nos segmentos de seguros de pessoas (jurídicas e físicas),
prestamista, habitacional, danos pessoais (DPVAT) e seguros de danos.
i.2) Panamericano Administração e Corretagem de Seguros e de Previdência Privada Ltda. (“PAN Corretora”)
Empresa de capital fechado, trata-se de empreendimento controlado em conjunto pela CAIXA Seguridade e pela BTG Holding,
com as participações de 49,00% e 51,00%, respectivamente. Esta empresa tem como objetivo a administração, orientação e
corretagem de seguros dos ramos elementares, seguros do ramo de vida e planos previdenciários.
i.3) XS3 Seguros S.A. (“XS3 Seguros”)
Empresa constituída em 19 de agosto de 2020 sob a forma de sociedade por ações, de capital fechado, subsidiária integral da
CAIXA Holding Securitária, tem por objeto a distribuição, a divulgação, a oferta, a venda e o pós-venda de produtos de seguros
habitacional e residencial desenvolvidos ou que possam vir a ser desenvolvidos pela XS3 Seguros.
Trata-se de companhia constituída com vistas a consecução do acordo de associação firmado com a Tokio Marine (Acordo
Tokio Marine) para exploração dos ramos de seguros Habitacional e Residencial na rede de distribuição Balcão CAIXA,
conforme mencionado no item “d” desta Nota 1 – Contexto operacional e informações gerais.
i.4) XS4 Capitalização S.A. (“XS4 Capitalização”)
Empresa constituída em 19 de agosto de 2020 sob a forma de sociedade por ações, de capital fechado, subsidiária integral
da CAIXA Holding Securitária, tem por objeto a distribuição, a divulgação, a oferta, a venda e o pós-venda de produtos de
capitalização de qualquer modalidade desenvolvidos ou que possam vir a ser desenvolvidos pela XS4 Capitalização.
Trata-se de companhia constituída com vistas a consecução do acordo de associação firmado com a Icatu (Acordo Icatu) para
exploração do ramo de capitalização na rede de distribuição Balcão CAIXA, conforme mencionado no item “e” desta Nota 1 –
Contexto operacional e informações gerais.
Nota 2 – Apresentação das demonstrações contábeis
As demonstrações contábeis foram elaboradas em conformidade com as práticas contábeis comumente adotadas no Brasil
incluindo os pronunciamentos emitidos pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC) e as normas internacionais de
relatório financeiro (International Financial Reporting Stantards - IFRS), emitidas pelo International Accounting Standards
Board (IASB).
Os investimentos da CAIXA Holding Securitária são avaliados pelo método de equivalência patrimonial (“MEP”), a partir de
suas respectivas datas de aquisição ou início das operações no âmbito do conglomerado CAIXA.
Estas demonstrações contábeis foram aprovadas e autorizadas para emissão pela Diretoria da CAIXA Holding Securitária em
05 de maio de 2021.
Nota 3 – Principais práticas contábeis
As principais políticas contábeis aplicadas na preparação das demonstrações contábeis estão definidas abaixo. Essas políticas
foram aplicadas de modo consistente nos exercícios apresentados, salvo disposição em contrário.
a) Moeda funcional e de apresentação
Os itens incluídos nas demonstrações contábeis são mensurados usando a moeda do principal ambiente econômico no qual
a empresa atua (a moeda funcional).
As demonstrações contábeis estão apresentadas em reais (R$), sendo esta a moeda funcional e de apresentação da CAIXA
Holding Securitária.
b) Reconhecimento de receitas e despesas
As receitas e despesas são reconhecidas pelo regime de competência e reportadas nas demonstrações contábeis dos
exercícios a que se referem.
O resultado de investimentos em participações societárias é auferido com a aplicação do método de equivalência patrimonial
(MEP), e reconhecido pelo valor da participação societária da CAIXA Holding Securitária nos resultados obtidos pelas
sociedades investidas.
c) Caixa e equivalentes de caixa
Caixa e equivalentes de caixa abrangem as disponibilidades em moeda nacional e os investimentos imediatamente
conversíveis em caixa e sujeitos a baixo risco de mudança no valor.
d) Investimentos em participações societárias
Os investimentos são contabilizados pelo método de equivalência patrimonial e são, inicialmente, reconhecidos pelo seu valor
de custo. O investimento inclui o ágio, bem como ativos intangíveis identificados na aquisição, se houver, líquido de quaisquer
perdas por impairment acumulada.
A participação da CAIXA Holding Securitária nos lucros ou prejuízos nos empreendimentos controlados em conjunto é
reconhecida na demonstração do resultado e a participação nas mutações das reservas é reconhecida nas reservas da
Companhia. Quando a participação da Companhia nas perdas de um empreendimento controlado em conjunto for igual
ou superior ao valor contábil do investimento, incluindo quaisquer outros recebíveis, a Companhia não reconhece perdas
adicionais, a menos que tenha incorrido em obrigações ou efetuado pagamentos em nome do empreendimento controlado
em conjunto.
Os ganhos não realizados das operações entre a Companhia e seus empreendimentos controlados em conjunto são
eliminados na proporção da participação. As perdas não realizadas também são eliminadas, a menos que a operação forneça
evidências de uma perda (impairment) do ativo transferido.
e) Redução ao valor recuperável de ativos não financeiros
Os ativos que têm uma vida útil indefinida, como o ágio, não estão sujeitos à amortização e são testados anualmente para
identificar eventual necessidade de redução ao valor recuperável (impairment). As revisões de impairment do ágio são realizadas
anualmente ou com maior frequência se eventos ou alterações nas circunstâncias indicarem um possível impairment.
Os ativos que estão sujeitos à amortização são revisados para a verificação de impairment sempre que eventos ou mudanças
nas circunstâncias indicarem que o valor contábil pode não ser recuperável. Uma perda por impairment é reconhecida quando
o valor contábil do ativo excede seu valor recuperável, o qual representa o maior valor entre o valor justo de um ativo menos
seus custos de alienação e o seu valor em uso.
Para fins de avaliação do impairment, os ativos são agrupados nos níveis mais baixos para os quais existem fluxos de
caixa identificáveis separadamente (Unidades Geradoras de Caixa (UGCs)). Para fins desse teste, o ágio é alocado para as
Unidades Geradoras de Caixa ou para os grupos de Unidades Geradoras de Caixa que devem se beneficiar da combinação
de negócios da qual o ágio se originou, e são identificadas de acordo com o segmento operacional.
Os ativos não financeiros, exceto o ágio, que tenham sido ajustados por impairment, são revisados subsequentemente para a
análise de uma possível reversão do impairment na data do balanço. Impairment de ágio reconhecido no resultado do exercício
não é revertido.
f) Dividendos distribuídos e juros sobre capital próprio
Os dividendos distribuídos são calculados sobre o lucro líquido ajustado do exercício.
A Companhia poderá a qualquer tempo levantar novas demonstrações financeiras em observância a qualquer determinação
legal ou em razão de interesses societários, inclusive para deliberação de dividendos intermediários.
As companhias brasileiras podem atribuir uma despesa nominal de juros, dedutível para fins fiscais, sobre o seu capital próprio.
Este valor de juros sobre o capital próprio é considerado como um dividendo.
Os dividendos distribuídos e os juros sobre capital próprio são reconhecidos como um passivo no final do exercício, sendo o
valor acima do mínimo obrigatório provisionado na data de aprovação e deduzidos do patrimônio líquido.
O valor de dividendos distribuídos acima do mínimo obrigatório deve ser provisionado na data de aprovação e deduzidos do
patrimônio líquido.
g) Apresentação de informações por segmento
As informações por segmentos operacionais são apresentadas de acordo com o objeto social e com a prática adotada pela
sua única acionista – CAIXA Seguridade. Dessa forma, o único segmento identificado pela administração é o de investimento
em participações societárias em outras sociedades.
Nota 4 – Pronunciamentos e leis recentemente emitidas
As seguintes novas normas foram emitidas pelo IASB e adotadas no Brasil pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC)
entraram em vigor recentemente.

I. IFRIC 23 (ICPC 22) – “Incerteza sobre Tratamento de Tributos sobre o Lucro” – A interpretação esclarece como aplicar
os requisitos de reconhecimento e mensuração no CPC 32 – Tributos sobre o Lucro quando há incerteza sobre os
tratamentos de tributos sobre o lucro. A interpretação entrou em vigor em 1º de janeiro de 2019 e não produz efeitos nas
demonstrações contábeis da Companhia.

II. IFRS 16 (CPC 06 (R2)) – “Operações de arrendamento mercantil” – Essa nova norma estabelece os princípios para o
reconhecimento, mensuração, apresentação e divulgação de arrendamentos. Ela entrou em vigor em 1º de janeiro de
2019 e substitui a IAS 17 – “Arrendamento mercantil”. A Administração avalia que a adoção da norma não produz impacto
nas demonstrações contábeis da Companhia.

III. IFRS 17 – Contratos de Seguros – Em maio 2017, o IASB emitiu nova norma voltada para o mercado de seguros com o
objetivo de padronizar mundialmente a contabilização dos contratos de seguros.
A IFRS 17 substitui a IFRS 4, que foi trazida como um padrão intermediário em 2004. A IFRS 4 forneceu a dispensa
das empresas para continuar contabilizando contratos de seguro usando padrões contábeis nacionais, resultando em
abordagens diferentes. A nova norma exige que todos os contratos de seguro sejam contabilizados de forma consistente,
beneficiando tanto os investidores como as companhias de seguros. A IFRS passa a vigorar em 1° de janeiro de 2022,
com aplicação antecipada permitida. Até a presente data o CPC não emitiu norma equivalente. Os possíveis impactos
decorrentes de sua adoção nas empresas do grupo serão avaliados e concluídos até a data de entrada em vigor da
norma.

IV.IFRS 9 (CPC 48) – “Instrumentos financeiros” - A CAIXA Holding Securitária possui participação direta em empresa
seguradora, para a qual não se aplica não se aplica o IFRS 9. Quando há divergência na prática contábil nos
investimentos em participações societárias, faz-se necessário ajustar as práticas contábeis com o objetivo de uniformizá-
las. No entanto, a Revisão de Pronunciamentos Técnicos n° 12/2017 do CPC permitiu, em função de isenção para as
seguradoras, que a entidade aplique o IFRS 9 sem necessidade de ajustes nos investimentos (até 1º de janeiro de 2021).

Nota 5 – Principais julgamentos e estimativas contábeis
As estimativas e os julgamentos contábeis são continuamente avaliados e baseiam-se na experiência histórica e em outros
fatores, incluindo expectativas de eventos futuros, consideradas razoáveis para as circunstâncias.
Com base em premissas, a Companhia faz estimativa com relação ao futuro. Por definição, a estimativa contábil resultante
raramente será igual aos respectivos resultados reais. A estimativa e premissa que apresentam um risco significativo, com
probabilidade de causar um ajuste relevante nos valores contábeis de ativos e passivos para o próximo exercício social, estão
contempladas a seguir:
a) Definição da natureza do relacionamento com as investidas

I. Too Seguros: Conforme consta no Acordo de Acionistas e Outras Avenças, celebrado em 21 de agosto de 2014 entre BTG
Pactual holding de Seguros Ltda. e Caixa Participações S.A. (“CAIXAPAR”), outorgado à CAIXA Holding Securitária por
ocasião da incorporação desse investimento, essas entidades declaram, para todos os efeitos legais, que são integrantes
do grupo de controle da Too Seguros. Dessa forma, fica caracterizado o controle conjunto da Too Seguros.

31 DE DEZEMBRO DE 2020
NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS DO EXERCÍCIO

Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma

CORREIOBRAZILIENSE • Brasília, terça-feira, 18 de maio de 2021 •9
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MINISTÉRIO DA

ECONOMIA

II. PAN Corretora: Conforme consta no Acordo de Sócios e Outras Avenças, celebrado em 21 de agosto de 2014 entre BancoBTG Pactual S.A. e Caixa Participações S.A. (“CAIXAPAR”), essas entidades declaram, outorgado à CAIXA HoldingSecuritária por ocasião da incorporação desse investimento, para todos os efeitos legais, que são integrantes do grupo decontrole da PAN Corretora. Dessa forma, fica caracterizado o controle conjunto da PAN Corretora.
O quadro abaixo apresenta o resumo da natureza do relacionamento com as investidas:

Empresas
% de participação no capital

votante Natureza do Relacionamento Método de Avaliação
31/12/2020Too Seguros 48,99 Controle conjunto MEPPAN Corretora 49,00 Controle conjunto MEP

b) Redução ao valor recuperável de ativos não financeiros
Anualmente, é avaliado com base em fontes internas e externas de informação, se há alguma indicação de que um ativo nãofinanceiro possa estar com problemas de recuperabilidade. Se houver essa indicação, são utilizadas estimativas para definiçãodo valor recuperável (impairment) do ativo.
Anualmente, é avaliado se há qualquer indicação de que uma perda por redução ao valor recuperável (impairment) reconhecidaem períodos anteriores para um ativo, exceto o ágio por expectativa de rentabilidade futura, pode não mais existir ou pode terdiminuído. Se houver essa indicação, o valor recuperável desse ativo é estimado.
Independentemente de haver qualquer indicação de perda no valor recuperável, é efetuado anualmente o teste de imparidadede um ativo intangível de vida útil indefinida, incluindo o ágio adquirido em uma combinação de negócios ou de um ativointangível ainda não disponível para o uso.
A determinação do valor recuperável na avaliação de imparidade de ativos não financeiros requer estimativas baseadas empreços cotados no mercado, cálculos de valor presente ou outras técnicas de precificação, ou uma combinação de váriastécnicas, exigindo que a Administração faça julgamentos subjetivos e adote as premissas.
Nota 6 – Gerenciamento de riscos
A Caixa Holding Securitária é uma subsidiária integral da Caixa Seguridade Participações S.A., que entende que ogerenciamento de riscos é fundamental para o planejamento estratégico e financeiro.
A origem do resultado da Caixa Holding Securitária deve-se, essencialmente, à equivalência patrimonial de empreendimentoscontrolados em conjunto com o banco BTG Pactual.
A gestão de risco é realizada pela Diretoria de Governança e Riscos da Caixa Seguridade, segundo as políticas aprovadaspelo Conselho de Administração desta e o Acordo de Compartilhamento de Estrutura e Execução das Atividades Operacionaiscelebrado entre a Caixa Seguridade e a Caixa Holding Securitária.
Conforme previsão do Estatuto da Caixa Holding Securitária as atividades serão executadas pela Caixa Seguridade e/oupela Caixa Econômica Federal, por meio de termos, convênios ou acordos operacionais de compartilhamento de estrutura ede execução de atividades operacionais, inclusive comitês, políticas, mecanismos de divulgação e atividades de integridade,riscos, controles internos, auditoria, controladoria, assessoria jurídica e ouvidoria.
A Caixa Seguridade entende que o gerenciamento de riscos é fundamental para o planejamento estratégico e financeiro.Dessa forma, desenvolveu sua estratégia de gestão de riscos com o objetivo de proporcionar uma visão integrada dos riscosaos quais está exposta.
A área de gerenciamento de riscos, controles internos e compliance da Caixa Seguridade adota instrumentos e estrutura paraidentificação, avaliação, mitigação, monitoramento e reporte dos riscos.
A Caixa Seguridade possui Política de Gerenciamento de Riscos e Declaração de Apetite a Riscos (RAS) aprovadas peloConselho de Administração, com objetivo de manter a exposição aos riscos em níveis considerados aceitáveis por suaadministração e assegurar o modelo de negócios, performance futura, solvência, liquidez e sustentabilidade da Companhia.
Visando mantê-las adequadas à natureza, complexidade, dimensão das exposições a riscos e compatível com os objetivosestratégicos, tanto a Política, quanto a RAS, são revisadas anualmente e classificam os riscos aos quais a Companhia estásujeita, bem como definem os limites máximos de risco que está disposta a tomar, em cada um dos riscos que compõem osquatro grupos:
• Riscos Estratégicos: é composto pelos riscos de contágio, de estratégia, socioambiental e de reputação ou de imagem;
• Riscos Financeiros: é composto pelos riscos de capital, de crédito, de liquidez e de mercado;
• Riscos Operacionais: é formado pelo próprio risco operacional e pelo risco cibernético;
• Riscos Regulatórios: é composto pelos riscos de compliance e legal ou jurídico.

As diretrizes, melhores práticas e mitigadores adotados na gestão de riscos pela Caixa Seguridade e Caixa Holding Securitáriaestão dispostos na Política de Gerenciamento de Riscos e no Programa de Compliance e Integridade que se encontramdisponíveis no sítio eletrônico da Companhia.
a) Risco de Mercado
O risco de mercado é resultante de movimentos nos níveis ou nas volatilidades de preços de mercado e a exposição a esterisco advém da carteira de ativos financeiros mantida pela Companhia1.
A gestão do risco de mercado na primeira linha de defesa ocorre por meio da execução da Política de Investimentos Financeirosaprovada pelo Conselho de Administração, que define os ativos e os limites de composição da carteira de investimentos, e pormeio do acompanhamento sistemático do Valor em Risco da carteira (VaR - Value at Risk).
O modelo de VaR adotado considera a abordagem paramétrica delta-normal, baseada em modelo analítico de matriz decovariância, com período de manutenção de 21 dias úteis e nível de confiança de 95%.

Risco de Mercado 31/12/2020 % 31/12/2019 %
Certificados de depósitos bancários - CDB (Nota 8) - - 130.519 100,00%
Cotas de fundos de investimento - curto prazo (Nota 9) 81.252 100,00% - -
Total das Aplicações financeiras 81.252 100,00% 130.519 100,00%
Valor da exposição ao risco de mercado 81.252 100,00% 2.248 1,72%
Valor em Risco (VaR) 92,4 0,11% 50,5 0,04%
a) Análise de Sensibilidade
Em 31 de dezembro de 2020, a carteira de investimentos financeiros da CAIXA Holding Securitária era composta por cotas deFundo de Investimento de Curto Prazo. Mesmo com o aumento da exposição ao risco de mercado, classificada exclusivamenteno fator de risco de taxa de juros, o Valor em Risco da carteira permaneceu baixo, resultado explicado pelo curto prazo dasoperações alocadas na carteira do fundo. Por gerarem baixo risco de mercado, a exposição associada aos ativos financeirosaplicados não ameaça o modelo de negócio, performance futura, solvência, liquidez ou sustentabilidade da Companhia.
b) Ações de Gerenciamento de Risco decorrentes da Crise do COVID-19
No início da crise, a Companhia possuía plano de continuidade de negócios e gestão de crises implementado, além deatividades críticas mapeadas, testadas e com planos de contingência validados pela 2ª linha.
Anunciada a crise, todas as atividades críticas foram novamente testadas em ambiente remoto e seu acompanhamento temse dado em toda a execução de cada atividade. Paralelamente, foram mapeadas atividades sensíveis que embora não sejamconsideradas críticas, poderiam ter sua execução comprometida, tendo em vista a temporalidade da crise. Estas atividadessão igualmente monitoradas pela área de gerenciamento de riscos, controles internos e compliance.
Além disso, foi verificada periodicamente a disponibilidade dos recursos necessários para a operação das atividades daCompanhia em home office.
Não foram identificadas intercorrências que impediram ou comprometeram a operação da Companhia e a execução dasatividades críticas e sensíveis no período de crise, até o momento.
A área de riscos, controles internos e compliance da Caixa Seguridade também realizou o monitoramento das suas participadasde forma a avaliar a continuidade dos seus negócios, as estratégias de trabalho remoto adotadas, bem como aspectos decapital. No período, as investidas mantiveram a continuidade de suas atividades e apresentaram suficiência de capital, liquideze solvência, não havendo indicativo de deterioração de indicadores de risco em virtude da contingência.
As ações adotadas e o monitoramento de 2ª linha foram extensivos por todo período de crise, sendo reportadostempestivamente às instâncias estatutárias da Companhia.
Em dezembro de 2020, a Companhia aprovou seu novo Programa de Gestão de Crise e Continuidade de Negócios, jáincorporando aprendizados decorrentes da Crise do COVID-19.
c) Riscos relacionados às participadas
Nos tópicos seguintes, apresentamos informações relativas ao gerenciamento de riscos da Too Seguros S.A. (“Too Seguros”),participada da CAIXA Holding Securitária que possui estrutura própria de Gerenciamento de Riscos.
Destacamos abaixo a política de gerenciamento e os principais riscos aos quais a empresa participada está exposta, haja vistaa relação que possui com o resultado da CAIXA Holding Securitária via equivalência patrimonial. As informações fornecidasabaixo estão dispostas nas Demonstrações Financeiras da companhia que compõe o grupo CAIXA Seguridade.
d.1) Too Seguros – Estrutura de Gestão de Riscos
A área de Governança, Riscos e Compliance (GRC) é a responsável por identificar, monitorar, avaliar e acompanhar ogerenciamento dos riscos inerentes às atividades operacionais da Too Seguros por meio do desenvolvimento e manutençãode uma estrutura de controles internos efetiva que mitigue os riscos identificados e dê o suporte necessário às demais áreasoperacionais visando o uso eficiente dos recursos próprios e de terceiros com vistas a maximizar o benefício dos acionistas,administradores, segurados, fornecedores e colaboradores da Too Seguros.
A Too Seguros S.A. em virtude de suas atividades operacionais tem exposição às seguintes categorias de risco: Risco deSeguros, Risco Operacional, Risco Subscrição, Risco Financeiro e Risco de Capital.
A Too Seguros estabelece diretrizes para a identificação, monitoramento, avaliação e gerenciamento de cada uma destascategorias de risco, conforme apresentado a seguir.
i. Risco de Seguros

O principal risco relacionado à seguros é de que a frequência ou severidade dos sinistros ocorridos seja maior do que oestimado. O risco de seguro inclui a possibilidade razoável de perda significativa devido à incerteza na frequência da ocorrênciae severidade dos sinistros.
O gerenciamento do risco de seguros consiste na aplicação da teoria da probabilidade e de critérios atuariais na precificação,que considera o valor do prêmio de seguro, bem como o adequado provisionamento das reservas técnicas.
No momento da contratação de um contrato de seguro, o segurado transfere para a Too Seguros (subscritor), o risco daocorrência do sinistro sobre o bem segurado e esta assume a responsabilidade por indenizar o segurado no caso da ocorrênciade sinistro durante o período de vigência da apólice em virtude do recebimento do montante de prêmio pago pelo segurado.
ii. Risco Operacional

O risco operacional está relacionado à possibilidade de perdas ocorridas por falha, deficiência ou inadequação de processosinternos, sistemas operacionais, falha de pessoas ou evento externo.
O gerenciamento do risco operacional é realizado periodicamente em conjunto com as áreas da Too Seguros por meio damatriz de risco revisada anualmente, visando a construção de uma estrutura de governança e controles internos efetiva e pormeio do banco de dados de perdas operacionais onde é realizado um mapeamento das principais perdas operacionais que aToo Seguros está exposta. Os controles para mitigação dos riscos operacionais são testados e revisados periodicamente e,sempre que necessário, são solicitadas melhorias nos controles.
Além disto, anualmente ou sempre que há necessidade é realizada a atualização do sistema normativo que estabelece diretrizescom as melhores práticas de governança a serem seguidas, bem como do Plano de Continuidade de Negócios (PCN).
iii.Risco de Subscrição

O risco de subscrição é oriundo de uma situação econômica adversa, que contraria tanto as expectativas da Seguradoraquanto às incertezas existentes na definição de premissas atuariais que são base para precificação, contemplando o valor deprêmio e a adequada constituição das provisões técnicas, ou seja, é o risco de que a frequência ou severidade dos sinistrosque venham a ocorrer sejam maiores do que os que foram inicialmente estimados pela Too Seguros.
Os principais objetivos da análise de subscrição são: fornecer subsídios para a adequada aceitação de riscos pela Too Seguroscom base em seu apetite de risco, contemplando precificação, limites de retenção e aceitação por carteira/ramo; Verificar anecessidade de pulverização do risco a ser aceito por meio da contratação de resseguro/cosseguro para determinada carteira/ramo de forma a reduzir o impacto de riscos isolados; Garantir o alcance de resultado operacional.
As principais exposições relacionadas ao risco de subscrição são: Precificação ou subscrição (aceitação de risco) inadequada;Pulverização ou transferência de risco por meio de resseguro/cosseguro inadequada; Flutuações na frequência e severidadenos eventos ocorridos ou no pagamento de indenização em relação ao que foi estimado inicialmente; Insuficiência ousupervalorização na constituição de Provisões Técnicas.
O gerenciamento do risco de subscrição é realizado por meio das seguintes etapas do processo de aceitação de riscos da TooSeguros: Desenvolvimento do produto com apoio de metodologia atuarial adequada e em linha com as demandas regulatóriasvigentes e que deve contemplar: avaliação, mensuração e precificação adequada do risco sob análise para aceitação, incluindoa Nota Técnica Atuarial, Condições Gerais do produto e Limite de Retenção por carteira/ramo; Meios de comercialização doproduto; Análise de aceitação em linha com o apetite de risco da Too Seguros; e Avaliação da sinistralidade esperada para acarteira/ramo.
A Too Seguros realiza operações de resseguro com os objetivos de pulverizar e transferir parte do risco com vistas a manter/aumentar a capacidade da Too Seguros para assumir riscos; garantir resultado operacional; reduzir o impacto de possíveisdesvios na sinistralidade apresentada pela carteira/ramo.
No quadro a seguir são apresentados os principais resseguradores com os quais a Too Seguros mantém contrato em 31 dedezembro de 2020.
1 A carteira de investimentos financeiros avaliada não considera os ativos mantidos pelas empresas participadas.

Ressegurador ClassificaçãoAustral Resseguradora S.A. LocalBTG Pactual Resseguradora S.A. LocalIRB Brasil Resseguros S.A. Local
iv. Risco Financeiro

Os riscos relacionados a carteira de investimentos são acompanhados mensalmente pela Diretoria Financeira da Too Seguroscom base nas diretrizes estabelecidas na Política de Investimento a qual é revisada periodicamente. O risco financeiro édividido em riscos de crédito, liquidez e mercado.
v. Risco de Crédito

O risco de crédito está relacionado à possibilidade de perdas financeiras decorrentes do não cumprimento, pelo tomador oucontraparte, de suas obrigações financeiras junto à Too Seguros ou à deterioração na classificação de risco de um tomador oucontraparte, por agências de rating que possam comprometer o cumprimento de suas obrigações.
A Too Seguros adota um perfil conservador em seus investimentos, tendo sua carteira composta em sua maior parte por títulospúblicos, em razão disso, a classificação do risco de crédito da carteira de investimento é avaliada pela Too Seguros comobaixo. A política de investimento foi elaborada em linha com os limites de alocação por emissor e modalidade de investimentoestabelecidos na Resolução CMN 4.484/2016.
A Too Seguros opera principalmente nos ramos de massificados, que tem por característica um estipulante (pessoa jurídica)como responsável pelo repasse dos prêmios de seguros. A avaliação da qualidade de crédito dos emissores e das contrapartesé baseada, principalmente, em níveis de crédito reconhecidos e outras informações públicas disponíveis.
O gerenciamento do risco de crédito adotado pela Too Seguros é um processo contínuo e considera o monitoramento periódicodos tomadores e contrapartes com os quais a Too Seguros mantém compromissos junto às agências de rating (Fitch Ratingsou equivalente).
vi.Risco de Liquidez

O risco de liquidez está relacionado à possibilidade de a Too Seguros não ser capaz de honrar suas obrigações esperadas,correntes e futuras, inclusive as decorrentes de vinculação de garantias, sem afetar suas operações diárias e sem incorrerem perdas significativas, e ainda, a possibilidade de não conseguir negociar a preço de mercado uma posição, devido ao seutamanho elevado em relação ao volume normalmente transacionado ou em razão de alguma descontinuidade nos mercados.
Periodicamente, a Seguradora avalia seus ativos (carteira de investimento, créditos das operações com seguro e resseguro,ativos de resseguro, caixa e equivalentes de caixa) e passivos (provisões técnicas, saldo de contas a pagar, débitos dasoperações com seguros e resseguros e depósito de terceiros), por meio do fluxo de caixa contratual não descontado.
A gestão de risco de liquidez é efetuada pela Too Seguros através do monitoramento do cumprimento da legislação emitidapela SUSEP e CMN, principalmente no que diz respeito a cobertura das provisões técnicas por ativos garantidores, suficiênciade capital e solvência.
vii. Risco de Mercado
O risco de mercado está associado a perdas potenciais em decorrência de exposições relacionadas aos fatores de riscodecorrentes da composição da carteira de investimentos, tais como: taxa de juros, índice de preços e oscilação no preço deações, debêntures.
O gerenciamento do risco de mercado é realizado com o objetivo de monitorar as exposições às quais a Too Seguros estásujeita, sendo os principais fatores de risco:
• Taxas de juros: riscos de taxa de juros diferentes na precificação de ativos e passivos, bem como de oscilaçõesinesperadas na inclinação, curvatura e/ou convexidade das estruturas a termo vigentes no mercado e de alterações nascorrelações entre diferentes taxas de juros;
• Índice de Preços: risco de oscilação nos índices de preço como, por exemplo, o Índice Geral de Preços do Mercado(IGP-M) e o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA); e
• Preço de ações: risco de perda em virtude da oscilação no preço das ações em que a Too Seguros exposição.
viii.Risco de Capital
A Too Seguros mantém capital em nível suficiente e adequado visando atender as determinações do Conselho Nacional deSeguros Privados (CNSP) e Superintendência de Seguros Privados (SUSEP), além de maximizar o retorno sobre o capitalde seus acionistas.
ix. Too Seguros - Análise de Sensibilidade
O Teste de Sensibilidade visa demonstrar os efeitos quantitativos sobre o montante estimado de sinistros declarados noPassivo da Too Seguros, bem como no Patrimônio Líquido Ajustado (PLA) e no Resultado, quando alterada alguma dasvariáveis aplicadas à metodologia de cálculo da provisão constituída numa determinada data base.
Neste contexto, o Teste de Sensibilidade realizado para a Too Seguros S.A., na data base de 31/12/2020, foi aplicado sobre aProvisão de Sinistros Ocorridos e Não Avisados (IBNR), a Provisão de Despesas Relacionadas (PDR) e a Provisão de Sinistrosa Liquidar (PSL), declaradas para todos os ramos operacionalizados pela Too Seguros, sendo que os resultados poderão servistos a seguir:

PremissasAtuariais
31/12/2020 31/12/2019

Passivo
(9) Ativo (10) PLA Resultado

(11)
Passivo

(9) Ativo (10) PLA Resultado
(11)Aumento de 5,0% na Sinistralidade, aplicada à

Provisão de IBNR (1) 15.851 (706) 9.106 9.106 13.591 (327) 7.655 7.655
Redução de 5,0% na Sinistralidade, aplicada à
Provisão de IBNR (2) (15.851) 706 (9.106) (9.106) (13.591) 327 (7.655) (7.655)
Aumento de 5,0% na Sinistralidade, aplicada à
PDR (referente ao IBNR) (3) 318 (12) 181 181 338 (39) 208 208
Redução de 5,0% na Sinistralidade, aplicada à
PDR (referente ao IBNR) (4) (318) 12 (181) (181) (338) 39 (208) (208)
Aumento de 0,5% no Índice de Inflação,
aplicado sobre a PSL (5) 435 149 157 157 434 149 157 157
Redução de 0,5% no Índice de Inflação,
aplicado sobre a PSL (6) (435) (149) (157) (157) (434) (149) (157) (157)
Aumento de 0,5% no Índice de Inflação,
aplicado sobre a PDR (referente à PSL) (7) 36 15 12 12 36 15 12 12
Redução de 0,5% no Índice de Inflação,
aplicado sobre a PDR (referente à PSL) (8) (36) (15) (12) (12) (36) (15) (12) (12)
(1) Aumentando em 5,0 (cinco) pontos percentuais a taxa de sinistralidade verificada da Provisão de IBNR e mantendo asdemais variáveis aplicadas às respectivas datas base analisadas.
(2) Reduzindo em 5,0 (cinco) pontos percentuais a taxa de sinistralidade verificada da Provisão de IBNR e mantendo asdemais variáveis aplicadas às respectivas datas base analisadas
(3) Aumentando em 5,0 (cinco) pontos percentuais a taxa de sinistralidade da PDR (referente ao IBNR) e mantendo as demaisvariáveis aplicadas às respectivas datas base analisadas.
(4) Reduzindo em 5,0 (cinco) pontos percentuais a taxa de sinistralidade da PDR (referente ao IBNR) e mantendo as demaisvariáveis aplicadas às respectivas datas base analisadas.
(5) Aumento de 0,5 (meio) ponto percentual no índice de atualização aplicado sobre os sinistros pendentes de pagamento,constantes da Provisão de Sinistros a Liquidar (PSL) declarada nas respectivas datas base analisadas, e mantendo asdemais variáveis.
(6) Redução de 0,5 (meio) ponto percentual no índice de atualização aplicado sobre os sinistros pendentes de pagamento,constantes da Provisão de Sinistros a Liquidar (PSL) declarada nas respectivas datas base analisadas, e mantendo asdemais variáveis.
(7) Aumento de 0,5 (meio) ponto percentual no índice de atualização aplicado sobre os sinistros pendentes de pagamento,constantes da PDR (referente à PSL) declarada nas respectivas datas base analisadas, e mantendo as demais variáveis.
(8) Redução de 0,5 (meio) ponto percentual no índice de atualização aplicado sobre os sinistros pendentes de pagamento,constantes da PDR (referente à PSL) declarada nas respectivas datas base analisadas, e mantendo as demais variáveis.
(9) Valores que deverão ser adicionados ou reduzidos ao passivo da seguradora, para apurar o impacto causado noPatrimônio Líquido e no Resultado.
(10) Valores que deverão ser adicionados ou reduzidos ao ativo da seguradora, para apurar o impacto causado no PatrimônioLíquido e no Resultado.
(11)Valores obtidos após a dedução do Imposto de Renda e Contribuição Social.
x. Too Seguros - Teste de adequação de passivos (TAP)
Conforme disposto na Circular SUSEP Nº 517/2015, que instituiu o teste de adequação de passivos para fins de elaboraçãodas demonstrações financeiras e definiu regras e procedimentos para a sua realização, a Too Seguros deve avaliar se o seupassivo está adequado, utilizando estimativas correntes de fluxos de caixa futuros de seus contratos de seguro. Se a diferençaentre o valor das estimativas correntes dos fluxos de caixa e a soma do saldo contábil das provisões técnicas na data base,deduzida dos custos de aquisição diferidos e dos ativos intangíveis diretamente relacionados às provisões técnicas resultarem valor positivo, caberá à sociedade supervisionada reconhecer este valor na Provisão Complementar de Cobertura (PCC),quando a insuficiência for proveniente das provisões de PPNG, PMBaC e PMBC, as quais possuem regras de cálculosrígidas, que não podem ser alteradas em decorrência de insuficiências. Os ajustes decorrentes de insuficiências nas demaisprovisões técnicas apuradas no TAP devem ser efetuadas nas próprias provisões. Nesse caso, a companhia deverá recalcularo resultado do TAP com base nas provisões ajustadas, e registrar na PCC apenas a insuficiência remanescente.
O TAP foi elaborado bruto de resseguro e para a sua realização a Seguradora considerou a segmentação estabelecida pelaCircular SUSEP nº 517/2015, ou seja, entre Eventos a Ocorrer e Eventos Ocorridos; posteriormente, entre seguros de Danose seguros de Pessoas e, por fim, entre Prêmios Registrados e Prêmios Futuros.
Para a elaboração dos fluxos de caixa considerou-se as estimativas de prêmios, sinistros, despesas e impostos, mensuradosna data base de junho de 2020, descontados pela relevante estrutura a termo da taxa de juros livre de risco (ETTJ), com basena metodologia proposta pela SUSEP, usando o modelo de Svensson para interpolação e extrapolação das curvas de jurose o uso de algoritmos genéricos em complemento aos algoritmos tradicionais de otimização não-linear, para a estimação dosparâmetros do modelo.
Com base no Estudo Atuarial do Teste de Adequação de Passivos da Too Seguros S.A. de data base 31/12/2020, concluiu-seque o seu passivo por contrato de seguro está adequado para os Grupos de Eventos a Ocorrer e de Eventos Ocorridos, nãosendo necessário o ajuste das provisões constituídas, deduzidas dos custos de aquisição diferidos e dos ativos intangíveisdiretamente relacionados às provisões técnicas, visto que estas se mostraram superiores aos valores estimados dos fluxosde caixa, os quais foram elaborados em conformidade com os parâmetros mínimos estabelecidos pela Circular SUSEP Nº517/2015.
Por fim, esclarecemos que não houve alterações nos critérios de apuração das premissas atuariais do TAP de data base 31de dezembro de 2019, quando comparado com o TAP da data base 31 de dezembro de 2020.
Nota 7 – Informações por segmento
A administração da CAIXA Holding Securitária entende que todo o seu resultado pertence ao segmento resultados deinvestimentos em participações societárias.
Nota 8 – Caixa e equivalentes de caixa
As aplicações financeiras equivalentes de caixa da Companhia contemplam certificados de depósitos bancários da CAIXA,com liquidez diária e retorno pós-fixado definido em termos de percentual do CDI. Visto que essa rentabilidade relativa estáassegurada até o vencimento contratado, o risco associado a essas aplicações limita-se àquele relacionado às eventuaisvariações da SELIC, com a qual o CDI guarda forte relação, dado seu papel de lastro das operações do mercado interbancário.

Descrição 31/12/2020 31/12/2019
Depósitos bancários 11 7
Aplicações financeiras - 130.520

Total 11 130.527
(1)As aplicações financeiras em certificados de depósitos bancários - CDB, equivalentes a caixa, estão categorizadas comoativos financeiros ao valor justo por meio do resultado.
Nota 9 – Instrumentos financeiros ao valor justo
a) Instrumentos financeiros ao valor justo por meio do resultado

Descrição
31/12/2019 Movimentação 31/12/2020

Valor de
Custo

Valor de
Mercado Aplicações Resgates(1) Rentabilidade Valor de

Custo
Valor de
Mercado

Cotas de fundos de
investimento - curto prazo - - 91.299 (10.772) 725 80.528 81.252
Total - - 91.299 (10.772) 725 80.528 81.252
b) Hierarquia do valor justo
A Companhia classifica os instrumentos financeiros mensurados a valor justo em três níveis hierárquicos na determinação dovalor justo, quais sejam: (i) Nível 1: Preços cotados em mercados ativos para ativos e passivos idênticos; (ii) Nível 2: Informações(inputs) que são observáveis para o ativo ou passivo, seja direta ou indiretamente, exceto preços cotados incluídos no Nível 1; e(iii) Nível 3: Premissas, para o ativo ou passivo, que não são baseadas em dados observáveis de mercado.
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MINISTÉRIO DA

ECONOMIA

Atualmente os Instrumentos Financeiros da Companhia, representados por caixa e equivalentes de caixa (Nota 8), bem comopor cotas de fundos de investimentos (Nota 9 (a)) estão classificados no Nível 2 na hierarquia de valor justo, bem como tambémestão classificados neste nível os recebíveis registrados ao custo amortizado.
Nota 10 – Investimentos em participações societárias
a) Movimentação dos investimentos

31/12/2019
Movimentação dos investimentos

31/12/2020Resultado
MEP

Dividendos e
JCP

Ajustes de
avaliação
patrimonial

Constituição de
Companhia / Aporte

de CapitalToo Seguros 279.892 42.482 (48.676) (656) - 273.042PAN Corretora 27.162 20.104 (26.534) - - 20.731XS3 Seguros - 200 (190) - 50.000 50.010XS4 Capitalização - 226 (215) - 56.000 56.011
Total 307.054 63.013 (75.615) (656) 106.000 399.795

31/12/2018
Movimentação dos investimentos

31/12/2019ResultadoMEP Dividendos e JCP
Ajustes de
avaliação
patrimonial

Redução de
capital

Too Seguros 319.772 54.457 (46.005) 669 (49.000) 279.892PANCorretora 15.806 26.506 (5.233) - (9.917) 27.162
Total 335.578 80.963 (51.238) 669 (58.917) 307.054
b) Composição sintética dos resultados dos investimentos em participações societárias:

Descrição
01 de janeiro a 31 de dezembro de 2020 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2019
Too

Seguros
PAN

Corretora
XS3

Seguros
XS4

Capitalização Total Too
Seguros

PAN
Corretora Total

Receitas da operação 966.792 51.990 - - 1.018.782 776.615 68.094 844.709
Custos/despesas da operação (524.014) - - - (524.014) (364.784) - (364.784)
Margem operacional 442.778 51.990 - - 494.768 411.831 68.094 479.925
Despesas administrativas (81.983) (7.655) (15) (11) (89.664) (84.641) (6.864) (91.505)
Despesas com tributos (23.799) (39) (16) (18) (23.872) (23.756) (53) (23.809)
Resultado financeiro 13.458 6.669 348 390 20.865 47.000 1.122 48.122
Resultado patrimonial - - - - - (6) - (6)
Outras receitas/despesas operacionais (212.953) - - - (212.953) (217.609) - (217.609)
Resultado operacional 137.501 50.965 317 361 189.144 132.819 62.299 195.118
Ganhos ou perdas com ativos não
correntes 1.390 - - - 1.390 2.885 - 2.885
Resultado antes dos impostos
e participações 138.891 50.965 317 361 190.534 135.704 62.299 198.003
Imposto de renda (24.101) (7.299) (69) (80) (31.549) (13.886) (6.026) (19.912)
Contribuição social (15.075) (2.636) (48) (55) (17.814) (8.798) (2.178) (10.976)
Participações sobre o resultado (13.018) - - - (13.018) (1.884) - (1.884)
Participações dos acionistas minoritários - - - - - - - -
Lucro líquido atribuível aos acionistas
controladores 86.697 41.030 200 226 128.153 111.136 54.094 165.230
Lucro líquido atribuível a Companhia
CAIXAHolding Securitária 42.482 20.104 200 226 63.013 54.457 26.506 80.963
Lucro líquido atribuível
aos demais acionistas 44.215 20.926 - - 65.141 56.679 27.588 84.267
c) Composição sintética dos elementos patrimoniais dos investimentos em participações societárias:

Descrição
31/12/2020 31/12/2019

Too
Seguros

PAN
Corretora

XS3
Seguros

XS4
Capitalização Total Too

Seguros
PAN

Corretora Total
Ativo 2.605.936 49.601 50.240 56.275 2.762.052 2.620.118 60.511 2.680.629Caixa e equivalentes de caixa 10.517 - - - 10.517 2.299 1 2.300Aplicações 784.767 41.913 50.240 56.275 933.195 710.752 26.705 737.457Crédito das operações com
seguros e resseguros 533.551 - - - 533.551 690.145 - 690.145
Ativos de resseguro e
retrocessão - provisões
técnicas

598.751 - - - 598.751 579.487 - 579.487
Ativos fiscais 60.580 - - - 60.580 43.422 0 43.422Investimentos - - - - - 296 - 296Intangível 326.607 702 - - 327.309 337.882 24.093 361.975Outros ativos 291.163 6.986 - - 298.149 255.835 9.712 265.547

-
Passivo 2.043.631 7.293 230 264 2.051.418 2.043.830 5.079 2.048.909Passivos operacionais 915.894 826 - - 916.720 912.972 1.147 914.119Passivos fiscais 76.606 6.293 40 49 82.988 47.965 3.908 51.873Débitos com operações de
seguros e resseguros 434.359 - - - 434.359 542.316 - 542.316
Provisões 579.853 - 190 215 580.258 517.666 - 517.666Outros passivos 36.919 174 - - 37.093 22.911 24 22.935-
Patrimônio líquido 562.305 42.308 50.010 56.011 710.634 576.288 55.432 631.720Atribuível a companhia CAIXA
Holding Securitária 273.042 20.731 50.010 56.011 399.794 282.374 27.162 309.536
Atribuível aos demais
acionistas 289.263 21.577 - - 310.840 293.914 28.270 322.183
Total passivo e patrimônio
líquido 2.605.936 49.601 50.240 56.275 2.762.052 2.620.118 60.511 2.680.629
d) Reconciliação das informações financeiras dos investimentos:

Descrição
31/12/2020

Too Seguros PAN
Corretora XS3 Seguros XS4

Capitalização Total
Patrimônio líquido em 1º de janeiro 576.288 55.433 - - 631.721Distribuição de dividendos aos acionistas (99.341) (54.151) (190) (215) (153.897)Aporte de capital - - 50.000 56.000 106.000Lucro líquido do exercício 86.700 41.030 200 226 128.155Outros resultados abrangentes (1.339) - - - (1.339)
Patrimônio líquido em 31 de dezembro de 2020 562.308 42.311 50.010 56.011 710.640Percentual de participação societária - % 48,99% 49% 100% 100%
Participação nos investimentos 275.525 20.732 50.010 56.011 402.278Ágio (2.482) - - - (2.482)
Saldo contábil do investimento 273.043 20.731 50.010 56.011 399.795

Descrição 31/12/2019
Too Seguros PAN Corretora TotalPatrimônio líquido em 1º de janeiro 657.677 32.256 689.933Distribuição de dividendos aos acionistas (93.888) (10.680) (104.568)Redução de capital (100.000) (20.239) (120.239)Lucro líquido do exercício 111.136 54.094 165.230Outros resultados abrangentes 1.364 - 1.364

Patrimônio líquido em 31 de dezembro 576.288 55.432 631.720Percentual de participação societária - % 48,99 49,00 -
Participação nos investimentos 282.374 27.162 309.536Ágio (2.482) - (2.482)
Saldo contábil do investimento 279.892 27.162 307.055
Nota 11 – Tributos
a) Incidência sobre o resultado – Imposto de Renda Pessoa Jurídica (IRPJ) e Contribuição Social Sobre o Lucro

Líquido (CSLL)
A CAIXA Holding Securitária adota como regime de tributação o lucro real, optando pela apuração anual do IRPJ e da CSLL.Em decorrência dessa opção, a Companhia está sujeita a pagamentos mensais dos tributos com adoção do balancete desuspensão/redução, se preenchidos os requisitos constantes no artigo 230 do Decreto 3.000 de 26 de março de 1999 e nasdemais legislações aplicáveis.
I. Valores apresentados na demonstração do resultado:

Descrição 01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2020

01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2019IRPJ e CSLL sobre resultado financeiro (1) (1.239) (1.345)IRPJ e CSLL sobre resultado de investimentos em participações societárias (1) (3.783) (5.733)

Total de Impostos correntes (5.022) (7.078)
1)IRPJ com alíquota de 15% e adicional de 10% e CSLL com alíquota de 9%.
II. Conciliação dos encargos com IRPJ e CSLL na demonstração do resultado:

Descrição 01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2020

01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2019

I) Resultado antes de IRPJ e CSLL 65.181 83.377IRPJ (alíquota de 25%) (16.295) (20.820)CSLL (alíquota de 9%) (5.866) 7.504
IRPJ e CSLL (22.162) (28.324)Efeito das adições/exclusões - IRPJ (25%) e CSLL (9%) (1) 17.140 (62.489)
II) Despesa com IRPJ e CSLL (5.022) (20.888)
Resultado doGrupo antes do IRPJ e CSLL (I) 65.181 83.377
III Total da despesa com IRPJ e CSLL (II) (5.022) (7.126)Alíquota efetiva 7,70% 8,55%
IV)Ativo fiscal diferido (IRPJ e CSLL) - -
V) Passivo fiscal diferido (IRPJ e CSLL) - -
Total despesa com IRPJ e CSLL (III) + ativo/passivo fiscal diferido (IV - V) (5.022) (7.126)
b) Incidência sobre o faturamento – Programa de Integração Social (PIS) e Contribuição para o Financiamento da

Seguridade Social (COFINS)
O PIS – Programa de Integração Social e a COFINS – Contribuição para o Financiamento da Seguridade Social são apuradosmediante a aplicação das alíquotas previstas na legislação tributária sobre receitas do Grupo (Lei nº 10.637/2002 e Lei nº10.833/2003).
A legislação tributária prevê dois regimes de apuração para o PIS e para a COFINS, quais sejam:
I. Cumulativo: obrigatório às pessoas jurídicas de direito privado e as equiparadas que apuram o IRPJ com base no lucropresumido ou arbitrado, exceto para instituições financeiras e outras, que a legislação tributária estabelece apuraçãoconforme este regime;
II. Não-cumulativo: obrigatório às pessoas jurídicas de direito privado e as equiparadas que apuram o IRPJ com base nolucro real. Neste regime há possibilidade de apuração de créditos para dedução da base de cálculo.

As alíquotas também são diferenciadas, conforme a seguir:
I. Regime cumulativo: PIS 0,65% e COFINS 4%;
II. Regime não-cumulativo: PIS 1,65% e COFINS 7,6%.

Sobre as receitas de acesso à rede de distribuição e uso da marca e de juros sobre capital próprios (JSCP), a apuração doPIS e da COFINS observa o regime não-cumulativo, uma vez que a Companhia se enquadra nesta apuração, conforme alegislação tributária.

Descrição 01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2020

01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2019

Rendas de títulos de renda fixa 3.507 4.325PIS (0,65%) / COFINS (4,0%) (163) (201)
Subtotal de despesa tributária (163) (201)
Juros sobre o capital próprio (JSCP) sobre investimentos em participações
societárias 12.668 18.472

PIS (1,65%) / COFINS (7,6%) (1.172) (1.709)
Subtotal de despesa tributária (1.172) (1.709)
Total da despesa tributária (1.335) (1.709)
Passivo fiscal diferido - -
Total despesa tributária + passivo fiscal diferido (1.335) (1.709)
Nota 12 – Provisões e passivos contingentes
A Companhia foi constituída em 21 de maio de 2015 e, até a data destas demonstrações contábeis, não é parte em nenhumprocesso judicial e/ou procedimento administrativo. Dessa forma, não foram reconhecidas nem identificadas pela Companhiaprovisões e passivos contingentes.
Nota 13 – Patrimônio líquido
a) Capital social
O Capital social, no montante de R$ 363.740, está dividido em 100.000 ações ordinárias, representadas na forma escriturale sem valor nominal. O Patrimônio líquido em 31 de dezembro de 2020 era de R$ 475.611 (31 de dezembro de 2019 – R$430.395), corresponde a um valor patrimonial de R$ 4.756,11 por ação (31 de dezembro de 2019 – R$ 4.303,95).
b) Participações acionárias

Acionistas 31/12/2020 31/12/2019
Ações % Total Ações % TotalCAIXA Seguridade 100.000 100,00 100.000 100,00

Total 100.000 100,00 100.000 100,00
c) Reservas

Reservas de Lucros 31/12/2020 31/12/2019Reserva Legal 13.857 10.849Reservas de Lucros a Realizar - -Reserva Estatutária 97.226 54.363
Total 111.084 65.212
d) Ajuste da avaliação patrimonial
O montante de R$ 787 em 31 de dezembro de 2020 (R$ 1.443 em 31 de dezembro de 2019) decorre de outros resultadosabrangentes reflexos de suas investidas.
e) Lucro por ação
e.1) Básico
Em atendimento à legislação das sociedades anônimas, na CAIXA Holding Securitária o lucro básico por ação é calculadomediante a divisão do lucro líquido do período pela quantidade de ações ordinárias existentes no final de cada período,excluindo as ações adquiridas pela Companhia e mantidas como ações em tesouraria. O Quadro abaixo demonstra o lucrobásico por ação da Companhia:

Lucro por ação 01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2020

01 de janeiro a 31 de
dezembro de 2019

Lucro atribuível aos acionistas do Grupo - milhares 60.159 76.299Quantidade média ponderada de ações ordinárias emitidas - milhares 100 100
Lucro básico por ação - R$ 601,59 762,99
e.2) Diluído
O lucro diluído por ação é calculado mediante o ajuste da quantidade média ponderada de ações ordinárias em circulação,para presumir a conversão de todas as ações ordinárias potenciais diluídas. A Companhia não tem nenhuma categoria deações ordinárias potenciais diluídas.
f) Dividendos
Em 31 de dezembro de 2020 foram destacados R$ 14.288 a título de dividendos mínimos obrigatórios nos termos do estatutosocial da Companhia (25% do lucro líquido ajustado). A parcela remanescente do lucro de R$ 42.863 mil (deduzida a reservalegal constituída de R$ 3.008) foi alocada em reserva estatutária, que poderá ser utilizada para o pagamento de dividendosadicionais ao acionista, conforme previsto no estatuto social da Companhia.
Nota 14 – Partes relacionadas
a) Entidade controladora
A CAIXA Holding Securitária é uma subsidiária integral da CAIXA Seguridade, empresa que possui como objeto a aquisição departicipações societárias ou a participação, direta ou indireta, como sócia ou quotista do capital de outras sociedades, no Brasilou no exterior, cujo objeto social seja a estruturação e comercialização de seguros nos diversos ramos, planos de previdênciacomplementar e planos de capitalização, administração, comercialização e disponibilização de planos privados de assistênciamédica e odontológica, corretagem desses produtos, além da estruturação, administração e comercialização de consórciose realização de operações de resseguro e retrocessão no país e no exterior. A CAIXA Holding Securitária encontra-se sobcontrole direto da CAIXA Seguridade e indireto da CAIXA.
b) Partes Relacionadas

Entidade RelacionamentoUnião (Tesouro Nacional) Controladora IndiretaCAIXACAIXA Seguridade Controladora DiretaToo Seguros Controladas em Conjunto Diretas (Joint Venture)PAN CorretoraCAIXA Participações S.A. – CAIXAPAR Outras Partes RelacionadasCAIXA Instantânea S.A
c) Transações com partes relacionadas
As transações com partes relacionadas (diretas) são realizadas no curso das atividades operacionais da CAIXA HoldingSecuritária e são efetuadas em condições e taxas compatíveis com as médias praticadas com terceiros, quando aplicável,vigentes nas datas das operações.
c.1) Controladora
Os saldos de transações existentes com a parte relacionada CAIXA Seguridade são os valores a pagar à título de dividendosou juros sobre capital próprio, quando declarados.
c.2) Empreendimentos controlados em conjunto e coligadas:
Adicionalmente, a CAIXA Holding Securitária, na condição de acionista direto tem o direito de registrar e receber os dividendose juros sobre capital próprio oriundos das partes relacionadas Too Seguros e PAN Corretora, além de eventuais reduções decapital efetuadas pelas empresas participadas.
Os dividendos a receber, bem como as reduções de capital dessas partes relacionadas são pagos no primeiro semestre doexercício subsequente e, portanto, são classificados como ativo circulante.
c.3) Pessoal chave da administração:
No período a que se referem estas demonstrações contábeis não ocorreram transações com pessoal chave da administração.
c.4) Outras partes relacionadas:
Os saldos e transações existentes com a parte relacionada CAIXA referem-se as aplicações financeiras da Companhia. Osquadros abaixo apresentam os resultados e os saldos patrimoniais com as partes relacionadas, considerando a natureza dorelacionamento com as entidades:

Descrição
31/12/2020 31/12/2019

Controladas/
Controladas em

conjunto/Coligadas
Outras partes
relacionadas Total

Controladas
em conjunto/
coligadas

Outras partes
relacionadas Total

Ativo: 11.173 11 11.184 15.702 130.527 146.229
Caixa e equivalentes de caixa: - 11 11 - 130.527 130.527

CAIXA - 11 11 - 130.527 130.527
Dividendos a receber: 405 - 405 - - -

XS3 Seguros 190 - 190 - - -
XS4 Capitalização 215 - 215 - - -

Juros sobre capital próprio a receber: 10.768 - 10.768 15.702 - 15.702
Too Seguros 10.768 - 10.768 15.702 - 15.702

Descrição
01 de janeiro a 31 de dezembro de 2020 01 de janeiro a 31 de dezembro de 2019

Controladas em
conjunto/coligadas

Outras partes
relacionadas Total

Controladas
em conjunto/
coligadas

Outras partes
relacionadas Total

Receitas: - 2.782 2.782 - 4.325 4.325
Receitas financeiras: - 2.782 2.782 - 4.325 4.325CAIXA - 2.782 2.782 - 4.325 4.325
Nota 15 – Eventos subsequentes
a) Acordo Tokio Marine - Conclusão da operação e implementação do acordo
Em 04 de janeiro de 2021, a CAIXA Seguridade, no âmbito do acordo com a Tokio Marine para a formação de uma novasociedade que explorará, pelo prazo de 20 anos, os ramos de seguros Habitacional e Residencial na rede de distribuiçãoBalcão CAIXA, conforme fato relevante divulgado em 06 de janeiro de 2020, comunicou aos seus acionistas e ao mercado emgeral a conclusão da operação e a implementação do referido acordo.
Para tanto, todas as condições precedentes ao fechamento da operação foram cumpridas, incluindo as aprovações regulatóriasnecessárias e a constituição da nova seguradora (“XS3 Seguros”). A Tokio Marine subscreveu um aumento de capital na XS3Seguros no valor total de R$ 1.520.000 (um bilhão, quinhentos e vinte milhões de reais), valor este que foi pago à CAIXA, emrazão da outorga concedida à CAIXA Seguridade.
A Companhia continuará comunicando o mercado oportunamente sobre a evolução dos assuntos relacionados a essa novasociedade e/ou ao processo de reorganização de suas parcerias estratégicas.
b) Acordo Tempo - Conclusão da operação e implementação do acordo
Em 05 de janeiro de 2021, a CAIXA Seguridade no âmbito do acordo com a Tempo Assist (“Tempo”) para a formação deuma nova sociedade que explorará, pelo prazo de 20 anos, o ramo de Serviços Assistenciais na rede de distribuição BalcãoCAIXA, conforme fato relevante divulgado em 13 de agosto de 2020, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em gerala conclusão da operação e a implementação do referido acordo.
Para tanto, todas as condições precedentes ao fechamento da operação foram cumpridas, incluindo as aprovações regulatóriasnecessárias e a constituição da nova companhia (“XS6”). A Tempo subscreveu um aumento de capital na XS6 no valor totalde R$ 30.000 (trinta milhões de reais), valor este que foi pago à CAIXA, em razão da outorga concedida à Caixa Seguridade.Adicionalmente, caso determinadas metas de desempenho sejam alcançadas pela XS6 em até três anos, há previsão de novosaumentos de capital na XS6, no montante de até R$ 40.000 (quarenta milhões de reais), a serem subscritos pela Tempo epagos à CAIXA, em razão da outorga concedida à CAIXA Seguridade.
A CAIXA Seguridade informou ainda que a parceria com a Icatu para o ramo de Capitalização, divulgada por fato relevante em20 de janeiro de 2020, teve seu prazo para fechamento prorrogado para até 30 de março de 2021.
A Companhia continuará comunicando o mercado oportunamente sobre a evolução dos assuntos relacionados a essas novasociedades e/ou ao processo de reorganização de suas parcerias estratégicas.
c) Retomada das discussões e análises referentes a Oferta e Listagem
No dia 27 de janeiro de 2021, a CAIXA Seguridade comunicou a seus acionistas e ao mercado em geral que sua controladoraCAIXA, nesta data, retomou as discussões e análises referentes ao pedido de registro de oferta pública de distribuiçãosecundária de ações ordinárias de emissão da CAIXA Seguridade (“Oferta”) e à admissão e listagem da Companhia nosegmento de negociação da B3 S.A. – Brasil, Bolsa, Balcão denominado Novo Mercado (“Listagem”).
A CAIXA Seguridade continuará mantendo o mercado informado, nos termos da regulamentação vigente, a respeito daevolução dos assuntos relacionados às potenciais Oferta e Listagem.
d) 1º Termo Aditivo ao Acordo Comercial firmado com a Wiz Soluções e Corretagem de Seguros S.A.
No dia 03 de fevereiro de 2021, a CAIXA Seguridade comunicou a seus acionistas e ao mercado a assinatura do 1º TermoAditivo ao Acordo Comercial firmado com a Wiz Soluções e Corretagem de Seguros S.A. (“Wiz”), que tem por objetivoestabelecer as condições para prestação de serviços de corretagem ou co-corretagem na Rede de Distribuição da CAIXA comvigência até 14 de fevereiro de 2021 (“Acordo”).
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Mais um passo da reforma

FUNCIONALISMO/Deputado lêparecer favorávelao relatóriodareformaadministrativa,masapropostasódeveservotadana
quinta.Darci deMatos retirou trechoquepermitiaaopresidentedaRepúblicaextinguirórgãos federais, comoo Ibama, comumacanetada

ANSdecidesobreplanosindividuais
SAÚDE

O Conselho Fiscal da Caixa Holding Securitária S.A., no uso de suas atribuições legais e estatutárias, procedeu ao examedas Demonstrações Contábeis, do Relatório anual da Administração e da destinação do resultado da Caixa Holding SecuritáriaS.A., relativos ao exercício social findo em 31 de dezembro de 2020, os quais foram aprovados pela Diretoria em 05 de maiode 2021.
Com base nos exames efetuados, nas informações e esclarecimentos recebidos no decorrer do exercício pelaAdministração da Companhia e ainda, no Relatório da empresa de auditoria independente, BDO RCSAuditores Independentes,

este Conselho Fiscal opina favoravelmente, sem ressalvas, que os referidos documentos estão em condições de serencaminhados para deliberação da Assembleia Geral dos Acionistas.
Brasília, 05 de maio de 2021.

MARCOS BRASILIANO ROSA
Conselheiro Titular

RODRIGO PARENTE VIVES
Presidente do Conselho Fiscal, em exercício

PARECER DO CONSELHO FISCAL

CaixaHoldingSecuritária S.A.
CNPJ 22.556.669/0001-05 Setor de Autarquias Sul – SAUS, Q. 3, Bloco E,Edifício CEF Matriz 3, 3º andar Brasília - DF

MINISTÉRIO DA

ECONOMIA

RELATÓRIO DO AUDITOR INDEPENDENTE SOBRE AS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS

O Acordo prevê que as partes negociariam de boa-fé as condições de um período de transição, para a transferência dasatividades de corretagem realizadas pela Wiz na Rede de Distribuição da CAIXA para a corretora própria da Caixa Seguridadee para eventual(ais) co-corretora(s) selecionada(s) no processo competitivo em curso (“Processo Competitivo”), conforme fatorelevante de 23 de dezembro de 2020.
O Termo Aditivo, em comento, estabelece as condições do período de transição para um novo modelo de corretagem deseguros na Rede de Distribuição da CAIXA. Tal período terá duração de 6 (seis) meses, contados a partir de 15 de fevereirode 2021, e as seguintes características: exclusão da remuneração da Wiz sobre o seguro habitacional comercializado a partirde 15 de fevereiro de 2021; redução gradual do comissionamento nos demais ramos de seguros, chegando no último mês a50% (cinquenta por cento) das comissões atualmente praticadas e redução gradual das vendas intermediadas pela Wiz, quepartem de 100% (cem por cento) e chegam no último mês a 90% (noventa por cento) das vendas realizadas.
Durante o período de transição, a Wiz se comprometeu a cooperar e prestar todo suporte necessário, inclusive disponibilizandotodas as ferramentas, processos, software e plataformas sem ônus à Caixa Seguridade.
A Wiz reconheceu, ainda, a regularidade do Processo Competitivo e que foram observadas substancialmente as condiçõesdivulgadas no Comunicado ao Mercado de 9 de agosto de 2018 e o disposto no Acordo.
A CAIXA Seguridade continuará mantendo o mercado informado sobre temas relacionados ao processo de reorganização desuas parcerias.
e) Finalização do processo competitivo para seleção de co-corretora
No dia 12 de fevereiro de 2021, a CAIXA Seguridade comunicou a seus acionistas e ao mercado em geral a finalização doProcesso Competitivo para seleção de co-corretora(s) para atuação em linhas de negócios em parceria com a corretora própriada CAIXA Seguridade.
Para cada um dos 4 (quatro) Blocos de Oferta foram selecionadas as seguintes empresas:
(i) Produtos Seguridade: MDS Corretora e Administradora de Seguros S.A.;(ii) Automóvel: MDS Corretora e Administradora de Seguros S.A.;(iii) Saúde e Odonto: Alper Consultoria e Corretora de Seguros S.A.; e(iv) Grandes Riscos e Corporate: Willis Affinity Corretores de Seguros Ltda.

As parcerias deverão ser implementadas por meio de Acordos Operacionais a serem oportunamente assinados.
A CAIXA Seguridade continuará mantendo o mercado informado sobre temas relacionados ao processo de reorganização de
suas parcerias.
f) Protocolo da Oferta e da Listagem – CAIXA Seguridade
A CAIXA Seguridade, em continuidade ao fato relevante divulgado em 27 de janeiro de 2021, e em cumprimento ao disposto
na Instrução CVM nº 358/02, de 3 de janeiro de 2002, conforme alterada, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em
geral que, em 01 de março de 2021, foram protocolados (i) perante a CVM, pelo acionista controlador, a Caixa Econômica
Federal (“CAIXA”), o pedido de registro da oferta pública de distribuição secundária de ações ordinárias de emissão da
CAIXA Seguridade, nos termos da Instrução da CVM nº 400, de 29 de dezembro de 2003, conforme alterada (“Oferta”); e (ii)
perante a B3 S.A. – Brasil, Bolsa, Balcão (“B3”), os pedidos de admissão e de listagem da CAIXA Seguridade no segmento de
negociação denominado Novo Mercado, considerando a realização da Oferta.
CAIXA HOLDING SECURITÁRIA S.A
DIRETORIA
JOÃO EDUARDO DE ASSIS PACHECO DACACHE
DIRETOR-PRESIDENTE

EDUARDO COSTA OLIVEIRA
DIRETOR EXECUTIVO

CAMILA DE FREITAS AICHINGER
DIRETOR EXECUTIVO

HEBERT LUIZ GOMIDE FILHO
DIRETOR EXECUTIVO

MURILO VAZ GONÇALVES
CONTADOR
CRC-020012/O-8 – DF

AosAcionistas eAdministradores daCaixa Holding Securitária S.A.Brasília - DF
Opinião
Examinamos as demonstrações contábeis da Caixa Holding Securitária S.A. (“Companhia”), que compreendem o balanço patrimonialem 31 de dezembro de 2020 e as respectivas demonstrações do resultado, do resultado abrangente, das mutações do patrimônio líquido edos fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, bem como as correspondentes notas explicativas, incluindo o resumo das principaispráticas contábeis.
Em nossa opinião, as demonstrações contábeis acima referidas apresentam adequadamente, em todos os aspectos relevantes, a posiçãopatrimonial e financeira daCaixaHoldingSecuritária S.A.em31de dezembro de 2020, o desempenho de suas operações e os seus fluxosde caixa para o exercício findo nessa data, de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil.
Base para opinião
Nossaauditoria foi conduzida deacordo comasnormasbrasileiras e internacionais de auditoria. Nossas responsabilidades, emconformidadecom tais normas, estão descritas na seção a seguir intitulada “Responsabilidades do auditor pela auditoria das demonstrações contábeis”.Somos independentes em relação à Caixa Holding Securitária, de acordo com os princípios éticos relevantes previstos no Código de ÉticaProfissional do Contador e nas normas profissionais emitidas pelo Conselho Federal de Contabilidade (CFC), e cumprimos com as demaisresponsabilidades éticas de acordo com essas normas. Acreditamos que a evidência de auditoria obtida é suficiente e apropriada parafundamentar nossa opinião.
Valores correspondentes ao exercício anterior
Os valores correspondentes ao exercício findo em 31 de dezembro de 2019, apresentados para fins de comparação, foram anteriormenteauditados, por outros auditores independentes, cujo relatório de auditoria foi emitido em 20 demarço de 2020, sem ressalva.
Responsabilidades daAdministração e da governança pelas demonstrações contábeis
A Administração é responsável pela elaboração e adequada apresentação das demonstrações contábeis de acordo com as práticascontábeis adotadas no Brasil e pelos controles internos que ela determinou como necessários para permitir a elaboração de demonstraçõescontábeis livres de distorção relevante, independentemente se causada por fraude ou erro.
Na elaboração das demonstrações contábeis, a Administração é responsável pela avaliação da capacidade de a Companhia continuaroperando, divulgando, quando aplicável, os assuntos relacionados com a sua continuidade operacional e o uso dessa base contábil naelaboração das demonstrações contábeis, a não ser que aAdministração pretenda liquidar a Companhia ou cessar suas operações, ou nãotenha nenhuma alternativa realista para evitar o encerramento das operações.
Os responsáveis pela governança da Companhia são aqueles com responsabilidade pela supervisão do processo de elaboração dasdemonstrações contábeis.
Responsabilidades do auditor pela auditoria das demonstrações contábeis
Nossos objetivos são obter segurança razoável de que as demonstrações contábeis, tomadas em conjunto, estão livres de distorçãorelevante, independentemente se causadapor fraudeouerro, e emitir relatório deauditoria contendonossaopinião. Segurança razoável é umalto nível de segurança,mas não uma garantia de que a auditoria realizada de acordo comas normas brasileiras e internacionais de auditoriasempre detectam as eventuais distorções relevantes existentes.As distorções podem ser decorrentes de fraude ou erro e são consideradasrelevantes quando, individualmente ou em conjunto, possam influenciar, dentro de uma perspectiva razoável, as decisões econômicas dosusuários tomadas com base nas referidas demonstrações contábeis.

Como parte da auditoria realizada de acordo com as normas brasileiras e internacionais de auditoria, exercemos julgamento
profissional e mantemos ceticismo profissional ao longo da auditoria. Além disso:
• Identificamos e avaliamos os riscos de distorção relevante nas demonstrações contábeis, independentemente se causada

por fraude ou erro, planejamos e executamos procedimentos de auditoria em resposta a tais riscos, bem como obtemos
evidência de auditoria apropriada e suficiente para fundamentar nossa opinião. O risco de não detecção de distorção
relevante resultante de fraude é maior do que o proveniente de erro, já que a fraude pode envolver o ato de burlar os
controles internos, conluio, falsificação, omissão ou representações falsas intencionais;

• Obtemos entendimento dos controles internos relevantes para a auditoria para planejarmos procedimentos de auditoria
apropriados às circunstâncias, mas não com o objetivo de expressarmos opinião sobre a eficácia dos controles internos
da Companhia;

• Avaliamos a adequação das políticas contábeis utilizadas e a razoabilidade das estimativas contábeis e respectivas
divulgações feitas pela Administração;

• Concluímos sobre a adequação do uso, pela Administração, da base contábil de continuidade operacional e, com base
nas evidências de auditoria obtidas, se existe incerteza relevante em relação a eventos ou condições que possam
levantar dúvida significativa em relação à capacidade de continuidade operacional da Companhia. Se concluirmos que
existe incerteza relevante, devemos chamar atenção em nosso relatório de auditoria para as respectivas divulgações
nas demonstrações contábeis ou incluir modificação em nossa opinião, se as divulgações forem inadequadas. Nossas
conclusões estão fundamentadas nas evidências de auditoria obtidas até a data de nosso relatório. Todavia, eventos ou
condições futuras podem levar a Companhia a não mais se manter em continuidade operacional;

• Avaliamos a apresentação geral, a estrutura e o conteúdo das demonstrações contábeis, inclusive as divulgações e se as
demonstrações contábeis representam as correspondentes transações e os eventos de maneira compatível com o objetivo
de apresentação adequada.

Comunicamo-nos com os responsáveis pela governança a respeito, entre outros aspectos, do alcance planejado, da época da
auditoria e das constatações significativas de auditoria, inclusive as eventuais deficiências significativas nos controles internos
que identificamos durante nossos trabalhos.
Brasília, 28 de abril de 2021.

BDO RCS Auditores Independentes SS
CRC 2 DF 002567/F
Fabiano de Oliveira BarbosaContador CRC 1 DF 015827/O-3
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»VERA BATISTA
» ISRAEL MEDEIROS

O
relator da proposta de re-
forma administrativa
(PEC 32/190) na Comis-
são deConstituição e Jus-

tiça e de Cidadania (CCJ) da Câ-
mara, deputado Darci de Matos
(PSD-SC), leu ontem seu parecer
favorável ao texto. A votação do
relatório, no entanto, foi suspen-
sa pela presidente da CCJ, depu-
tada Bia Kicis (PSL-DF), após os
deputadospediremvistas—mais
tempo para analisar o texto— e
deve ser retomada na próxima
quinta-feira (20).
Darci deMatos já havia proto-

colado seu relatório na semana
passada, quando votou pela ad-
missibilidade do texto por enten-
der que ele se encaixa dentro dos
padrões constitucionais. Desta
vez, o relator formalizou propos-
tas de alteração ao texto pormeio
de emendas supressivas àmaté-
ria — ou seja, dois pontos a se-
rem retirados do texto.
A primeira emenda diz res-

peito à proibição, prevista na
PEC, de qualquer outra ativida-
de remuneratória por servido-
res que não seja o cargo público
que ocupa. Darci de Matos en-
tende que essa proibição é in-
constitucional, e outras ativida-
des remuneradas podem ser
exercidas, caso não atrapalhem
o trabalho do servidor na admi-
nistração pública.
Já a segunda emenda diz res-

peito a um trecho do texto que
permitiria ao presidente da Re-
pública extinguir órgãos públi-
cos, como o Instituto Brasileiro
do Meio Ambiente (Ibama), via
decreto—medida que o relator
considerou inconstitucional. Se-
gundo ele, o trecho fere o sistema
de pesos e contrapesos, que ga-
rante a separaçãodos Poderes.
O texto estabelece, ainda, que

leis complementares tratarão de
temas como política de remune-
ração, ocupação de cargos de li-
derança e assessoramento, pro-
gressão e promoção funcionais e
definição das chamadas carreiras
típicas de Estado.

O relator espera que o docu-
mento seja apreciado pelo plená-
rio da Casa até o fim do primeiro
semestre e siga imediatamente
para o Senado. Mas, diante da

guerra travada pelo funcionalis-
mo nos bastidores, a possível
aprovação começa a ficar cada
vezmais distante.
São vários os motivos que

apontam, segundo analistas, que
o governo age contra elemesmo.
Umdosexemplos éodecretoque
abriu as portas para expansão de
gastos, com supersalários acima
do teto constitucional de R$ 39,2
milmensaisaaposentadosepen-
sionistas civis e militares refor-
mados— em cargos comissiona-
dos e de confiança. E contradiz o
discurso do ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, de que o ob-
jetivo da reforma é “controlar as
despesas no longoprazo”.
Há outros problemas. O rela-

tor Darci deMatos protocolou na
semana passada seu relatório da
PEC 32, de autoria do governo fe-
deral, com emendas supressivas.
Aproposta original restringe a es-
tabilidade no serviço público e
cria cinco tipos de vínculos com
o Estado. As mudanças valerão
para os novos servidores.
Entre os importantes aliados

dos funcionários públicos está o
deputado Marcelo Ramos (PL-
AM), vice-presidente da Câmara
dos Deputados. Ele afirma que a
reforma administrativa não pode

ser aprovada às pressas, muito
menos sermatéria prioritária do
Congresso neste momento em
que apandemia e seus desdobra-
mentos devem estar no centro
das atenções.
Na semana passada, em live

da Frente Parlamentar Mista do
Serviço Público, Ramos se disse
contrário ao fim da estabilidade,
afirmou que privilégios no fun-
cionalismo são exceção e que a
avaliaçãodedesempenhono ser-
viço público deve ser rediscutida.
Ele tambémsemostroucontrário
à intenção do governo de permi-
tir ao presidente daRepública ex-
tinguir órgãos públicos apenas
comcanetadas.
O presidente da Frente Parla-

mentar daReformaAdministrati-
va, deputadoTiagoMitraud (No-
vo-MG), defende a reforma, mas
condena os supersalários. Já o
deputado Professor Israel Batista
(PV-DF), presidente da Frente
ParlamentarMista emDefesa do
Serviço Público, embora tenha
restrições à PEC 32, igualmente
discorda dos supersalários.

» VICENTE NUNES

A Agência Nacional de Saúde
Suplementar (ANS)marcou para
hoje a decisão sobre a correção
anual dos planos de saúde indivi-
duais. A perspectiva é de que os
mais de 9milhões de detentores
de convênios regulados pela
agência tenham redução nas
mensalidades, o que, se confir-

mado, será um fato inédito.
Pelas regras, a ANS define o

percentualdecorreçãodosplanos
individuais,mas onúmero defini-
tivo só pode ser divulgado após
aval doMinistério da Economia.
Normalmente, a pasta comanda-
da por PauloGuedes costumade-
morar para anunciar o índice.
Mas, desta vez, deve sermais ágil,
dadaaansiedadedomercado.

A quedadasmensalidades po-
de ser explicada pela redução no
uso dos planos de saúde durante
boa parte de 2020. Como as pes-
soas optaram pelo isolamento
social diante dapandemia dono-
vo coronavírus, o total de exames
despencou, assim como as inter-
nações e as cirurgias eletivas.
Portanto, asoperadoras gastaram
menos e lucrarammais.

Assim, o entendimento da
ANS deve ser o de que as empre-
sas têm de repartir parte de seus
ganhos com os consumidores. E
isso se dará pormeio da redução
nos valores dasmensalidades ou
mesmo pela variação zero do to-
tal desembolsadomensalmente
pelos detentores de convênios.
Segundo presidente da Asso-

ciação Brasileira de Planos de
Saúde (Abrange), Renato Casa-
rotti, é “muito provável” a ANS
optar por reduzir os valores das
mensalidades dos convênios in-

dividuais, pois os custos das ope-
radoras caíram em 2020 quando
comparados aos de 2019.
Casarotti ressalta, porém, que,

neste ano, o uso de planos de
saúde aumentou novamente. E,
certamente, isso se refletirá em
2022, quando a ANS voltará a
analisar a correção anual dos
convêniosmédicos. Ele diz ainda
que a queda de preços deve ficar
restrita aos planos individuais.
Ou seja, convênios de saúde

coletivos e empresariais, que têm
acorreção liberada,devemterau-

mentos,mesmo quemoderados.
O presidente da Abrange diz não
acreditar que as operadoras for-
cem amão nesses reajustes para
compensar a queda dasmensali-
dadesdosplanos individuais.
Mesmo com a pandemia e o

desemprego alto, a perspectiva é
de que o mercado de planos de
saúde cresça em 2021. Pelas pro-
jeções da Abrange, serão pelo
menosmais 1,2 milhão de novas
adesões, com omercado passan-
do de 47,6milhões para 48,8mi-
lhões de convênios.

Matos: servidor pode ter outra renda, desde que não atrapalhe serviço

Luis Macedo/Câmara dos Deputados



N
a reta final da apuração
das eleições do último
fim de semana, uma
constatação desconcer-

tou a política tradicional do Chi-
le: os candidatos independentes
surpreenderam e saíram das ur-
nas com cerca de 46% dos votos.
Comisso, vão representar obloco
dominante da Convenção Cons-
tituinte que vai redigir a nova
Carta Magna do Chile. Uma evi-
dência, segundoanalistas, deque
os partidos convencionais não
souberam canalizar as reivindi-
cações e insatisfações expostas
pelapopulaçãonosúltimosanos.
Aderrotaaospolíticoshistóricos

—dedireitaedeesquerda—foivo-
calizada, logocedo,pelopresidente
chileno, o conservador Sebastián
Piñera,quandoacontagemchega-
vaaos90%dosvotos.“Nessas elei-
ções, os cidadãos enviaramuma
mensagemclara e forte ao gover-
no e tambéma todas as forças po-
líticas tradicionais: não estamos
sintonizando adequadamente
comasdemandaseosdesejosdos
cidadãoseestamossendodesafia-
dospornovasexpressõeseporno-
vas lideranças”, afirmou.
As queixas do eleitorado, que

resultaramnaConstituinte, reen-
contraram eco em ativistas so-
ciais, professores, escritores, jor-
nalistas ou advogados, entre ou-
tros. Omenor apoio aos partidos
tradicionais, de direita ou es-
querda, se traduz emuma ruptu-
ra da classe política com os cida-
dãos, algo que ficou patente nas
ruas, mas que agora foi demons-
trado nas urnas. “É novamente
uma rejeição à classe política”,
afirmou Claudia Heiss, diretora
do departamento de Ciência Po-
líticado InstitutodeAssuntosPú-
blicos daUniversidade doChile.
Dos 155 eleitos como consti-

tuintes, pela primeira vez de for-
ma paritária e com a inclusão de
17 cadeiras reservadas para re-
presentantes dos povos originá-
rios, as duas listas que agluti-
nam candidatos que vão da cen-
tro-esquerda ao Partido Comu-
nista — Lista Apruebo e Aprue-
bo Dignidad — registraram
33,20%dos votos. A lista unifica-
da da direita, Vamos por Chile,
recebeu 20,56%, um resultado
abaixo do esperado.
Ogrupoacreditavaque teriaao

menos um terço dos representan-
tes na Convenção. Ou seja, o seg-
mentopolítico teráumgraude in-

EEddiittoorraa:: Ana Paula Macedo
anapaula.df@dabr.com.br
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CHILE/Grandesurpresanaseleiçõesrealizadasnoúltimofimdesemana,candidatos independentesconquistam
cercade46%dosvotosevãoformaroblocodominantenaconvençãoquevairedigiranovaConstituiçãodopaís

Umforterecadoà
políticatradicional

Essa é a voz cidadã fazendo as
normas. A classe política fala de ler a

cidadania. Nada de saber ler”

ClaudiaHeiss, diretora do departamento
de Ciência Política do Instituto de Assuntos

Públicos da Universidade do Chile

Contagemde votos emseção de apuração emSantiago: comparecimento de 43,3%é inferior ao do referendo de 2020

tervenção irrisório nos trabalhos
de redaçãoda futuraCarta.
Para a aprovação dos artigos

da novaConstituição, que substi-
tuirá a editada na época da dita-
dura de Augusto Pinochet, serão
necessários os votos de dois ter-
ços da Convenção. A decisão foi
estabelecida em novembro de
2019, quando quase toda a classe
políticadoChile aprovouumple-
biscito para mudar o texto atual
como saída democrática após se-
manas deprotestos, incluindo al-
gunsmuito violentos.
A direita também sofreu uma

dura derrota nas disputas para
prefeitos e governadores, que
aconteceram demaneira parale-
la. Em Santiago, a candidata do
Partido Comunista, Iraci Hassler,
derrotou o atual prefeito, o con-
servador Felipe Alessandri.
“O Chile começa um novo ci-

clo, não sabemos quanto vai du-
rar nem a profundidade que vão
alcançar asmudanças associadas
à instituiçãodanovaConstituição
que será escrita”, disse o analista

mento social do que como que o
sistema político jamais pensou”,
completouClaudiaHeiss.
Por sua vez,MarceloMella, da

UniversidadedeSantiagodeChile,
destacouque o resultadonão sig-
nificaqueospartidospolíticosnão
terãoumpapel importante na re-
daçãodanovaConstituição.“Osis-
temade partidos tem terremotos
quepassam. SePinochetnãooex-
terminou, achoquenão vai acon-
tecer agora”, declarouàagênciade
notíciasFrance-Presse (AFP).
Outra evidência da insatisfa-

ção do eleitorado está no com-
parecimento às urnas, que ficou
em 43,3% de eleitores, menos do
que os 51% que votaramno refe-
rendo de 25 de outubro do ano
passado, quando a pandemia da
covid já atormentava. De acordo
com os dados do Serviço Eleito-
ral (Servel), na dupla jornada
eleitoral inédita (para evitar
aglomerações), 6.458.760 pes-
soas votaram, de uma lista de
14.900.190 eleitores, o que dá
uma participação de 43,35%.

da direita Gonzalo Cordero, em
umacolunano jornalLa Tercera.

“Legitimidade”

ParaClaudiaHeiss, o êxito das
candidaturas independentes “dá
umcarátermuitomais cidadão e
commuito mais legitimidade” à
nova Carta Magna. “Essa é a voz
cidadã fazendoasnormas.Aclas-
se política fala de ler a cidadania.
Nadade saber ler! Essaéacidada-
nia presente na convenção, não
vai ser passada pelos dirigentes

políticos tradicionais, e isso é al-
go que os dirigentes políticos
não viram que aconteceria, nem
adireita nema centro-esquerda”,
disse a analista.
Segundo ela, o resultado é a

forma como se transfere “a explo-
são social ao nível institucional”
para atender os pedidosdapopu-
lação, como educação de quali-
dade ou pagamento de pensões
dignas.“Isso, sim, émaisparecido
com o que a mobilização social
estava esperando. Parece muito
mais como que aspirava omovi-

Atualmente commaioria con-
servadora, a Suprema Corte dos
Estados Unidos decidiu exami-
nar um caso que pode colocar
em xeque a sentença histórica de
1973 que legalizou o aborto no
país. Os nove juízes — três dos
quais foram nomeados pelo ex-
presidente republicano Donald
Trump— vão julgar no próximo
período de audiências, que co-
meça em outubro, uma lei do
Mississippi que proíbe amaioria
dos interrupções de gestações a
partir da 15ª semanade gestação.
“Os sinais de alerta soam com

força ante a ameaça aos direitos
reprodutivos”, advertiu Nancy
Northup, presidente e diretora-
executiva do Centro de Direitos
Reprodutivos, que empreendeu
ações contra a lei doMississipi. “A
Suprema Corte acaba de aceitar
estudarumtextoque, semdúvida,
violaquase50anosdesuasprópri-
asdecisões”, acrescentou.
Opositores do aborto, de outro

lado, receberamcomentusiasmo
a iniciativa damais alta instância
judicial americana. “Essa é uma
oportunidadehistórica para que a
SupremaCorte reconheça odirei-
to dos estados de proteger as cri-
anças que ainda não nasceram
doshorrores dos abortos tardios e
dolorosos”, declarou Marjorie
Dannenfelser, presidente do gru-
poSusanB.AnthonyList.
Esse será o primeiro caso en-

volvendoodireito ao aborto trata-
do pelomais alto tribunal dos Es-
tados Unidos desde queTrump,
que deixou a Casa Branca em 20
de janeiro passado, consolidou a
maioriaconservadoranaCorte.
Pela faltadeummarco legislati-

vo nos Estados Unidos, foi a Su-
premaCorte que reconheceuodi-
reito dasmulheres ao aborto, em
uma decisão emblemática de
1973, intitulada Roe vs.Wade. O
caso especificou que asmulheres
podem abortar enquanto o feto
ainda está“inviável”, o que corres-
pondea22semanasdegestação.

Leis

Umaparcela da população, es-
pecialmente nos círculos religio-
sos, continua a se opor veemente-
mente à interrupção voluntária da
gravidez. Dessa forma, estados
conservadores têm aprovado leis
pararestringiroacessodasmulhe-
res ao procedimento, o que levou
muitasclínicasa fechar.
Essas regras, porém, contradi-

zem diretamente a estrutura es-
tabelecida pela Suprema Corte,
incluindo aquelas que proíbem
todos os tipos de aborto ou limi-
tamoprocedimento às primeiras
semanas de gravidez. Por isso,
têm sido sistematicamente revo-
gadas pelos tribunais.
Aprovadaem2018,a leidoMis-

sissipi proíbe o aborto após a 15ª
semanadegravidez, excetoemca-
sosdeemergênciamédicaouano-
malias fetaisgraves.Foibloqueada
duas vezes: emprimeira instância
e,depois, emrecurso.Seusautores
decidiram, então, entrar comum
recursonamais alta corte dopaís,
quepoderia ter senegadoarevisar
o caso, comocostuma fazer, o que
teria validado as decisões dos tri-
bunais inferiores.
Aoaceitar examinaraapelação,

a SupremaCorte sugere, segundo
analistas, que poderá influir nas
mesmas.O tribunal não informou
qual foi suamotivação,mas indi-
couquedesejava se limitar a con-
testar uma questão jurídica: “To-
das as proibições ao aborto antes
daviabilidadedofetosãocontrári-
asàConstituição?”
Especialistas estimam que a

corte não invalidará por completo
a sentença do caso Roe vs.Wade,
mas poderá reduzir o seu alcance
aodar cadavezmais liberdadeaos
estados para proibir o aborto, o
que ameaça aumentar as diferen-
ças territoriais no país. Segundoo
Centro deDireitos Reprodutivos,
alémdoMississippi, outros 12 es-
tadosamericanosaprovaram,des-
de2019, leis queproíbemoaborto
emváriasetapasdagestação.

EUA

Aborto na
pauta da
Suprema
Corte

ORIENTEMÉDIO

Biden semanifesta a
favor de cessar-fogo
Emconversa telefônica, o pre-

sidente dos Estados Unidos, Joe
Biden, disse, ontem, ao primeiro-
ministro Benjamin Netanyahu
queéa favordeumcessar-fogono
confronto entre israelenses e pa-
lestinos. O chefe da Casa Branca,
porém, absteve-se de exigir aber-
tamente uma trégua, no conflito,
que entra hoje no nono dia e já
deixoumaisde200mortos.
“O presidente (Joe Biden) ex-

pressou seu apoio a um cessar-
fogo e discutiu o compromisso
dos Estados Unidos com o Egito
eoutrosparceiros comesseobje-
tivo”, informou a Casa Branca.
Biden tem resistido a se juntar a
outros líderesmundiais e a gran-
de parte do Partido Democrata
para pedir publicamente um

cessar-fogo imediato em Israel.
No comunicado, a Casa Bran-

ca informou que Biden reiterou
o que tem sido sua mensagem
principal até agora: “seu forte
apoio ao direito de Israel de se
defender de ataques indiscrimi-
nados com foguetes”. Destacou
ainda que o presidente america-
no “encorajou Israel a fazer to-
dos os esforços para garantir a
proteção de civis inocentes”.
A Casa Branca, no entanto,

evitou condenar qualquer as-
pecto dos ataques militares is-
raelenses em andamento, afir-
mando que o aliado próximo
dos Estados Unidos tem o direi-
to de responder pela força aos
foguetes lançados pelo Hamas,
que governa a Faixa de Gaza.

Ontem, pela terceira vez em
uma semana, os Estados Uni-
dos se opuseram à adoção de
uma declaração do Conselho
de Segurança das Nações Uni-
das sobre o conflito israelense-
palestino, o que o levou a con-
vocar para hoje uma nova reu-
nião de emergência a portas fe-
chadas. Elaborado por China,
Tunísia e Noruega, o texto ti-
nha sido apresentado na noite

de domingo aos 15 membros
do Conselho de Segurança.

Líbano

Paralelamente aos confrontos
compalestinos, umnovo embate
teve início, entre Israel e Líbano.
Forças israelenses dispararam ti-
ros de artilharia na direção do sul
do país vizinho após o lançamen-
to,semsucesso,defoguetescontra

seu território. “Detectamos seis
tentativas de lançamentodoLíba-
no”, informouo exército israelen-
se, acrescentandoque revidou“na
direçãodopontode lançamento”.
O alerta sobre a possibilidade

de expansãodo conflito foi, por si-
nal, emitidopelo chefe doEstado-
MaiordosEstadosUnidos,ogene-
ralMarkMilley. “Ninguémnega a
Israel o direito de se defender”,
afirmou, assinalando, porém, que
“civis estão sendomortos, crian-
çasestãosendomortas”.
Perguntado sobre um possí-

vel envolvimento iraniano em
apoio ao Hamas, Milley obser-
vou que “esse nível de violência
está desestabilizando além dos
limites de Gaza”. “Naminha opi-
nião, desescalada é o que deve
ser feito, nestemomento, por to-
das as partes envolvidas.”

Rodrigo Arangua/AFP

Ahmad Gharabli/AFP

Sistemadedefesa israelenseé
acionadopara interceptar foguetes
lançadosdaFaixadeGaza



Hámais de uma semana, indígenas da
etniaYanomami de Roraima vêm fazendo
alertas sobreaviolênciadaqual têmsidoví-
timasporpartedegarimpeiros semquene-
nhumaautoridade saia emdefesadeles. In-
vasores de terras estão disparando tiros
contra as tribos, alémdebombasde gás la-
crimogênio. Pelo menos duas crianças,
umade umano, outra de cinco,morreram
afogadas ao tentarem se proteger dos ata-
ques. Se nada for feito imediatamente para
conter a ação dos garimpeiros, o risco de
umamatançaseráenorme.
Desde que os conflitos começaram, de-

pois que os indígenas apreenderam uma
carga de 990 litros de combustível e expul-
saramcinco invasores de suas terras, a ten-
sãosóaumentou.APolíciaFederalchegoua
despachar umgrupo de agentes para o lo-
cal,mas nadade efetivo foi feito para que a
violência diminuísse.Tanto que o vice-pre-
sidentedaAssociaçãoYanomamiHutukara,
DárioVitório KopenawaYanomami, enca-
minhoumais uma carta pedindo socorro à
FundaçãoNacional do Índio (Funai), à PF,
aoMinistério Público Federal e à Primeira
Brigadade InfantariadeSelvadoExército.
Os indígenasqueremqueasautoridades

criemumposto avançado emergencial na
comunidade de Palimiu paramanter a se-
gurança no local. Eles também requisitam
umcinturãodeproteçãonoRioUraricoera,
por onde os garimpeiros têmchegado. Até
agora não houve respostas contundentes
por parte do governo.Nomáximo, a Funai
disse,pormeiodenota,queestáaveriguan-
do o“suposto conflito” e que acompanha,
junto às autoridades policiais, a apuração
do ocorrido. Chamou a atenção, porém, o

trecho em que a Funai ressaltou que não
compactuacom“juízosaçodados, emitidos
antes que seja concluída a rigorosa apura-
çãodos fatospelosórgãoscompetentes”.
A Funai, portanto, deixou claro que

não está convencida de que os yanoma-
mis são vítimas de invasores de terras. Es-
se, por sinal, é o pensamento de boa parte
dogoverno, que vemdando reiteradas de-
clarações a favor do garimpo em terras in-
dígenas. Tais sinalizações incentivam que
grupos armados ocupem áreas cada vez
maiores na Amazônia, seja para o garim-
po ilegal, seja para a derrubada de áreas
para a comercialização de madeiras. A
impunidade está sendo chancelada por
autoridades que deveriam cumprir o que
manda aConstituição.
Nos últimos dois anos, a proteção de

áreas indígenasdeixoude ser prioridadedo
governo. Nenhuma área foi demarcada e,
noquedepender das autoridades, as reser-
vasdevemdiminuir, compartesdos territó-
rios sendo exploradas economicamente,
principalmente, pelamineração.Odescaso
se escancarou durante a pandemia, pois
não houve uma política coordenada para
vacinaçãonas comunidades, especialmen-
te as que ficam emáreas urbanas, que são
mais vulneráveis aonovo coronavírus.Não
por acaso, a exposiçãodos indígenas à crise
sanitária acabouparandono SupremoTri-
bunalFederal (STF).
O grito de alerta dos indígenas foi dado.

Se nada for feito de concreto— e rapida-
mente—, tribos inteiras serãodizimadas. A
sociedade não deve fechar os ouvidos. O
Brasil já cometeu erros demais comos po-
vosoriginários.

VISÃODOCORREIO

Vacinação

OBrasil sempre foi eficiente na
aplicaçãode vacinas, desde a épo-
ca da poliomielite e da epidemia
demeningite dos anos de chum-
bo.Toda criança recebia a carteiri-
nha de vacinação. Agora, com a
ameaçamundial da pandemia,
estamos trotandoemmarcha len-
ta.Mas, emsociedade, tudo se sa-
be. Nossas elites não dormemno
ponto. Dormem em iates ou re-
sorts, isolados de contatos inde-
sejáveis. Pois surgiu uma chance
imperdível de vacinar toda a fa-
míliapormeiodepacotes vacina-
tour. O cardápio é variado:Méxi-
co, Los Angeles, Orlando,Miami,
WashingtoneNovaYork—acida-
de que nunca dorme. Não há fi-
las, o intervalo para a segunda
dosepode ser dedicado a turismo
e compras. A oportunidade é im-
perdível, como se pode ver nos
flyers. Empresários têm declara-
do sua preocupação emvacinar a
família inteira. O pacote mais
sensacional custou 450.000 irrea-
lidades para levar a parentalha.
Tudo emclasse executiva e hotéis
de luxo. Se podempagar, não se-
ria um direito que lhes cabe? Se-
ria. Desde que não se tratasse de
impiedosa exceção.Oque torna a
coisamais hedionda para os de-
mais brasileiros é ver opresidente
Biden com a vice Kamala Harris
no jardim da Casa Branca e a le-
genda:Missãocumprida.
»ThelmaB.Oliveira,
AsaNorte

Idiota

“Idiota”. É assim que o presi-
dentedaRepúblicaqualificaquem
cumpre o distanciamento físico
paraevitar ser infectadopelonovo
coronavírus. O comportamento
agressivo e abjeto do presidente
causanáuseas nas pessoas sensa-
tas,queoveemcomumserrepug-
nante e o pior dos governantes
que o país teve em toda a sua his-
tória.Mas não é sobre os que se-
guem a orientação demédicos e
sanitaristas que pesammais de
430 mil cadáveres. Na verdade,
“idiotas” foramosque lhederamumvotode confiança, cer-
tosdequeopaísmudariaparamelhor.Muitosestãoprofun-
damente arrependidos, e isso vemse revelandonas pesqui-
sas de opinião. Cresce o índice de rejeição ao discurso e ao
comportamentodeódiodopresidente, cuja administração,
em todosos campos essenciais, levaramopaís às profunde-
zas do abismo socioeconômico. Serão necessáriosmuitos
anosparaoBrasil se reerguerda tragédiabolsonarista,maso
lutodemilhõesdebrasileirosserámáculaedorparasempre.
»GiovannaGouveia,
Águas Claras

» O presidente,mais uma vez, ofende quemnão pensa
comoele. Ao se referir aos brasileiros que estão emcasa em

virtude de opção pessoal, traba-
lhando home office, aposentado
ou simplesmente não querer se
contaminar com a covid-19, de
“idiotas”.Nãoé aprimeira vezque
nosofende, nemserá aúltima. Es-
sa demonstração de despreparo
parao cargoqueocupa, denão ter
equilíbrio emocional e de agir co-
moummoleque de rua, não sur-
preende quem o conhecia dos
tempos da Câmara, quem, nas
eleições, pesquisou seu histórico
antes do voto. É triste ver o pior
presidente desde a instauraçãoda
República agir de forma destem-
perada, apequenandoaPresidên-
ciadaRepúblicaenquantomaisde
430mil famílias choramseusentes
queridosmortossemquetivessem
tomadoavacina.
»RafaelMoiaFilho,
Bauru (SP)

Despreparo

Que o ex-secretário de Comu-
nicaçãodeBolsonaro FabioWajn-
gartenmentiu na CPI da Covid,
dissonãohádúvida. Apartir daí, é
possível detectar comoos senado-
res estão despreparados para os
interrogatórios e prospectar um
resultadomuitomais político do
que real, se nãomudaremdepos-
tura. Um resultado político pode
ser sem grande valia, pois a pró-
pria característica da decisão po-
derá dar ao presidente Bolsonaro
uma escapatória, atribuindo às
acusações da CPI um teor eleito-
ral. Frequentemente, as perguntas
dos senadores eramconfusas, in-
clusive as do relatorRenanCalhei-
ros.Mandar prender umdepoen-
te,mesmoque ele seja ummenti-
roso evidente como FabioWajn-
garten, não resolveria a situação
daCPI,mas criaria um fato políti-
coquepoderiasereverteratémes-
moem favor do governoBolsona-
ro.Mesmoquea leipermitaquese
dê voz de prisão durante o depoi-
mento, asmentiras deWajngarten
foram tantas e tão evidentes que
dispensamessamedida extrema.
Chegou a ser patética a falha do
ex-secretário deComunicação ao
garantir que nunca discutiu ne-
nhuma campanha com o presi-

dente Bolsonaro.Deu-se umpoder quenenhumsecretário
deComunicação tem,nemmesmonomenormunicípiodo
país. Uma secretaria de Comunicação existe para explicar
aos cidadãos apolítica dopresidentedaRepública, que guia
as ações deumgoverno.Nem JosephGoebbels,ministro da
PropagandadaAlemanhana loucuradonazismo, teve tanto
poder quantoWajngarten atribuiu-se ridiculamente. Foram
demitidos sumariamente os que tentaram sair da linha de
orientação deBolsonaro, umgovernante que sabidamente
não admite contestações.Mesmoemgovernos democráti-
cos, e não éo casodeste deBolsonaro,ministros discordam
entre si,mas aúltimapalavra é dopresidente.Tomadauma
decisão,oministroquepublicamenteacriticarestará fora.
»RenatoMendes Prestes,Águas Claras

Yanomamis
pedemsocorro
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EUA decidem que pessoas
vacinadas contra covid-19
podem ficar semmáscara no
país. Existe luz no fim do túnel.

JJoosséé MMaattiiaass--PPeerreeiirraa— Lago Sul

Com 41 anos de atraso, o Chile
vai substituir a Constituição da
Era Pinochet! Antes tarde do que
nunca! Parabéns aos chilenos!

RRiiccaarrddoo SSaannttoorroo— Lago Sul

Gente, tem negócio da
China até emMarte! Hehehe...

MMaarrccooss PPaauulliinnoo— Águas Claras

Não percam hoje, na TV Senado,
“a desimportância de ser
exnesto”, mais um capítulo
da incrível novela “pária

armada, brazil”.
LLuuddoovviiccoo RRiibboonnddii—Noroeste

Émegabite, é gigabite, é
terabite... e não se consegue,
nesta cidade, ummero

engraxate capaz de lustrar a
minha botina.

EErriissttoonn CCaarrttaaxxoo—Noroeste

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição

Ao longo das últimas décadas, Brasília
tornou-se um celeiro demúsicos.Vários
deles têm se destacado nacional e interna-
cionalmente. Chama a atenção nesse seg-
mento artísticona capital o expressivo nú-
mero de talentos femininos. São instru-
mentistas dediferentes gerações, que inte-
gram grupos diversos, realizam trabalhos
solo,brilhamemestúdio, gravandodisco, e
nopalco, emapresentações ao vivo.
Há as que têmmais tempo de carreira,

como a flautista Beth ErnestDias e a violi-
nista Liliana Gayoso, ex-integrantes da
Orquestra Sinfônica do Teatro Nacional
Cláudio Santoro e ex-professoras daEsco-
la deMúsica de Brasília. Beth, atualmen-
te, atua como pesquisadora, enquanto
Liliana, que tocou na Orquestra de Se-
nhoritas— liderada pela saudosa pianista
Dora Galesso —, costuma fazer duo em
recitais com omarido e violonista Jaime
ErnestDias. Já a também flautista Ariadne
Paixãomantém-se em atividade, na linha
de frente da sinfônica e comomestra de
flauta transversal da Escola de Música,
alémde fazer parte do grupoChoro&Cia.
Conhecida como a “guitarra feminina

do jazz”,Marlene Souza Lima tem 35 anos
de carreira e convive com agenda sempre
recheada de compromissos, que incluem
showsnacidadeeemoutros locaisdopaís.
Ela já levou seu som tambémpara clubes
jazzísticos de São Francisco, na Califórnia
(EUA). Tendo como referência ícones do
gênero, entre os quais Charlie Park,Milles
Davis, George Benson e PatMetheny, lan-
çou, em 2011, o CDMy Way e, posterior-
mente, umDVD gravado ao vivo. Durante
o período da pandemia, para manter-se
ematividade, vem fazendo lives.
Em 20 anos de trajetória artística, a bai-

xista Paula Zimbres é uma das instrumen-
tistas mais requisitadas da cenamusical
brasiliense. Fez parte da banda que acom-

panhou a cantora Ellen Oléria, quando a
cantoramoravana capital, e sempre foi in-
tegrante da banda Tambores Urbanos,
alémde tocar comnomes consagrados da
MPB de passagem pelo Distrito Federal.
Ela, porém,buscapriorizarprojetos indivi-
duais, já tendo lançadodoisCDs:Água for-
te (2012) e Moinho (2017).
Violonista commúltiplasatividades, Jus-

saraDantaséprofessoradeviolãodaEscola
Brasileira de Choro Raphael Rabello, faz
partedaOrquestradeViolõesdeBrasília,do
regional do cavaquinista Léo Benon e de
umduo como bandolinista. Tiago esteve
em 2019 na Europa, onde participou do
Plen air àVoltaire, festival de jazz emBerna,
alémdeter feito turnêporcidades suiças.
Quem se desdobra também entre tra-

balhos solo e em conjunto é uma outra
flautista: Tanise Silva. Ela,que já lançou
doisdiscos, integrao regional doviolonista
(irmãodoconsagradobandolinistaHamil-
tondeHolanda) e lideraogrupoChoropra
Cinco. Emmaio de 2014, ao lado de com-
panheiros de ofíciomúsicos, dividiu o pal-
co do Espaço Cultural do Choro comAlta-
miro Carrilho, numadas últimas homena-
gens ao saudosomestre da flauta.
Como se observa, a polivalência tam-

bém faz parte da atuação das instrumen-
tistas brasilienses. Quase todas demons-
trammuito conhecimento tocando vários
estilos musicais. A percussionista Larissa
Umaytá, que teve iniciação musical no
grupo folclórico Boi do Seu Teodoro, faz
bonito tanto numa roda de choro quanto
ao lado doMenos éMais, sensação do pa-
godeda capital, que conquistouopaís. Já a
cavaquinistaMariana Sardinha é elogiada
por sua performance na banda Saia Bam-
ba, que tem trabalho autoral e faz releitura
de sucessos do pop brasileiro e da axému-
sic e no bloco carnavalesco Essa Boquinha
Eu JáBeijei— formado sópormeninas.

Brasília e suas instrumentistas

IRLAMROCHALIMA
irlamrocha.df@dabr.com.br
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» RAFAEL CHANG
Presidente da Toyota do Brasil

Competitividade: os interesses
dos brasileiros devem prevalecer

Democracia
e política

fiscal

I
magine umamenina de oito anos sendo se-
questrada, drogada, espancada e assassinada.
Imaginou? Provavelmente não, porque é ini-
maginável emuito cruel. Infelizmente, Araceli

Cabrera Sanches, com essa idade, passou por todo
esse sofrimento em1973. Seu corpo foi encontrado
uma semana após o crime, desfigurado. Em sua
homenagem, o 18 demaio foi instituído comoDia
Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Se-
xual deCrianças e Adolescentes.
NoBrasil, o abuso (violência sexual) é silenciado.

E,porcausadessesilêncio, crimescomoodeArace-
li ainda hoje continuam impunes. A impunidade
garanteaosagressores acertezadequepodemcon-
tinuar violando os direitos das crianças e cometen-
do todo tipode agressões físicas e sexuais.
É necessário um trabalho de prevenção, ou es-

ses crimes continuarão sendo perpetuados. Não
falar é naturalizar. A violência sexual é a segunda
maior violência cometida contra crianças no Bra-
sil, só perde para a violência doméstica, sendo que
amaioriados casosocorredentrodecasa.A família
pode ser fator de risco ou proteção, por isso, preci-
samos lutar para que o tema prevenção seja inseri-
do de forma transversal no currículo da educação
básica e atémesmo no do ensino superior, prepa-
randoos profissionais.
Dados de 2018 apontam: 53% das crianças abu-

sadas têmmenos de 13 anos, 87% dos agressores
são pais, padrastos, tios, ou seja, membros da pró-
pria família. Em 18 demaio, várias ações são de-
senvolvidas para coibir a violência contra crianças

A
indústria automotiva foi um dos setores
fortemente afetados em 2020 pela pande-
mia de covid-19. Suspendemos ativida-
des, readequamos produção, fizemos o

possível para proteger amaior quantidade de em-
pregos e continuamosnos adaptando e aprenden-
do.Mas, agora, é hora de olhar para o futuro amé-
dio e longo prazos.Vale dizer que é um futuro que
não parece pautado por decisões simples nem
que, até o momento, interessam ou ofereçam
oportunidade a todos com isonomia. Longe disso,
estamos diante de decisões mais duras, mas que
precisammudar o status quo e proteger o interes-
se dos brasileiros de formamais abrangente.
Pode parecer incomum a alguém como eu,

que sou estrangeiro, fazer tais afirmações.Mas foi
justamente o que aprendi morando em diversos
países, operando em condições muito comple-
xas, mas sempre com o olhar da cultura japonesa
— tão característica à Toyota. É preciso pensar
além dos muros da empresa. Todos nós, do setor
privado, somos responsáveis por buscar, junto ao

governo, soluções para os dilemas da sociedade.
Resolver esses desafios pode passar, por exem-
plo, por fomentar uma agenda de exportação
mais expressiva, inserindo o Brasil nesse mapa
global — já temos aqui o protagonismo e bom
exemplo do agronegócio.
Não há empresa bem-sucedida sem uma so-

ciedade que tenha poder e liberdade de compra.
É preciso pensar no coletivo, ainda que as deci-
sões sejam complexas. Nós, empresários, temos
de equilibrar a decisão para proteger as pessoas
com amanutenção da operação e, consequente-
mente, o emprego. E observamos que o governo
tem avançado em decisões muitas vezes impo-
pulares, como reduzir incentivos da indústria, in-
clusive a automobilística.
Não somos contra incentivos, pois eles contri-

buem para potencializar a inovação. Mas eles de-
vem ser precisos e por tempo determinado, jus-
tamente para manter o equilíbrio de mercado e
não criar injustiças de competitividade. Nesse
sentido, vemos com bons olhos a PEC 186, que

trata da redução dos gastos tributários a 2% do
PIB em oito anos. Essa medida, em especial, ain-
da proporciona um melhor ambiente de negó-
cios, uma vez que trata de condições mais justas
para competição entre empresas. Tambémme-
lhora a previsibilidade, ao definir regras claras
para o planejamento dos novos projetos e inves-
timentos das empresas no país.
É preciso olhar a floresta, não as árvores. Talvez

estejamos agora diante da oportunidade de real-
mente olhar todo o Brasil e entender e poten-
cializar a vocação de cada uma de suas regiões pa-
ra termos melhores entregas à sociedade. E que
bom que o país já tem uma economia diversifica-
da, ou seja, há um caminho para direcionar me-
lhor ecossistemas locais estabelecidos, que prova-
velmente precisem demenos incentivo do gover-
no para compensar deficiências ou custo de ope-
ração das próprias empresas. A pandemia trouxe
dor e desalento, mas também pode ser o choque
que faltava para pensarmos empolíticasmais am-
plas, que possammelhorar o Brasil para todos.

e adolescentes,mas a prevenção só é efetiva quan-
doaviolêncianãoacontece.Tododia édiade com-
bate. Prevenir é salvar vidas.
A cor/raça é ummarcador social. As crianças

negras são as principais vítimas de violência física
e violência sexual e sofremcomoacesso desigual à
Justiça. A desigualdade social a que essas crianças
estão sujeitas é fator que potencializa e agrava o
contexto de risco e vulnerabilidade. Ser uma crian-
ça comdeficiência atípica tambémé fator de risco.
Crianças com deficiência sofremmais violência.
Violências quase nunca denunciadas ou percebi-
das retroalimentamo ciclo de agressividade.
A pandemia é fator de risco para as crianças, os

casos aumentam e as subnotificações, também.
Fatores como tensões dos pais, crianças e agres-
sores o dia todo juntos, instituições fechadas, difi-
culdade de acesso a redes de apoio, brigas dos
cônjuges, falta de paciência com a criança, de-
semprego, não ter a quem pedir ajuda, são situa-
ções que as colocam ainda mais em risco. Não
tem como pensar em prevenção sem pensar no
contexto, como é essa casa onde a criança fica?
Como é a realidade dessa criança?
O abusador pode ser ummembro da família. A

criança sente-se constrangida, culpada, insegura,
envergonhada, temmedodo que vai acontecer, de
ser castigada, de afetar a família. É ameaçada pelo
agressor, pensa queninguémvai acreditar nela, não
tem alguém de confiança para pedir ajuda. Fica
exausta, coma sensaçãode carregar ummundonas
costas, adoece,ocorporeageà tensãoeela se tranca.

É preciso identificar os sinais de alerta. Mu-
danças comportamentais, apatia, atrasos no de-
senvolvimento, lesões, perda ou ganho de peso,
insônia oumuito sono, agitação ou letargia, irrita-
ção, ser alvo de interesse repentino de algum
membro da família, perda do rendimento escolar,
choro fácil, perda ou aumento do apetite, com-
portamentos e brincadeiras sexuais, falas e per-
guntas incomuns para a idade, marcas físicas, in-
fecções urinárias, agressividade, todos esses sin-
tomas depois de descartadas causas biológicas,
são indicadores de risco.
Para prevenir, é preciso fortalecer os vínculos

afetivos e de confiança, observar a criança, mu-
danças no comportamento, sempre perguntar
como se sente e o que está acontecendo, ensinar
à criança quais são as partes do seu corpo e as
partes íntimas com nomes corretos, ensinar re-
gras de segurança, a tomar banho sozinha, não
conversar e acompanhar estranhos, não tocar,
não guardar segredo, deixar claro que se aconte-
cer alguma coisa diferente ela não será castiga-
da, ensinar a quem pedir ajuda, a gritar bem al-
to caso alguém toque em suas partes íntimas,
ou seja, orientar, informar, acompanhar, ensi-
nar e denunciar.
O abusador pode ser qualquer pessoa. Segredo,

silêncio, culpa emedo são alguns dosmecanismos
que sustentamo abuso. Prevenir não é estimular, e
é bemmais fácil prevenir do que tratar os danos
depois. Lutar contra a violência sexual infantil
(abuso) é uma responsabilidade de todos nós.

Abuso não é carinho

A
resposta anunciada pelo presi-
dente americano à crise da covid-
19 repercutiu no Brasil. Ao todo,
serão desembolsados pelo Tesou-

ro dos Estados Unidos (EUA) alguns tri-
lhões de dólares para fomentar setores
emergentes intensivos em tecnologia de
fronteira, ambientalmente sustentáveis e
de alta produtividade. Para financiar o
ambicioso programa, o presidente Biden
pretende elevar impostos corporativos e a
progressividade da carga tributária ame-
ricana, isto é, setores econômicos de bai-
xa produtividade e famílias commaior ca-
pacidade de pagamento devem contribuir
mais com o plano econômico do demo-
crata e financiar indiretamente a emer-
gência da nova economia. Ainda assim,
medalhões da academia norte-america-
na, como Lawrence Summers, criticam o
programa, cuja escala é inédita e apresen-
ta riscos de sobreaquecimento da econo-
mia do país, cujo efeito colateral mais vi-
sível a curto prazo é a inflação.
Voltemos nossos olhos ao Brasil. Aqui, o

Bid Economics, como é chamado o plano,
é celebrado por setores mais simpáticos
ao dirigismo estatal e crentes na expansão
do gasto público como um vetor do desen-
volvimento. O Plano Biden tem muitos
elementos que podem ser aproveitados,
sim, pela economia brasileira. A noção de
incentivar uma economia de baixo carbo-
no, o desenvolvimento científico de fron-
teira e a recuperação da infraestrutura são
gargalos históricos deste lado dos trópi-
cos. Damesma forma, o Brasil é uma espé-
cie de paraíso demilionários, que são sub-
tributados quando comparados relativa-
mente com as classes médias e as cama-
das mais humildes da população.
O Plano Biden ainda terá chances de

mostrar a que veio. Ficaremos atentos,
sempre há uma certa defasagem entre o
lançamento de um plano promissor e suas
consequências na prática. O prêmioNobel
de economia James Buchanan, em livro
publicado com RichardWagner, em 1977,
apontou as consequências de longo prazo
de deficits públicos sobre a economia
americana. A primeira consequência é a
expansão do tamanho do governo como
proporção da renda nacional. Para os au-
tores, o acúmulo consecutivo de deficits
fiscais levaria, no longo prazo, a um cresci-
mento do setor público acima do setor
privado. Mas essa é a menor das conse-
quências, deficits públicos precisam ser
considerados à luz de suas fontes de finan-
ciamento que são basicamente três:
Tributos — no modelo macroeconômi-

co tradicional—, o gasto público atua esti-
mulando a demanda agregada e o cresci-
mento econômico, os impostos, por outro
lado, atuam desestimulando. Em ensaio
publicado em 2019, este autor chamou a
atenção para a utilização de instrumentos
tributários e de gastos públicos adequa-
dos para que os efeitos multiplicadores de
uma expansão das despesas se sobrepu-
sessem aos efeitos dos tributos. Em outras
palavras, é pouco produtivo para a econo-
mia criar deficits que serão financiados
por impostos distorcivos e recessivos para
financiar despesas de custeio com baixo
efeito multiplicador sobre a atividade.
Dívida— atémuito recentemente—, se

acreditava que a absorção de deficits pú-
blicos via dívida pública não apresentava
maiores custos macroeconômicos. Em
2010, no entanto, ensaios dos prestigiados
economistas Carmen Reinhart e Kenneth
Rogoff estimaram que dívidas soberanas
superiores a 90% do PIB exercem efeitos
prejudiciais sobre o crescimento econô-
mico. Ademais, Robert Barro, em 1974,
apresentou o conceito de equivalência Ri-
cardiana, em linhas gerais, o autor argu-
mentava que a contração de deficits fiscais
no presente levaria a uma elevação a pos-
teriori da carga tributária. Ou seja, gasta-
se hoje para tributar amanhã.
Finalmente, inflação, que é a conse-

quência macroeconômica mais severa de
desequilíbrios macroeconômicos causa-
dos por deficits públicos. Phillip Cagan
chegou a comparar os efeitos da inflação
semelhantes aos efeitos de um imposto
indireto, que reduz a renda disponível
dos consumidores.
Mas, voltando a Buchanan eWagner, a

principal disfunção causada por um defi-
cit público é o desequilíbrio causado nas
democracias, em que eleitores preferem
mais bens e serviços públicos e menos
impostos, políticos têm o incentivo de
atender tais demandas visando à perma-
nência no poder. Dado que os deficits
apresentam benefícios no presente e cus-
tos no futuro, é viável para políticos am-
pliarem as despesas, deixando o ônus do
ajuste para o sucessor, o que causa um
viés nas democracias e é um incentivo ao
populismo. No Brasil, regras fiscais foram
pensadas para precaver tais atitudes; de-
vemos preservá-las.

» BENITO SALOMÃO
Economista do Programa de Pós-Graduação
da Universidade Federal de Uberlândia (UFU)

»NEUSAMARIA
Psicóloga, especialista em saúde mental, co-fundadora do projeto Eu me protejo
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Trabalharmais de 55 horas por semana deixa o profissionalmais vulnerável à ocorrência de derrames e doenças cardíacas fatais,
mostra a primeira análise global sobre o tema, conduzida pela OMS. Agência alerta a que situação pode se agravar na pandemia

Longajornadaaumenta
riscodemorteematé35%

COVID-19

relacionadas a longas jornadas
de trabalho aumentou em 42%,
enquanto, no caso dos AVCs, o
popular derrame, o crescimento
foi de 19%. Amaioria dasmortes
registradas é de pessoas que ti-
nham entre 60 e 79 anos. Elas
perderam a vida mais de 10
anos depois da jornada esta-
fante, tinham entre 45 e 74 anos
quando cumpriam a rotina
apertada. Boa parte das vítimas,
72%, eram homens. E os países
do Pacífico Ocidental e do Su-
deste Asiático concentram os
maiores registros de mortos.
O cálculo foi feito a partir de

estimativas da população expos-
ta a longas jornadas de trabalho e
dos riscos relativos à exposição a
doenças cardiovasculares quan-
do consideradas jornadas de tra-
balho normais — entre 35 e 40
horas por semana. Ultrapassar
essa faixa, segundoosautores, re-

sulta, geralmente, em dois des-
dobramentos: respostas fisiológi-
cas ligadas ao estresse e maior
propensão à adoção de compor-
tamentos prejudiciais à saúde,
como a ingestão de álcool, a re-
dução do período de sono e da
prática de atividades físicas e o
aumento do tabagismo.

Crise sanitária

A OMS também expressou
preocupação com o aumento do

númerodepessoas que estão tra-
balhando durante a crise sanitá-
ria. Antes da pandemia, as pes-
soas que não cumpriam o home
office faziam, emmédia, 3,6 ho-
ras extras por semana. Frank Pe-
ga, especialista da agência das
NaçõesUnidas,mencionaumes-
tudo do Escritório Nacional de
Pesquisa Econômica, conduzido
em 15 países, que indica que o
número de horas de trabalho au-
mentou quase 10% durante a
pandemia da covid-19.

Diretor-geral da agência, Te-
dros AdhanomGhebreyesus lem-
braque, comacrise sanitária, o te-
letrabalhose tornou“anorma”pa-
ramuitasatividadeslaborais,“apa-
gandoas fronteiras entreacasaeo
trabalho”.Osefeitosdadesacelera-
ção da economia também foram
lembrados por ele. “Além disso,
muitas empresas se viramobriga-
das a reduzir ou interromper as
atividades para economizar di-
nheiro, e aspessoasquepermane-
cem em seus empregos acabam

com horários de trabalho mais
prolongados”, complementa.
Tedros Ghebreyesus advertiu

que“nenhumemprego vale o ris-
co de sofrer umacidente vascular
cerebral ou uma doença cardía-
ca”. A proposta do documento é
que governos, empregadores e
trabalhadores cheguem a um
acordo “para estabelecer limites
que protejam a saúde dos traba-
lhadores”. FrankPega lembra ain-
da que limitar o tempo do expe-
diente também é benéfico para
os empregadores, uma vez que
há estudosmostrando que o ex-
cesso de trabalho compromete a
produtividade. “É realmente uma
escolha inteligente não aumen-
tar as longas jornadasde trabalho
emumacrise econômica.”

A
s longas jornadasdetraba-
lho são uma ameaça à vi-
da. Só em 2016, 745 mil
pessoas morreram em

funçãodelas. O alerta faz parte de
umestudo conduzido pelaOrga-
nizaçãoMundial da Saúde (OMS)
e pelaOrganização Internacional
doTrabalho (OIT) comdados co-
lhidos em cerca de 190 países. O
levantamentomostra ainda que
profissionais que trabalhammais
de 55horas por semana têmo ris-
co demorte por acidente vascular
cerebral (AVC) aumentado em
35%eopordoençascardíacas, em
17%. O cenário refere-se a infor-
mações colhidas antes da pande-
mia, entre 2000 e 2016. Para os au-
toresdoestudo, divulgadonaúlti-
maediçãoda revista Environment

International, coma crise sanitá-
ria,ocenário tendeaseagravar.
“Trabalhar 55 horas ou mais

por semana representa um grave
perigo para a saúde. É hora de to-
dos nós—governos, empregado-
res e trabalhadores— finalmente
reconhecermos que longas horas
de trabalho podemcausarmortes
prematuras”, afirmaamédicaMa-
ría Neira, diretora de Meio Am-
biente, Mudanças Climáticas e
Saúde da OMS. O estudo é a pri-
meira análise global da perda de
vidas humanas e danos à saúde
associados a longas horas de tra-
balho. Os autores lembramainda
que a condição tambémdeve ser
considerada “o primeiro fator de
riscoparadoençasocupacionais”.
Em 2016, segundo os dados

analisados, 488 milhões de pes-
soas foram expostas a mais de
55 horas de trabalho semanais
— o equivalente a 9% da popu-
lação global. Nesse mesmo ano,
a estimativa das agências é de
que 398 mil pessoas morreram
de derrame cerebral e 347 mil,
de doenças cardíacas por terem
cumprido jornadas de trabalho
excessivas — a soma, 745 mil
óbitos, equivale a um aumento
de 29% desde 2000.

Maishomens

Entre 2000 e 2016, o número
de óbitos por doenças cardíacas

Um estudo preliminar con-
duzido por pesquisadores da
NYU Grossman School of Medi-
cine e do NYU Langone Center,
ambos nos EstadosUnidos, sina-
liza que as vacinas da covid-19
desenvolvidas pela Pfizer e pela
Moderna não produzem a mes-
ma reação imunoló-
gica diante das ce-
pas do coronavírus
identificadas pela
primeira vez na Ín-
dia. Os imunizantes,
porém, seguem sen-
do eficazes contra
essa mutação do
Sars-CoV-2.
“O que descobri-

mos é que os anti-
corpos da vacina são
ligeiramente mais
fracos contra as variantes, mas
não o suficiente para pensar que
afetam a proteção das vacinas
(…) Em outras palavras, agora,
muitos dos anticorpos não fun-
cionam mais contra as varian-
tes, mas ainda existem muitos
outros que funcionam”, afirma

Nathaniel Landau, umdos auto-
res do estudo, à agência France-
Presse de notícias (AFP).
A equipe de investigadores co-

letou amostras de sangue de pes-
soasque receberamdosesdequal-
quer umdos fármacos protetivos
—as fórmulas sãoaspredominan-

tes nopaís, commais
de 150milhõesde ad-
ministração. Asamos-
tras foram, então, ex-
postas em laboratório
a partículas de pseu-
dovírusmanipuladas
na área do “pico” do
Sars-CoV-2. Elas tam-
bémcontinhammu-
tações das variantes
B.1.617ouB.1.618,en-
contradas pela pri-
meiraveznaÍndia.

Nas partículas manipuladas,
havia uma enzima chamada lu-
ciferase, cuja luminosidade
permitiu aos cientistas deter-
minar quantas células foram
infectadas pela nova cepa. Em
geral, para a variante B.1.617, a
quantidade de anticorpos neu-

tralizantes, proteínas geradas
pelo sistema imunológico para
evitar a invasão das células hu-
manas pelo Sars-CoV-2, foi re-
duzida quatro vezes. Para a va-
riante B.1.618, a redução foi de

aproximadamente três vezes.
Os níveis gerais protetivos,

por outro lado, permanecem
bem acima dos encontrados
em amostras retiradas de pes-
soas que se recuperaram da in-

fecção original do vírus. “Isso é
o suficiente para acreditar que
as vacinas serão altamente pro-
tetoras”, garante Nathaniel
Landau, da NYU Grossman
School of Medicine.

Receptor

Emcélulashumanas,ocorona-
vírus tem como alvo um receptor
específico,oACE2,usado parafor-
çara suaentrada.
A equipe de cientistasmostrou

que as variantes identificadas na
Índia podem se agarrarmais fir-
memente a esse receptor, assim
comooutras variantes já detecta-
das. O fenômeno pode explicar
ainda a maior transmissibilidade
dessas cepas, em comparação
comovírusoriginal.
A equipe reforçaqueos resulta-

dos dão“a certeza de que as vaci-
nas atuais protegemcontra as va-
riantes identificadas até agora”.
Mas Landau enfatiza que a situa-
ção atual não exclui o surgimento
de novas variantesmais resisten-
tes. Alémdisso,o tipodepesquisa
conduzida, apenas em laborató-
rio, não pode prever a eficácia no
mundo real. O estudo ainda não
foi revisado e publicado por uma
revistaespecializada.

Agora,muitos dos anticorpos não funcionammais contra as variantes,
mas ainda existemmuitos outros que funcionam”

Nathaniel Landau, pesquisador da NYU Grossman School of Medicine

Vacinas geram reação
menor à cepaB.1.617

Éhora de todos nós—governos, empregadores e trabalhadores—
finalmente reconhecermos que longas horas de trabalho

podemcausarmortes prematuras”
MaríaNeira, diretora deMeio Ambiente, Mudanças Climáticas e Saúde da OMS

Joseph Prezioso/AFP

745
MIL

Estimativa de pessoas
quemorreramem2016

Estimativa de pessoas
expostas amais de 55horas

de trabalho semanais
nomesmoano

488
MILHÕES

A intensificação dohomeoffice, devido ao surgimento da covid, pode aumentar o número de horas extras, alertamos autores do estudo

Ina Fassbender/AFP

Estudo analisou efeitos
dos imunizantes daPfizer
e daModerna, osmais
aplicados nos EUA
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» SAMARA SCHWINGEL
» EDIS HENRIQUE PERES

N
o aguardo da chegada de
mais 85,2 mil doses de vaci-
nas contra a covid-19, o Dis-
trito Federal planeja iniciar

a imunização de professores de cre-
ches das redes pública e privada até
quinta-feira. A Secretaria de Educa-
ção estimaque esse público seja com-
posto por cerca de 10 mil pessoas.
Além disso, o governador Ibaneis Ro-
cha (MDB) determinou, também,
que tenha início a vacinação de pes-
soas com comorbidades de 30 a 49
anos, público composto por cerca de
53 mil pessoas. O agendamento para
esse grupo começou ontem.
Oplanopara a imunização dos edu-

cadores foi elaborado em conjunto pe-
la Secretaria de Educação e de Saúde.
De acordo com o secretário-chefe da
CasaCivil, GustavoRocha, esses profis-
sionais serão vacinados empostos pró-
ximos aos respectivos locais de traba-
lho. “A Educação vai passar uma lista
para a Secretaria de Saúde com os no-
mes e locais de trabalho de cada pro-
fessor e, com base nessa lista, a Saúde
organizará os locais para vacinação”,
disse, durante coletiva no Palácio do
Buriti na tarde de ontem.
Ainda segundo Rocha, não será ne-

cessário, aprincípio, queos educadores
agendem a aplicação das doses nem
apresentemdocumentosespecíficosde
comprovação da profissão. Alémdisso,
o secretário de Saúde, Osnei Okumoto,
tambémpresente na coletiva, afirmou
que as instituições particulares de ensi-
no vãoenviar listaspróprias comosno-
mes dos profissionais a serem contem-
plados nesta fase. “As informações pre-
cisamser verídicas, pois, sehouver caso
de fura-fila, as pessoas serão responsa-
bilizadas”, reforçou. Com as listas, as
pastas vão informar, assim que a vaci-
nação começar, a qual posto cada pro-
fissional deve ir.
A intenção do GDF é vacinar to-

dos os profissionais da educação,
desde o ensino básico até o universi-
tário. Porém a ampliação desse pro-
cesso depende do envio de doses de
vacinas contra o coronavírus por
parte do Ministério da Saúde. Das
doses a serem recebidas esta sema-
na, as cerca de 30,1 mil da AstraZe-
neca/Oxford serão distribuídas para
pessoas com comorbidades e profes-
sores. Segundo Okumoto, as 8,1 mil
doses da Pfizer/BioNTech serão des-
tinadas a grávidas e puérperas com
comorbidades. Outras 47 mil unida-
des de AstraZeneca serão reservadas
para a aplicação da segunda dose.
Até omomento, oDF vacinou 559,7

mil pessoas com a D1 (primeira dose)
e 293,7 mil com a D2 (segunda dose).
Apenas ontem, 6.674 pessoas recebe-
ram os imunizantes, sendo que 4.547
receberam a primeira aplicação e
2.127, o reforço. A autônoma Suely
Bonfim dos Santos, 51 anos, se emo-
cionou ao tomar a primeira dose da
vacina contra a covid-19. Com comor-
bidades, ela se imunizou na Unidade
Básica de Saúde (UBS) 1 de Brazlân-
dia, ontem. “Feliz porque eu consegui
chegar até aqui para tomar a vacina,
mas triste por tanta gente e tantos
amigos terem ido embora”, diz.

Retorno

Apesar do início da vacinação de
educadores, a professora do Departa-
mento de Biologia Celular daUniversi-
dade de Brasília (UnB), Anamélia Lo-
renzetti Bocca explica que é primordial
que os profissionais recebam as duas
doses da vacina antes de planejar um
retorno presencial às aulas. “É preciso
sempre lembrar que os professores es-
tarão vacinados, mas trabalham com
crianças que não estão. Ou seja, as
crianças se tornam um caminho de
transmissão e de infecção,mesmo que
não apresentem os sintomas clínicos”,

frisa. Por isso, Anamélia destaca que os
pais devem ser orientados a não enviar
os filhos que estiverem comquaisquer
sintomas. “Assim como as professoras
devem ser afastadas quando sentirem
algo diferente e voltarem apenas como
examenegativodecovid-19”, completa.
Porém algumas unidades particu-

lares de ensino já retornaram às aulas
presenciais no fim de dezembro,
quando foram liberadas pelo GDF. Le-
tícia Padilha, representante da creche
Anjos da Guarda para alunos de 3me-
ses a 5 anos, localizada emTaguatinga
Norte, explica que os funcionários es-
tão ansiosos pela vacina. “A gente tra-
balha porque é necessário, e os pais
precisam de um lugar para receber os
filhos, seguimos as medidas preventi-
vas, mas a imunização confere uma
certeza maior de estarmos protegi-
dos”, destaca. A unidade, de acordo
com Letícia, segue as recomendações
de uso de máscaras, distanciamento
social e álcool em gel.

Comorbidades

Na tarde de ontem, foram abertas
vagas para o agendamento de pessoas
comcomorbidades que estejamna fai-

xa etária de 30 a 49 anos. Segundo a Se-
cretaria de Saúde, esse público é esti-
mado em cerca de 40mil pessoas. Para
realizar o agendamento é preciso ter o
cadastro no site vacina.saude.df.gov.br
e, pelomesmo endereço, escolher o lo-
cal, a data e hora do atendimento.
Nodia da vacinação, é preciso apre-

sentar documento de identificação
para comprovar a idade, carteira de
vacinação, comprovante de agenda-
mento e laudo médico original com-
provando a existência da doença crô-
nica preexistente de, no máximo, seis
meses de emissão. Segundo o GDF,
apenas quem apresentar os docu-
mentos necessários será vacinado.
Quem, por algum imprevisto, não
conseguir comparecer ao posto no dia
marcado, poderá voltar ao local no dia
seguinte para receber a primeira dose.
Apesar do avanço da imunização,

César Carranza, médico infectologista
doHospital Anchieta, salientaqueava-
cina deve ser acompanhada por diver-
sos outros cuidados. “Hoje sabemos
queovírus se transmite, principalmen-
te, por via áreaebemmenosporum lo-
cal estar contaminado. Por isso, áreas
ventiladas são o principal meio de evi-
tar contágios emqualquer espaço”, diz.

Novos casos

ODF registrou 1.049 novos casos de
covid-19, ontem,de acordo comobole-
timepidemiológicodaSecretariadeSaú-
de. Coma atualização, a capital federal
soma 393, 6mil casos confirmados da
doença.Nomesmoperíodo,foramnotifi-
cadas 28mortes. Seteocorreramontem.
Entre essas, quatro erammulheres, três,
homens; todos tinhamalgumtipodeco-
morbidade.Do total de8.345mortespor
complicaçõesdacovid-19noDF; 82,7%,
ou seja, 6.898, tinham alguma doença
crônicapreexistenteconsideradacomor-
bidade.Aindaemrelaçãoàsmortes, 703
pessoasmoravam emoutros estados,
sendo605deGoiáseo restantedeoutras
4unidadesdaFederação.
A taxa de transmissão da doença

está em 0,88. A média móvel de casos
está em 873, 11,18%menor que há 14
dias. A mediana de morte está em
27,86, valor 24% menor que o regis-
trado há duas semanas. Do total de
casos confirmados, a maior incidên-
cia está nas faixas etárias de 30 a 39
anos, que soma 99,6 mil infecções
desde o início da pandemia.

Colaborou LuanaPatriolino

Vacinaçãogarantidapara
funcionáriosdecreches

Lecino Ferreira,
64 anos
» PEDRO MARRA

Uma das lideranças domovimento
negro do Distrito Federal, Lecino Fer-
reira da Silva Filho,mais conhecido co-
mo Leléu, morreu no domingo (16/5),
aos 64 anos, vítima da covid-19. Ele é
lembrado como repórter fotográfico
apaixonado e sindicalista aguerrido.
O quadro de saúde dele se agravou

após uma insuficiência renal e proble-
mas pulmonares acentuadas pela
doença. O velório está marcado para
começar às 14hdehoje, no templo2do
cemitério CampodaEsperança, na Asa
Sul. O enterro ocorrerá às 16h30.
Alémdediretor do Sindicato dos Jor-

nalistasProfissionais doDistrito Federal
(SJPDF) e doClube da Imprensa, ele in-
tegrouaComissãodeÉticadosindicato.
Foi assessor de comunicaçãodoConse-
lhoNacionaldeServiçoSocial e repórter
fotográficodosMinistériosdaEducação
e da Ciência eTecnologia. Lecino tam-
bém trabalhou no Jornal Comunidade,
na Revista Plano Brasília, como tam-
bémno Sindicato dos Servidores Públi-
cosFederaisnoDF (Sindsep).
Quando chegou da Bahia, na déca-

da de 1980, Leléu e outras lideranças
negras conceberam o bloco afro Asé
Dúdú, pioneiro na valorização das
raízes africanas no carnaval de Brasí-
lia e importante projeto cultural para
a juventude. Militante da União de
Negros pela Igualdade (Unegro) e ca-
poeirista, Lecino também se destacou
na defesa das religiões de matriz afri-
cana, tendo sido Ogã da falecidaYalo-
rixá Tininha de Xangô.

Hospital oncológico

Por meio das redes sociais, na tarde de ontem, o governador Ibaneis Rocha (MDB) comemorou os avanços na licitação do Hospital
Oncológico de Brasília. “Brasília terá um Hospital Oncológico que será referência para o diagnóstico e tratamento de câncer em todo

o País. Tivemos um grande avanço na concretização deste projeto após a Novacap homologar a licitação para a construção da
unidade de saúde. O Hospital contará com 172 leitos, consultórios, alas para quimioterapia, radioterapia, medicina nuclear,

endoscopia, salas de cirurgia e exames. A capacidade de atendimento será de até 9 mil pessoas por ano. Mais uma grande conquista
para a saúde do DF! #ÉTempoDeAção”, escreveu o chefe do Palácio do Buriti.

Previsão é de que os novos imunizantes cheguemà capital federal entre hoje e quinta-feira

Minervino Júnior/CB/D.A Press

Reprodução/Agencia Brasília Divulgação/SJPDF



TCDFpedeesclarecimentos
sobreprocessodeseleção

no IGESDF

OTribunaldeContasdoDFpediu
esclarecimentosaoInstitutode

GestãoEstratégicadoDF(IGESDF)
sobreoscritériosparaaseleçãode
pessoal.Háprevisãodecontratação
deaproximadamente700pessoasaté
o finaldoano,para32cargos,com
saláriosvariandoentreR$1.520,00e
R$13.300,00,maisbenefíciosdevale-
transporteealimentação.Uma
representaçãodaprocuradora

ClaudiaFernandaOliveiraapontou
faltadecritériosobjetivosparaa
escolhaeressaltouqueas

jurisprudênciasdoSTFedoTCU
exigemqueentidadescomoo

IGESDF,emboraestejamdispensadas
darealizaçãodeconcursopúblico,
devemutilizarcritériosclarosde

seleçãodepessoal.Éprecisodivulgar,
inclusive,osmotivosparaaatribuição
depontuaçãodecada itemavaliado,

demodoapermitirqueos
interessadospossamapresentar
recurso, senãoconcordaremcomo
resultado.SegundooTCDF,osistema
adotadopelo IGESDFpodeabrira
possibilidade,atémesmo,deque
provaspossamserrealizadascoma
famosacolinha,aajudadepessoasou

elementosexternos.Adecisão
unânimedoplenárioocorreuna

últimaquarta-feira.

BOcontra ameaças

OdeputadodistritalFábioFélix (PSol)
temrecebidoameaçaspesadaspelas
redessociais, especialmentedesde
queseposicionoucriticamenteem
relaçãoàatuaçãodepoliciaisdoRio
naoperaçãodacomunidadedo
Jacarezinho.Comonãodápara

ignoraresse tipodemensagemnas
redessociaisdesdeaexecuçãoda

vereadoraMarielleFranco(PSol),Félix
registrouocorrêncianaDelegaciade

RepressãoaosCrimespor
DiscriminaçãoRacial,Religiosaoupor
OrientaçãoSexualoucontraaPessoa
IdosaoucomDeficiência (Decrin)da

PolíciaCivildoDF.
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IPTU vence nesta semana

TARIFA / Contribuintesdevempagaraprimeiraparcelado impostoaté sexta-feira.Datas começaramaexpirar ontem;algumas
categoriasdo setorprodutivopoderãoquitar odébitoapartir dedezembroem12parcelasparaamenizar criseprovocadapelapandemia

» ANA ISABEL MANSUR
» PEDRO MARRA

O
s prazos para o paga-
mento das cotas do Im-
posto sobre a Proprie-
dadePredial eTerritorial

Urbana (IPTU) e daTaxa de Lim-
peza Pública (TLP) começaram a
vencer ontem. A data-limite é
definida de acordo com o núme-
ro final da inscrição do imóvel no
Cadastro Imobiliário do Distrito
Federal (CI/DF). Todos têm o
vencimento da primeira cota ou
da cota única nesta semana (veja
mais em Cronograma). O im-
posto pode ser pago em quatro
parcelas ou em uma única vez,
com desconto de 5% — caso o
imóvel não tenha débitos na Re-
ceita doDF. As prestações devem
ter o valor mínimo de R$ 20. Até
domingo, a Secretaria de Econo-
mia recebeu R$ 308.921.817,58
relativos ao imposto.
A pasta direcionou para os ci-

dadãos, via Correios, 790mil car-
nês do IPTU. Os boletos não fo-
ram enviados para quem adian-
tou alguma cota ou fez a indica-
çãodoprogramaNotaLegal.Nes-
te caso, o carnê com desconto
pode ser emitido no site ou apli-

cativo da pasta. A taxa também
pode ser paga diretamente no
portal do Banco de Brasília (BRB)
ou do Banco do Brasil, como nú-
merode inscrição do imóvel.
Para aliviar os efeitos da pan-

demia da covid-19 no setor pro-
dutivo, o Governo do Distrito
Federal prorrogou o pagamento
do IPTU para algumas catego-
rias. O imposto poderá ser pago
em 12 parcelas a partir de de-
zembro. A prorrogação ameniza
os efeitos da queda no fatura-

mento para bares, restaurantes,
lanchonetes, segmento de even-
tos, academias, hotéis, shoppin-
gs e salões de beleza.
Nesses casos, não é preciso

solicitar a prorrogação de venci-
mento do IPTU/TLP, e o carnê
com os novos vencimentos não
será enviado. O contribuinte de-
verá emitir as novas cotas pelo
Portal de Serviços da Receita do
DF ou pelo site da Secretaria de
Economia. Alisson Magalhães
Pereira, 46 anos, dono do Salão

306, na Asa Sul, é umdos comer-
ciantes que vai aderir à prorro-
gação. “Não tenho condições de
pagar o IPTU agora. Fomosmui-
to afetados pela pandemia, per-
di mais de 80% da minha clien-
tela e ainda não recuperei tudo.
Aqui na quadra, dois salões fe-
charam as portas por conta da
crise. Eu só estou aberto porque
o imóvel é da minha mãe. Se
precisasse pagar aluguel, não te-
ria conseguido continuar”, ex-
plica o empresário.

Pesquisa
ACompanhia de Planejamen-

to doDistrito Federal (Codeplan)
iniciou a Pesquisa Distrital por
Amostra de Domicílios (PDAD)
em5demaio.Oobjetivo é coletar
informações e dados sobre os
moradores de 35 mil domicílios
do DF para subsidiar e orientar
de formamais qualificada o pla-
nejamento do governo. Em 2021,
a pesquisa traz, além das ques-
tões tradicionais, perguntas so-
bre animais domésticos e segu-
rança alimentar e um questioná-
rio suplementar.
Os pesquisadores da PDAD

2021, identificados com crachá,
vão apurar aspectos demográfi-
cos, migração, condições sociais

e econômicas, situações de tra-
balho e renda, características do
domicílio, condições de infraes-
trutura urbana, entre outras in-
formações, a fim de oferecer um
diagnóstico detalhado da situa-
ção atual doDF.
Realizada a cada dois anos, em

conformidade com oDecreto nº
39.403, de 26 de outubro de 2018,
a Pdad é efetuada por amostra de
domicílios urbanos, selecionados
mediante critérios de probabili-
dade,emcadaumadas33Regiões
Administrativas (RAs) doDistrito
Federal, e sua frequência bianual
possibilita umacompanhamento
longitudinaldediversos indicado-
res, o que permite um acompa-
nhamentodaevoluçãodas condi-
çõesdevidadosbrasilienses.

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb

“Temuns idiotas
aí, o ‘fiqueemcasa’.

Temalguns idiotasque
atéhoje ficamemcasa”

Presidente Jair Bolsonaro

“Agente sabebem
queméoverdadeiro

idiota”

SenadorHumberto Costa
(PT-PE),membro daCPI da

Pandemia

SÓPAPOS

ÀQUEIMA-ROUPA

SENADOR IZALCI LUCAS
(PSDB-DF)

ANAMARIACAMPOS/anacampos.df@dabr.com.br

Final Cotaúnicaou1ªparcela 2ªparcela 3ªparcela 4ªparcela

1 e 2 17/5 21/6 19/7 23/8

3 e 4 18/5 22/6 20/7 24/8

5 e 6 19/5 23/6 21/7 25/8

7 e 8 20/5 24/6 22/7 26/8

9, 0 e X 21/5 25/6 23/7 27/8

Cronograma

Shopping centers fazemparte do grupo que terá prazomaior para resolver débitos e pendências como IPTU

Ed Alves/CB/D.A Press

Osenhor está disposto a concorrer
ao governo no próximoano?
Disputar a eleiçãopara o governo

éumaaspiração de todos que fazem
política noDF. Agora, uma
candidaturamajoritária nãopode
ser umdesejo pessoal. Ela precisa
ser construída combase emum
projeto que seja debatidopela
sociedade. Caso contrário, a
candidatura se transforma emuma
aventura e nós estamos vendoonde
foi parar a última aventura noDF.

O governador Ibaneis Rocha está
construindo uma aliança com
Flávia Arruda e outros partidos
de centro. Com quem o senhor
deve dividir a chapa?
Faltamais de umanopara a

eleição. É cedopara definições.Mais
do queuma coligação, eu acredito
quedevemosbuscar umaaliança
em tornodeprojetos e ideias, que
resgate temas que são caros aos
moradores doDF.Não temos
políticas públicas para enfrentar a
crise que já nos assola há quase um
ano emeio. As pessoas estão
abandonadas nas ruas, e o Ibaneis
manda apolícia para resolver o
problema. Bemdiferente doque o
Roriz fez quando retirou 90 favelas
doPlanoPiloto, comdiálogo e
tratando as pessoas comdignidade.

Quemdeve concorrer, na sua opinião?
Ibaneis, Leila, Reguffe?
Euacreditoquenós teremosum

cenáriodemuitascandidaturas,
porqueosproblemaseas fragilidades
doatual governosãomuitograndes.
Dessesnomes,naverdade,oque tem
demonstradomenos interesse,
menospaixãopeloDFéo Ibaneis.Ele
parecequegostamaisdoPiauí,
porquevivemandandorecursospara
láemdesfavordoDF.Em2018,o
governo tambémeramalavaliado
comooatual, e isso fezcomque
surgissemmaisde10candidatos.
Masachoqueaindaécedopara
falarmosemnomes.

Oque o senhor pretende apresentar
comobandeira na campanha?
Penso queum futuro governo

precisa ter projetos que indiquem
comovamos criar empregos noDFe
apontar caminhos para o
desenvolvimento denossas cidades;
comovamosmelhorar a gestão da
saúde e ter umgoverno commais
solidariedade e, sobretudo,
humanidade, que busquemelhorar
a vida das pessoas. Brasília precisa
voltar a ser a capital da esperança.
Brasília foi fruto de umsonho ehoje,
infelizmente, amaior parte dos
moradores doDF vive sem
perspectivas.Temosumadas
maiores taxas de desempregoda
história. Promessas de campanha
não são cumpridas. E as denúncias
aumentama cadadia, a exemplo do
recente relatório doTCUque
apontou fortes indícios de
irregularidades na aplicaçãode
quaseR$ 3bilhões durante a
pandemia. Aomesmo tempo,
precisamos ter políticas públicas de
Estadopermanentes,mas, para isso,
elas precisam ser feitas ouvindo a
população, aqueles quemais
necessitamdapresença doEstado.

Acredita que vai surgir umcandidato
forte para se contrapor a Lula e
Bolsonaro?AlguémdoPSDB?
OPSDB temnomes excelentes,

como JoãoDoria, Eduardo Leite e
Tasso Jereissati. A nossa grande
tarefa é construir uma candidatura
de centro que quebre essa
polarização, quenão é
boapara oBrasil.

Bolsonaro sairá desgastado
daCPI daPandemia?
Estamos aindano início daCPI.

Vamos ouvir, apurar e investigar.
Mas, pelo que já vimos,muitos
governadores terão problemas em
funçãoda gestão financeira dos
recursos para a covid, e o Ibaneis é
umdeles.Vamos abrir a caixa-preta
da saúdedoDF.

Ensaios para 2022
Dois potenciais candidatos ao Palácio doBuriti se reuniramonteme

sinalizaramumpacto de aliança eleitoral. O governador Ibaneis Rocha (MDB)
recebeu aministra-chefe da Secretaria deGoverno, Flávia Arruda, em sua
casa, no Lago Sul, para umalmoço. AoCorreio, depois do encontro, Ibaneis
disse que Flávia tem tudopara ser uma“linda senadora”. Afagos também

partiramdela: “Estamos alinhados”. Flávia, no entanto, diz que o
temanão foi eleitoral. “Fui pra discutir coisas pra Brasília”.
O fato é que os arranjos políticos estão pegando fogo.

Emcrescimento

Oex-governador José Roberto Arruda temmostrado a interlocutores
pesquisas emqueFlávia Arruda aparecemuito bemposicionadapara 2022.

Foto domomento

Não foi à toa esse encontro de ontementre Ibaneis e Flávia Arruda.
A política é feita de gestos, e o governador quismostrar aos aliados e
adversários que está bemno jogo e buscando escalar seu time.
Mas ainda faltamais de umano. A fotografia de hoje é essa.
Comoestará no segundo semestre de 2022, é difícil saber.

Duasmulheres

Ibaneis pode ter duasmulheres na chapa. Flávia Arruda comocandidata ao
Senado e a deputadaCelina Leão (PP-DF) de vice.

Ana Rayssa/CB/D.A PressDivulgação/GDF

Ed Alves/CB/D.A Press

Evaristo SA/AFP Ed Alves/CB/D.A Press
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Quando se observa um au-
mento de casos entre a população
idosa, na faixa etária do grupo
imunizado, é preciso se atentar a
alguns fatores. A alta pode ser um
reflexo no aumento de testagem
deste grupo, por exemplo. Ou se
trata do comportamento delas.
Como foram vacinadas, equivo-
cadamente, estão encarando que
estão liberadas para sair.Há uma
falsa sensação de que a vacina
acabou comoproblema.A vacina
é excelente, mas não resolve a
pandemia desse jeito, só ajuda no
controle da pandemia. É como se

você tivesse com uma máscara
melhor. O que está ocorrendo no
Brasil está tudo errado.É necessá-
ria uma campanha de comuni-
cação do governo para orientar a
população sobre os cuidados que
se deve ter depois da vacinação.
Tem de continuar com o uso da
máscara o tempo inteiro,manter
o distanciamento. Quando rece-
ber visita emcasa,evitar ficar sem
máscara.Felizmente, os idosos es-
tão protegidos da forma grave,
mas ainda podem ter a infecção.
E outro ponto importante: é pre-
ciso utilizar máscara de boa qua-

lidade.Nomomento atual, quan-
do há uma maior circulação do
vírus da covid-19, a máscara de
pano sozinha não protege. O re-
comendado é que se utilize uma
máscara cirúrgica por baixo da
de pano, principalmente em am-
bientes fechados ou demaior cir-
culação de pessoas. As máscaras
N95 e PFF2 também são reco-
mendas e protegembem.

JoséDavidUrbaez,
diretor científico da Sociedade de
Infectologia do DF e infectologista
do Laboratório Exame

Cuidados pós-vacinação

Palavra de especialista

Ovotoimpresso
E vemaí a última sandice da vanguar-

da do atraso: a proposta de instituir o vo-
to impresso. Realmente, não dá para en-
tender por que, sem apresentar nenhu-
ma prova, fizeram coro aTrump na acu-
sação de que as eleições para presidente
dos EstadosUnidos, vencidas por Biden,
eram fraudadas. Mais de 50 ações de
fraudemovidas porTrump foram derro-
tadas nos tribunais.
O jornalNewYork Times entrou em

contato com50 autoridades eleitorais de
todos os 50 estados americanos e ne-
nhumdeles relatou qualquer problema
nas eleições. Todos nós acompanhamos

como o sistema eleitoral norte-america-
no é uma carroça se comparado ao siste-
maeleitoral brasileiro.Ovoto impresso se
presta àsmaiores falcatruas. A confusão
armada por Trump é a maior prova de
que, neste quesito, os norte-americanos
estão atrasados. Em2000, durante a elei-
ção de George Bush, o resultado das ur-
nasdemoroumaisdeummêspara sair.
Pois bem, é precisamente esse sistema

que a nossa vanguarda do atraso preten-
de implementar no país, emumclaro re-
trocesso em termos de transparência.
Ora, se supostamente o voto impresso
provocou todos os problemas nas elei-
ções dos EstadosUnidos, por que adotá-
lo noBrasil? A lógica émais oumenos es-
sa: seeuperder, sópodeterhavido fraude.
Só é possível impor essa proposta

absurda pormeio das fake news nas re-
des sociais. Segundo uma dessas ver-
sões, o Brasil seria o único país domun-
do a adotar a votação eletrônica. É fan-
tástico, mas muita gente acredita na
mentira.Naverdade, 46paísesutilizamo
sistema eletrônico nomundo, entre eles,
França, Canadá, Austrália, Índia e Nova
Zelândia. O sistema brasileiro é um dos
nossos raros motivos de orgulho neste
momento tão distópico dopaís.
O Brasil utiliza o sistema de votação

digital desde 1996 e, desde essa época,
não foi constatada nenhuma fraude. Di-
ferentemente do que ocorre coma inter-
net, o sistema não está conectado a ne-
nhuma rede de dados passível de inva-
são. Com as cédulas de papel, é muito
mais fácil alterar ou adulterar o voto.

Em todas as eleições, o TSE realiza
testespúblicospara assegurar a seguran-
ça do sistema. Pesquisa Data Folha reali-
zada em janeiro deste anomostrou que
73% dos brasileiros são favoráveis ao vo-
to eletrônico. Querem desmantelar o
nosso sistema eleitoral de maneira se-
melhante a que pretendem destruir as
nossas florestas, o nosso sistema de edu-
cação e onosso sistemade saúde.O voto
impresso favorecerá a pressão dasmilí-
cias sobre os eleitores.
Quem quiser entender por que uma

ideia tão estapafúrdia prospera na Câ-
mara dos Deputados é só cruzar o voto
de suas excelências e as verbas para
emendas no orçamento visível e no se-
creto. Os que se submetem a essa pro-
posta ridícula são osmesmos que apro-

vamadispensade licença ambiental, so-
negam verba para realizar o Censo do
IBGE e acenam com a possibilidade de
liberar o garimpo em terras indígenas.
Não representam os cidadãos brasi-

leiros. Só representam os baixos interes-
ses pessoais do balcão de negócios a que
se reduziu o Congresso Nacional com
seus pactos fáusticos. O voto impresso é
omáximo de atraso. Se é para tocar pra
frentemesmo o voto impresso, eu sugiro
tambémavoltadacarroça, da calçaboca
de sino, da fita cassete, do topete na tes-
ta, do espartilho, do cinto de castidade e
da varíola.

PS: O Senado Federal está realizan-
do uma consulta pública para avaliar o
voto impresso. Não se omita, entre no
site e vote.

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

Levantamentomostra que, nos últimosmeses, houve umaumento de 5%no número de pessoas infectadas pelo novo
coronavírus já imunizadas e commais de 60 anos. Porém, a quantidade de internações e de óbitos entre esse grupo diminuiu

Crescemcasos

decovidentre

idososvacinados
» CIBELE MOREIRA

A
vacinação contra a co-
vid-19 trouxe um alívio
para boa parte da po-
pulação, principalmen-

te entre os idosos que, no início
da pandemia, representavam a
maioria das internações e mor-
tes por complicações do novo
coronavírus. No entanto, apesar
da imunização, houve um cres-
cimento expressivo de infecta-
dos commais de 60 anos. O pes-
quisador e professor Breno Ai-
dad, do Centro Universitário
Iesb, fez uma análise das infor-
mações divulgadas pela Secre-
taria de Saúde. De acordo com
ele, nos últimos meses, houve
um aumento de 5% na porcen-
tagem de idosos com o vírus no
Distrito Federal. Um levanta-
mento feito por Aidad mostra
que, em novembro, do total de
pessoas contaminadas, 10,8%
eram idosos. Em maio, esse
quantitativo passou para 15,8%.
Emcontrapartida, a quantida-

de de internações emortes entre
o grupo com 60 anos oumais di-
minuiu—o que demonstra a efi-
cácia da vacina na prevenção dos
casos graves da doença. “Os da-
dos indicam que quem vacinou
não está se cuidando. As pessoas
estão confiantes de que estão
imunes ao vírus e ignoram o fato
dapossibilidadedepegar e trans-
mitir a covid-19. Antes, havia um
medo, uma preocupação em re-
laçãoàgravidadedadoença.Ago-
ra, com a imunização, houve um
relaxamento dasmedidas de pre-
venção, e os idosos estão se con-
taminandomais. Porém, como a
vacina funciona, estão se inter-
nando menos e morrendo me-
nos”, analisa o doutor em admi-

nistração e pós-doutor pela Uni-
versidade de Brasília (UnB) em
ciência do comportamento.
Segundo levantamento feito

por Aidad, em novembro de
2020, 80% dos óbitos registrados
no Distrito Federal eram de pes-
soas acima dos 60 anos. A faixa
etária entre 0 a 59 anos represen-
tava 20%. Entre fevereiro e mar-
ço deste ano, houve uma mu-
dança de cenário, com a queda
demortes entre os idosos e o au-
mento de pessoas mais jovens
morrendo por complicações do
vírus. Em abril, 60% do total de
óbitos registrados eram de pes-
soas acima dos 60 anos.
Para a infectologista Ana He-

lena Germóglio, esse cenário re-
força a utilização da vacina co-
mo um protetor da forma grave

da doença. “A gente vê essa mu-
dança após a segunda semana
da 2ª dose, quando se tem uma
maior resposta imunológica do
indivíduo com a vacina. É de se
esperar que, a partir de agora, se
tenha — progressivamente —
essa redução não só em idosos,
mas nas faixas etárias seguintes
e depois nas pessoas com co-
morbidades. Isso mostra que,
realmente, a vacina é eficaz, se-
gura e necessária para que a
gente consiga combater a pan-
demia”, ressalta a especialista.
Porém, ela alerta: “É importante
frisar que a vacina foi desenvol-
vida para evitar os casos graves
da doença. Se as pessoas não se-
guirem as medidas de preven-
ção, a circulação viral vai conti-
nuar. Mesmo os vacinados pre-
cisam se proteger, até porque
eles podem ter formas leves da
doença e continuar perpetuan-
do o ciclo da covid-19”, pontua.

Conscientização

O epidemiologista e professor
de epidemiologia da UnBWalter
Ramalho reforça a fala da Ana
Helena. “A vacinação é umótimo
recurso para combater a pande-
mia. Estamos vendo na prática o
efeito dela, mas é preciso uma
conscientização de todos, pois,
mesmo vacinado, esse grupo po-
de transmitir o vírus e ter casos
leves e também graves. Nada im-
pede o agravamento do vírus em
quem está imunizado”, afirma
Walter.“Éprecisomanter osmes-
mos cuidados de antes, com o
distanciamento social, uso de
máscara, evitar aglomeração.
Muita gente aindanão foi vacina-
da, e a circulação do vírus está al-
ta”, reforça o epidemiologista.

Mesmovacinados, os idosos têmde continuar comos cuidados para não serem infectados

Osdados indicam
quequem
vacinounão está
se cuidando. As
pessoas estão
confiantes de que
estão imunes ao
vírus e ignoram
o fato da
possibilidade de
pegar e transmitir
a covid-19”

Breno Aidad,
professor e pesquisador

Carlos Vieira/CB/D.A Press



Mãe morta pelo filho é sepultada

VIOLÊNCIA / Amigos e familiares de despediram, ontem, de Aureni Constância, 48 anos, assassinada a facadas por Reinan
Rodrigues, 22. Crime aconteceu em Águas Lindas, no sábado. Rapaz alegou que escutou “uma voz” pedindo que ele a matasse

» LUANA PATRIOLINO

A
família da copeira Aure-
ni Constância de Souza
Rodrigues, 48 anos, ain-
da está incrédula com o

bárbaro assassinato. A mulher
foi morta a facadas pelo próprio
filho, Reinan Rodrigues de Sou-
za, 22, na noite de sábado. O cri-
me aconteceu na Quadra 71 de
Águas Lindas de Goiás (GO) —
distante cerca de 51km de Brasí-
lia. O filho está preso. Aureni foi
enterrada, ontem, no Cemitério
de Brazlândia.
No velório, o pai de Reinan,

que não quis se identificar, esta-
va inconformado. Ele afirmou
que o filho não se recorda do

crime. “Disse que quando pegou
namão damãe, ela disse ‘sai da-
qui, satanás’. E aí, ele conta que
não viumais nada”, relatou.
Aureni Constância foi atingi-

da com golpes de martelo e es-
faqueada em seguida. O filho
alegou aos policiais que escutou
“uma voz” pedindo para que ele
matasse a mãe. “Depois, com a
mãe já caída no chão, ele a ata-
cou na região torácica, utilizan-
do um peso usado para fazer
musculação, do tipo barra fixa
para supino”, afirmou, ao Cor-
reio, o delegado à frente do ca-
so, Cléber Martins, titular da 17ª
Delegacia de Águas Lindas.
A irmã de Reinan acordou

assustada com os barulhos e

viu o momento do crime. A
adolescente tentou salvá-la,
mas foi esganada e asfixiada
pelo irmão. Ela conseguiu se
desvencilhar e saiu em busca
de socorro, acionando vizi-
nhos e a polícia.
Reinan foi preso no local e

confessou que tinha a intenção
de atear fogo contra o corpo da
própria mãe e enterrá-la em
uma cova que ele havia prepara-
do no quintal de casa. Preso, o
jovem responderá por homicí-
dio doloso qualificado consu-
mado (qualificadoras do uso de
recurso que impediu a defesa da
vítima, e feminicídio) e tentativa
de homicídio qualificado (femi-
nicídio tentado).
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DEEMDE GRAÇA O QUE RECEBERAMDE GRAÇA.

SAMANTA SALLUM

SãoBenedito

Receitas dos
monges inspiram
o “cara do pão”
Leandro Gonçalves, 50 anos, começou a
produzir pães artesanais há oito anos. A
inspiração veio durante uma viagemde
férias a Portugal. O tour incluiu visitas e

experiências gastronômicasmarcantes em
mosteiros centenários ondemonges

beneditinos conservam receitasmuito
antigas,mas simples, práticas, além de
deliciosas e nutritivas. “Queria trabalhar

paramim”, lembra ele, que entre 2017 e 2018
consolidou, noDistrito Federal, seu próprio

negócio, umamicropadaria artesanal.

samantasallum.df@cbnet.com.br

Um jovem de 17 anos foi morto, ontem,
dentro de casa, no Paranoá Parque,
vítima de disparo de arma de fogo. De
acordo com a investigação da Polícia
Civil, o irmão da vítima, de 16 anos,
alegou que o jovem estava
manuseando a arma, quando disparou
acidentalmente contra si. A corporação
investiga outras hipóteses, e não
descarta a possibilidade de o caçula ter
atirado contra o mais velho, ainda que
de forma não intencional. A mãe deles
informou que não sabia da existência
da arma dentro de casa. A polícia
informou que os dois meninos tinham
passagens por crime análogo ao de
roubo. Uma porção de cocaína foi
encontrada na casa.

Mortodentrocasa

Envie uma foto e um texto de nomáximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br

Sepultamentos realizadosem17demaiode2021.

Obituário

CAMPODAESPERANÇA

Agnelo Rufino da Costa, 91 anos
Andreia Diniz Galvão Menezes,
30 anos
Avelina de Souza Campos,
91 anos
Celino Pereira, 73 anos
Edilson Santana Guimarães,
62 anos
Ednaldo José de Sousa,
51 anos
Eunice Souza dos Reis, 70 anos
Isis Fontenelle Fraga, 89 anos
Jose Ademar Rodrigues Doroteu,
65 anos
Lucas Tiago Silva Santos, 34 anos
Lucimeire da Silva Sampaio,
47 anos
Mariza Maria Lucas, 79 anos
Sueli Moreira Pinto, 78 anos

TAGUATINGA

Agripino Silva Portela, 91 anos
Alberto Lázaro Osório Pereira dos
Santos, 38 anos
Ana Maria da Silva, 60 anos
Antulio Lopo Lima, 49 anos
Aparecida das Graças Silva,
65 anos
Audaci Silvinio de Oliveira, 62 anos
Claudemir Lacerda da Silva,
37 anos
Eleida Reis Xavier, 59 anos
Enoque Santana Filgueiras,
86 anos
Euclides de Castro Júnior, 53 anos
João Pedro Fonseca de Faria,
18 anos
Jorge Messias Júnior, 46 anos
José Bento Pereira dos Santos
Júnior, 33 anos

José Cristovam de Sampaio,
72 anos
Luciana Santana Silva, 46 anos
Manuel Cristovão da Silva,
84 anos
Maria Elzeita Vieira Silva, 53 anos
Marilene Rodrigues Barros,
60 anos
Marineuza Amaral dos Santos,
80 anos
Otaviano Ferreira Nobre,
60 anos
Rita Clementino de Sousa,
62 anos

GAMA

Hermes Gonçalves dos Santos,
48 anos
Jorge Pereira Damasceno,
68 anos

Maria de Lourdes da Silva,
63 anos

PLANALTINA

Ananias Neres Trindade, 68 anos
Lucca Toni Veloso de Araújo
Ribeiro, 14 anos
Reginaldo Pedro dos Santos,
49 anos
Vitor Samuel Rodrigues Silva,
menos de 1 ano

BRAZLÂNDIA

Aureni Constância de Souza
Rodrigues, 48 anos
Jurandi Mendes da Silva, 45 anos
Quitéria Quirino Bezerra, 83 anos
Raimundo de Morais Sobrinho,
58 anos

SOBRADINHO

Admilson Modesto de Abreu,
60 anos
Edicélia Domingos da Silva,
60 anos
João Edvaldo de Morais, 61 anos
Maria Espírito Santo Pereira,
47 anos
Roberto Bragança de Moraes,
55 anos
Shirley Coelho Bueno Salles,
42 anos

JARDIMMETROPOLITANO

Isidia Roselange de Sousa, 56
anos
Hailton Rocha de Caldas, 41 anos
Antônio Pereira de Souza,
65 anos

Núbia Moreira Soares, 77 anos
Ninon Teixeira Rossi,
85 anos (cremação)
Marivan Barros Gonçalves
Pereira, 42 anos (cremação)
João Neto, 74 anos (cremação)
Evelina Maria Fonseca Theodoro,
66 anos (cremação)
Verena Straub,
84 anos (cremação)
Leonidia Alves de Castro, 84 anos
(cremação)
Arnaldo da Silva Araújo, 83 anos
(cremação)
Carlos Mariano Benavides Paez,
63 anos (cremação)
Renata Freitas Paulino,
38 anos (cremação)
Maria de Jesus de Brito Veras,
57 anos (cremação)

Aureni Constância foi enterrada, ontem, no cemitério deBrazlândia

Minervino Júnior/CB/D.A Press

Feirasemórgãospúblicos

Leandro, que até então trabalhava como
executivo de contas de umamultinacional,
contou comapoio da esposa, IsabelNascimento.
Tudooque era feito pelo casal começou a ser
comercializado em feiras realizadas
semanalmente em14órgãos públicos e também
emcondomínios privados doDF.

Como ficou conhecido

Omodo como procuravampor Leandro
ajudou a batizar amarca. Sempre que chegava a
alguma feira, os funcionários oumoradores já
haviamperguntado para os organizadores se ‘o
cara do pão’ participaria, se ‘o cara do pão’ já
tinha chegado”, conta.

Wynk fecha parceria
comaLivelo
A empresa de

Brasília que
desenvolveu o
aplicativo de
pagamento digital
Wynk acaba de
fechar uma
parceria
importante. Agora
está unida à
Livelo, programa
de fidelização do Banco do Brasil e do
Bradesco. Com a unificação dos pontos,
ganhamos usuários das duas empresas. A
Livelo tem 18milhões de clientes. Desses,
750mil noDF. E aWynk, 340mil.

Startup

O aplicativo de
Brasília tem
parceria com 380
estabelecimentos
em 42 segmentos.
“Estamos
focando em
shoppings,
supermercados, drogarias, restaurantes e
postos de combustíveis”, conta Avaldir
Oliveira, que criou a startup há 2 anos.
O empresário também foi umdos
fundadores da CTIS, agora administrada
por outra empresa.

Gifts cards

AWynk templanos de expandir em
breve para Goiás e para a RegiãoNordeste.
Outra novidade são os gifts cards, em que
de forma 100%digital é possível
presentear alguma pessoa. PeloWynk, há a
facilidade tambémde poder pagar o
estacionamento no Brasília Shopping, JK,
Taguatinga Shopping eTerraço Shopping.

Curso de vendas
emídias sociais

Leandro, formado em administração de
empresas pelo Iesb, se aproximou do Sebrae no
Distrito Federal e iniciou consultorias nas áreas
de logística, vendas,mídias sociais, entre
outras. Os serviços foram oferecidos sem
nenhum custo pela instituição e permitiram
que o empreendedor pudesse aprimorar suas
práticas de gestão, otimizar recursos e auxiliar
na tomada de decisõesmais assertivas para o
crescimento de suamarca.

Delivery na pandemia
Ele e a esposa já não fabricavam apenas pães

artesanais, mas incluíram, também, cucas gaúchas e
pastéis integrais com sabores variados no cardápio e
começaram a receber cada vezmais encomendas.
Com a pandemia, viram oportunidades de venda
serem afuniladas e precisaram se reinventar, sendo
obrigados a formatar, comurgência, o seu serviço de
delivery. “Começamos a usar os perfis no Instagram
e no Facebook como uma espécie de vitrine para os
nossos produtos. De lá, redirecionamos quemnos
procurava para uma conversa noWhatsApp”, conta
Leandro,muito feliz, hoje, em ser o cara do pão.

Webinar sobre hortas
caseiras na pandemia
A Embaixada e Consulados dos Estados

Unidos no Brasil promovem, amanhã,
webinar gratuito quemostrará a
importância que hortas caseiras e
comunitárias têm desempenhado durante
o enfrentamento da pandemia da covid-19
nomundo. E tambémdiscutirá as
tendências que estão ganhando força na
horticultura nos EUA e no Brasil.

Participações especiais

O evento será virtual, no Zoom, das
19h às 20h, e está sendo organizado
emparceria com JordanaMendonça,
fundadora e presidente da EcomAmor;
DeleneHughson, diretora executiva da
Grow Pittsburgh; e RimaGreen,
diretora do programa Alface Grow no
Growing Gardens doOregon.

Apoio social e bem-estar

Nos últimos anos, o hábito de cultivar
uma horta em casa cresceu e se
popularizou no Brasil. E neste período de
isolamento social de combate ao novo
coronavírus, estudosmostramque hortas
caseiras e comunitárias servemnão apenas
como espaços que fornecem alimentos
frescos para aliviar a insegurança
alimentar, mas também são fontes de
apoio social e de bem-estar emocional
durante estemomento de crise.

Sebrae DF/divulgaçãoDescrição
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EM
BUSCA
DO
MUNDO

» JÚLIA MANO*
» EDIS HENRIQUE PERES

Q
uando entrou no Centro In-
terescolar de Línguas (CIL)
de Ceilândia, em 2016, ainda
estudante do 7° ano do ensi-

no fundamental, Leonardo Pereira
da Silva Neto, 17 anos, descobriu
uma paixão por
idiomas que ainda
desconhecia. E a
dedicação vem
dando frutos para o
estudante. Leonar-
do foi um dos 33
brasileiros selecio-
nados pelo Programa Jovens Embai-
xadores, que recebeu, no total,
10.119 pessoas inscritas noprocesso
seletivo organizado pela Embaixada
dos Estados Unidos. Morador de
Ceilândia Sul, atualmente Leonardo
concilia o último ano do ensinomé-
dio com estudos de idiomas e parti-
cipação em três projetos de em-
preendedorismosocial, quebuscam
viabilizar o ensinode línguas estran-
geiras para pessoas vulneráveis.

Elenão imaginavaqueodesejode
entrar no estudo gratuito de idiomas
da rede pública de ensino resultaria
em tantos benefícios. “O CIL é bem
perto daminha casa e, quando eu e
minhamãe passávamos de frente,
ela semprecomentavaqueseriabom
euconseguirumavaga.Foiumaami-
gaminha queme inscreveu, quando

eu estava no 7° ano
e, por sorte, fui um
dos contemplados.
Fazia o curso toda
terça equinta epas-
sava a semana an-
sioso pelas aulas,
torcia para a sema-

nacomeçar eeu irparaoCIL”, conta.
Leonardo revela que teve facili-

dade com o inglês e que se destaca-
va na turma. “Quando comecei o
curso, fui pesquisar intercâmbio pa-
ra aprimorar meu domínio do idio-
ma. Agora estou ansioso pela pro-
gramação do Jovens Embaixadores,
embora a gente não vá realizar o in-
tercâmbio devido à pandemia, ami-
nha expectativa com o evento é
enorme”. A família do estudante re-

cebeu com alegria o resultado dos
Jovens Embaixadores publicado em
7 de maio pela embaixada. “Todos
estavam torcendomuito por mim,
porque sabem que é uma coisa im-
portante para o meu futuro e tam-
bémpara opresente, pois se relacio-
namuito comascoisasqueestou fa-
zendo. É umprograma incrível”.
O estudante havia se inscrito na

edição anterior do programa. “Em
2020,me inscrevi,mas fui desclassifi-
cadonaprovaoral”, revela.Quandoa
seletiva para a edição de 2021 come-
çou, Leonardo decidiu tentar mais
uma vez. “Ter participado da seleção
anterior foi importante, porque co-
mecei a entender como funcionavao
processo de maneira melhor. Não
cheguei a fazer uma preparação es-
pecífica para ser aprovado, mas as
oportunidades que vivi ajudaram
muito para que eume autoconhe-
cesseeestivesseprontoparaaschan-
cesquepudessemsurgir”, explica.
O estudante da rede pública de

ensino do DF destaca outra expe-
riência que contribuiupara a sua se-
leção. “Fiz uma viagempara oMéxi-
co em 2019, lá participei de um trei-
namento sobre vulnerabilidade, li-
derança e ativismo social e autoco-
nhecimento. E eu acredito que o au-
toconhecimento é um pilar funda-
mental para quem quer ser um jo-
vemembaixador”.

Oprograma

Organizado pela Embaixada dos
EUA,oprogramafoicriadoem2002e
temaparceria doConselhoNacional
de Secretários de Educação (Con-
sed), das secretarias estaduais de
Educação, da Associação de ex-Bol-
sistas de Programas do Governo
Americano (USBEA), da rededeCen-
tros Binacionais Brasil-EstadosUni-
dos, das empresas FedEx, MDS e
IBM, e do PLT4Way Inglês e Inclusão
Social. A primeira edição ocorreu em
2003 e, desde então, 667 jovens parti-
ciparamdoprograma.
O projeto é voltado para os estu-

dantes brasileiros do ensinomédio
da rede pública que se destacam
pelo desempenho escolar, conheci-
mentoda língua inglesa, atitudepo-

sitiva, capacidade de liderança e es-
pírito empreendedor. Jovens de to-
do o país podem se candidatar nas
edições. O intercâmbio, normal-
mente, ocorre em janeiro e leva os
estudantes selecionados para os Es-
tadosUnidos.
No entanto, este ano, devido à

pandemia causada pelo novo coro-
navírus, a edição será de forma vir-
tual, comprogramação prevista para
acontecer entre 14 de junho e 13 de
agosto. Os estudantes brasileiros e
americanos realizarão atividades so-
bre cultura, comunicação, liderança,
cidadania digital emudança social a
nível local e global.

Solidariedade

O envolvimento de Leonardo
com iniciativas educacionais come-
çou em 2019, quando tinha 15 anos.
Ele foi selecionado para participar
do programa de embaixadores do
projeto InspiraSonho, mas quando
o programa acabou, Leonardo que-
ria continuar a fazer algo que aju-
dasse as pessoas. O estudante deci-
diu, então, se reunir com três cole-
gas e fundou o projeto Globalizan-
do, que temoobjetivo de auxiliar no
aprendizadode idiomas.
OGlobalizando conecta professo-

res voluntários para trabalharemem
conjunto um idioma com base nos
17 objetivos de desenvolvimento
sustentável estipulados pela Agenda
2030 da Organização das Nações
Unidas (ONU). O programa come-
çou emmaio de 2019 e, atualmente,
conta com232mentores que dão as-
sistência a 686 estudantes.“Oprojeto
émuito importanteparamim,elega-
nhoudiversas premiações e também
é reconhecido pela Embaixada dos
EUA”, contaLeonardo.
O estudante tambémparticipa de

outras iniciativas, comoaLatinAme-
rican Community ofYoung Leaders,
da qual foi cofundador. A organiza-
ção atua em toda a América Latina e
desenvolve lideranças e empodera-
mento juvenil para os participantes
transformaremos locais onde vivem.
Leonardo explica que o idioma usa-
donacomunicação internaeexterna
doprojeto éoespanhol.

Leonardo revela que se dedica a
um terceiro projeto, ao lado de três
mulheres, aWanderlust Brazilian
Educational Initiative. O objetivo é
tornar o projeto um negócio social
com a finalidade de democratizar o
ensino de idiomas no Brasil, por
meio dementorias emque serão se-
lecionados professores voluntários
para auxiliarem os estudantes que
participamdoprograma.
Segundo Leonardo, o diferencial

para fazer a diferença com esse tipo
de projeto é realizar iniciativas que
despertam paixão. “A primeira dica
que eudouéapessoa se autoconhe-
cer, isso é muito importante nesse
processo, pois assim ela vai desco-
brir comoquequer trabalhar. E, cla-
ro, não vale começar um projeto
apenas para pôr no currículo, a pes-
soa tem que gostar do que faz, para
se dedicar seriamente. O importan-
te é alinhar a paixão do que se gosta
comuma transformaçãonomundo,
isso é o foco do empreendedorismo
social. E como gostomuito de idio-
mas, meu objetivo é sempre alinhar
essaminha paixão commaneiras de
diminuir o problema da desigualda-
de educacional”, conta.
Mesmo comos diversos projetos

já realizados, Leonardo ainda tem
muitas expectativas e planos para o
futuro. “Eu quero trabalhar comalgo
voltado para relações internacionais,
por isso penso emme graduar na
área. Eu gostomuito de geopolítica,
de negociações entre países, e claro,
quero transformar a realidade das
pessoas comisso”, finaliza.

*estagiária sobasupervisãode
JoséCarlosVieira

MMoorraaddoorr ddee CCeeiillâânnddiiaa éé sseelleecciioonnaaddoo eemm
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1177 aannooss,, pprreetteennddee ssee aappeerrffeeiiççooaarr ee ddiimmiinnuuiirr aa
ddeessiigguuaallddaaddee eedduuccaacciioonnaall ddoo ppaaííss

CONHEÇAOSPROJETOS:

Globalizando

@projetoglobalizando

https://campsite.bio/globalizando

Latina American Community of
Young Leaders

@lacom_unidad

https://linktr.ee/LACOM2021

Wanderlust Brazilian Educational
Initiative

@initiative_wanderlust

https://campsite.bio/wbei/

“Aprimeiradicaqueeu
douéapessoase

autoconhecer, issoémuito
importantenesse

processo,poisassimela
vaidescobrir comoque

quer trabalhar”

LeonardoPereira, estudante

Carlos Vieira/CB/D.A Press



Desligamentos
programados
deenergia

RREECCAANNTTOO DDAASS EEMMAASS
Quadra 604, conjunto 1, lotes 1
ao 24; conjunto 1-A, lotes 1, 2, 3,
5, 6, 7-B,10; conjunto 2, lotes 1, 2,
4, 8, 11, 15; Avenida Ponte Alta:
quadra 604, lotes 2, 3, 5, 6, 7, 8,
9, 10, 11, 12, 16, 17, 18, 19, 22, 34,
36, 37, 39, 40, 42, 43, 44, 45, 46,
48, 49, 51, 52, 54, das 7h50 às
13h.

PPLLAANNAALLTTIINNAA
Bica Do Der, gleba C, chácaras
15-D, 16-A, 17, 19, 19-C, 20, 20-A,
21, 22, 22-A, 23, 24/ 25, 26, 27,
das 8h40 às 16h.

SSOOBBRRAADDIINNHHOO
BR 20, Km 11, Nova Digneia II:
Condomínio Bom Jesus;
Condomínio Nova Colina,
conjuntos A, K, L, M, das 8h40 às
15h30.

TTAAGGUUAATTIINNGGAA
Colônia Agrícola Samambaia:
chácaras 106-A, lotes 7-A, 10-A,
12-A, 13-A, 12-A, 12-B, 14-A, 16,
24, 26; chácara 108, lotes 6, 7, 7-
A, 7-b, 9; chácara 109, lotes 12,
13, 13-A, 14, 14-A, 15, 16, 17, das
8h40 às 16h30.

CURSOS
Artigosdedireito
OCentrodeEstudosdaAnafepubli-
cou o edital nº 003, coma chamada
deartigosparaa5ª ediçãodaRevis-
ta da Advocacia Pública Federal. A
publicação será lançada em no-
vembro deste ano. Além dos advo-
gados públicos, podem participar
tambémoperadores dodireito, aca-
dêmicos da área jurídica e estudan-
tes. O periódico tem o objetivo de
reunir e expor trabalhos acadêmi-
cos de interesse da advocacia públi-
ca e trazer à tona as principais
questões relacionadas ao trabalho
desenvolvidopor seusmembros.Os
interessados em participar da sele-
ção de artigos devemenviar o texto,
seguindo as normas descritas no
edital de chamada, até o dia 11 de
agosto de 2021. Todos osmateriais
devemserenviadoseletronicamen-
te, pormeiodositehttps://seer.ana-
fenacional.org.br/index.php/revis-
ta, na Plataforma Seer. Para sub-
meter os artigos, é necessário ca-
dastro prévio naplataforma.

Língua inglesa
Com experiência no exterior, o pro-
fessor Francisco H. de Paula ensina
inglês para alunos iniciantes e
avançados. As aulas incluem apos-
tilas e saem por R$ 50 a hora, para
um estudante, ou por R$ 80, para
duas pessoas. Informações: fpau-
la2@hotmail.comou99934- 0926.

Mercadoprofissional
A Kroton disponibiliza— gratuita-
mente e em plataforma digital —
conteúdos sobre omercado de tra-
balho, histórias de sucesso de pro-
fissionais de diferentes carreiras e
dicas de executivos para se dar bem
emprocessos seletivos. Para confe-
rir o material, acesse: canalconec-
ta.com.br.

Português
O curso Língua Portuguesa Sem
Complicações destina-se a interes-
sados em estudar os aspectos do
idioma quemais causam dúvidas.
As aulas abordam temas como
competência comunicativa, dificul-
dades mais comuns e regras de
acentuação gráfica. Informações:
bit.ly/2MoyuOO.

Psicanálise
O Instituto Brasileiro de Estudos do
Inconsciente (Ibei) promove o curso
de aproximação teórica da psicaná-
lise Falando de Freud. As aulas in-
cluem quatro encontros virtuais,
por vídeo, e contarão com leituras e
discussões sobre trechosdaobrado
psicanalista. Inscrições somente
peloWhatsApp: 9 9225-3849.

Revisão textual
Professor universitário hámais de
20 anos, José Geraldo oferece servi-
ços de revisão e correção para tex-

MÁXIMA

85%
MÍNIMA

35%

tos literários, acadêmicosouescritos
diversos, como livros, pesquisas, co-
letâneas, trabalhos de conclusão de
curso, além de traduções para por-
tuguês e inglês. Informações: 9
9416-0404 ou pelo e-mail textos.re-
visart@gmail.com.

SaúdeEaD
AUnidas (União Nacional das Insti-
tuições de Autogestão em Saúde)
lançoua suaplataformadeensinoa
distância: o Campus Unidas. Até de-
zembro de 2021, devem ser disponi-
bilizados, pelomenos, 20 cursos di-
ferentes, todos on-line e com certifi-
cado digital, além de capacitações
gratuitas, em breve. Confira a lista
completa de cursos com inscrições
abertas e outras informações no site
https://campus.unidas.org.br/ Con-
tato: (11) 9 7419-5753 / E-mail: cam-
pus@unidas.org.br.

OUTROS
Atendimentopsicológico
Umgrupo de psicólogos disponibili-
za, voluntariamente, escuta e aco-
lhimento a profissionais do Sistema
ÚnicodeSaúde (SUS), daassistência
social e da segurança pública do
Distrito Federal. A iniciativa surgiu
por causadacrisedonovocoronaví-
rus e inclui atendimentos clínicos
on-line. Para agendar, basta entrar
em contato peloWhatsApp: 9 8118-
6296. Falar comRubensBias.

Estágio
O Centro de Integração Empresa-
Escola (CIEE) está comprocesso se-
letivo aberto para estudantes inte-
ressados em estagiar na Caixa Eco-
nômica Federal. A oferta contempla
alunos do ensinomédio (regular e
EJA), do ensino técnico e de nível
superior, doscursosdearquiteturae
urbanismo, direito e engenharias.
As inscrições podemser feitas no si-
te do CIEE: ciee.org.br, até 31 de
maio.

Livesde inglês
Aulas de inglês em tempo real na
Giles Online. Pormeio de aulas vir-
tuais, os alunos têma oportunidade
de se tornarem bilíngues sem sair
de casa. Interação com professores
e colegas de turma durante os en-
controsvirtuais. Inglêsparaconcur-
sose turmasdeconversação.Matrí-
culas abertas para cursos regula-
res. Três aulas gratuitas. Informa-
ções: 9 8625-5298 ouwww.insta-
gram.com/ciistgiles.

SOSCalamidades
A Campanha SOS Calamidades de
enfretamento à covid-19, promovi-
da pela Legião da Boa Vontade
(LBV), continua após mais de um
ano de pandemia. As doações para
a campanha podem ser feitas no si-
tewww.lbv.org.br ou por transfe-
rência bancária viaPIX, pelo e-mail:
pix@lbv.org.br. O resultadodacam-
panha pode ser conferido no ende-
reço@LBVBrasil no Instagram e no
Facebook.

Terapiapelomovimento
Em maio, o Coletivo CorpoCons-
ciente vai investigar as relações en-
tre corpoepalavra.Ogrupovai rea-
lizar quatro encontros on-line para
quem tiver interesse em experi-
mentar as inter-relações entre cor-
poreidade, movimento, palavra, fa-
la, som,escritaeafeto.Osencontros
virtuais ocorrem nos dias 7, 14, 21 e
28 demaio, das 9h às 11h. O investi-
mento é de R$ 240 e as inscrições
podemser feitas pelo e-mail: coleti-
vocorpoconsciente@gmail.com.

Voodebalão
Entre os vários atrativos turísticos
dePirenópolis, a cidadepassaaofe-
recer voos de balão ao nascer do
sol. A novidade conta com diferen-
tes pacotes e serviços, que incluem
passeios de 45minutos a uma hora
deduração, emaltitudesdeaté1mil
metros. Os preços vão de R$ 690 a
R$ 980 por pessoa. Além do voo no
segundomaior balão do Brasil, vin-
do de Boituva (SP), alguns dos tí-
quetes incluem taça de espumante,
café damanhã na Pousada Villa do
Comendador e fotos ou vídeos re-
gistrados com uso de drone. Infor-
mações e reservas: @voedeba-
laoempiri. 40
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grita.df@dabr.com.br (cartas: SIG,Quadra2,Lote340/CEP70.610-901)

TomeNota
As informações para esta seção são publicadas gratuitamente. Omaterial de
divulgação deve ser enviado com informações completas do evento (inclusive
data e preço), nomínimo cinco dias úteis antes de sua realização.

Tel:3214-1166 • e-mail:grita.df@dabr.com.br
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grita geral

O tempo emBrasília

GUARÁ 2

GATOS ENVENENADOS
A servidora pública aposentadaCristina

Kapeny, 54 anos, entrou emcontato coma coluna
Grita Geralpara relatar o envenenamento
recorrente de gatos que ocorre naQE21, conjunto
C, doGuará 2. “Estão envenenando gatos na
nossa rua. Cinco já forammortos.Nós,
moradores, já fizemos ocorrência policial, já
fomos à imprensa e,mesmoassim, os animais
continuammorrendo. Eu tenho seis gatos e temo
pela vida deles”, apelou.

» A Polícia Civil do Distrito Federal (PCDF)
informou que o fato está sendo apurado pela
seção de investigação geral da 4ª DP.“De acordo
com as investigações,dois gatos foram
localizados sem vida.As apurações estão em
andamento e ainda não há comprovação de
envenenamento dos animais”,afirmou o órgão.

PARANOÁPARQUE

ABANDONO DE QUIOSQUES
QuiosquesconstruídospeloGovernodoDistritoFederal (GDF)e inauguradosem2017estãoem

situaçãodeabandononoParanoáParque, segundoo lídercomunitárioCristianoSoares, 32anos.O
moradorda regiãocontaqueosestabelecimentosestãoemestadodeplorável, compichaçõese
janelasquebradas, eacabamsendoutilizadoscomoabrigoparapessoasemsituaçãoderuaouentão
comolocaldeencontroparausuáriosdedrogas.“AquinoParanoáhácercade26quiosquesesomente
umououtroestá funcionando.Ogovernonãoosdistribuiuparaaspessoasquese inscreveram,eos
queestão funcionando foiporqueaspessoasos tomaram”,explicaCristiano.O lídercomunitáriopede
paraqueessesestabelecimentos sejamrecuperadoseentreguesaquempossamontarumcomércio.

» A Administração Regional do Paranoá informou que houve uma atualização no trâmite do
processo licitatório dos 11 quiosques vagos do Paranoá Parque.“Após todos esses espaços serem
ocupados pelos respectivos ganhadores das licitações,as obras de reforma poderão ter um novo
andamento,de forma que nenhuma unidade do conjunto de 26 quiosques do Paranoá Parque
fique sem ocupação,dando margem a novos atos de vandalismo e depredação”,explicou.O
órgão esclarece que já fez o projeto básico para a reforma de todos os 26 quiosques e aguarda
recursos para as obras.“Mais informações complementares sobre a licitação,procurar a
Secretaria de Estado das Cidades (Secid),que é a responsável pelos quiosques e suas respectivas
licitações”,orientou a administração.

Empreendedorismo

O Instituto Eu Ligo, em parceria com
a Secretaria de Estado de
Empreendedorismo do Distrito
Federal, está novamente com
inscrições abertas para o curso de
extensão “Cidadão Empreendedor”.
As inscrições podem ser feitas on-
line pelo site
http://cursosgratuitos.bsb.br/empree
ndedorismo/inscricao/. As aulas
começam em 7 de junho. Paramais
informações: 9 9514-5259.

Cursosgratuitos

A Escola Aberta do Terceiro Setor é
uma plataforma social, totalmente
gratuita de capacitação a distância
dos agentes da área. Nela, o
interessado pode aprender como
fazer uma boa gestão da sua
organização e aspectos jurídicos e
contábeis, além de ficar atualizado
com as novidades nos campos da
pesquisa e do conhecimento do setor
social no Brasil. Para fazer a
matrícula, basta acessar o site
ead.escolaaberta3setor.org.br.

Matemáticabásica

O professor Roberto Soares oferece
curso dematemática básica com foco
em concursos. O preparatório conta
com apostila didática e aulas
individuais on-line. Forma de
pagamento a combinar. Valor:
R$ 150. WhatsApp: 9 9687-0441.

»DESTAQUES

Telefones úteis
Polícia Militar 190
Polícia Civil 197
Aeroporto Internacional 3364-9000
SLU - Limpeza 3213-0153
Caesb 115
CEB - Plantão 116
Corpo de Bombeiros 193
Correios 3003-0100
Defesa Civil 3355-8199
Delegacia da Mulher 3442-4301
Detran 154
DF Trans 156, opção 6

Doação de Órgãos 3325-5055

Farmácias de Plantão 132

GDF - Atendimento ao Cidadão 156

Metrô - Atendimento ao Usuário 3353-7373

Passaporte (DPF) 3245-1288

Previsão do Tempo 3344-0500

Procon - Defesa do Consumidor 151

Programação de Filmes 3481-0139

Pronto-Socorro (Ambulância) 192

Receita Federal 3412-4000

Rodoferroviária 3363-2281

Autorização para vaga especial

Divtran I - Plano Piloto
SAIN, Lote A, Bloco B, Ed. Sede -
Detran/DF 12h e 14h às 18h
Divpol - Plano Piloto SAM,
Bloco T, Depósito do Detran
Divtran II - Taguatinga QNL 30,
Conjunto A, Lotes 2 a 6, TaguatingaNorte
Sertran I - Sobradinho Quadra 14 -
ao lado do Colégio La Salle
Sertran II - Gama SAIN, Lote 3,
Av. Contorno - Gama-DF

#istoebrasiliacb
Poste sua foto comahashtag #istoebrasiliacb e ela
pode ser publicadanesta coluna aos domingos

Isto é Brasília
Ed Alves/CB/D.A Press

AcompanheoCorreionas redessociais

Quem quiser fazer sugestões ao CCoorrrreeiioo
pode usar o canal de interação com a
redação do jornal por meio do WhatsApp.
Com o programa instalado em um
smartphone, adicione o telefone
à sua lista de contatos.

/correiobraziliense

@cbfotografia

@correio

A Esplanada dosMinistérios é composta por um vasto gramado com 17 prédios de construção uniforme,

que abrigam os órgãos do Poder Executivo. Em 1958, o EixoMonumental foi desenhado definindo a

disposição de cada unidade na Esplanada. Nessemomento, foi determinado que osministérios da Justiça

e das Relações Exteriores (Palácio do Itamaraty) ocupariam os cantos contíguos ao Congresso Nacional, e

que os demais seriam ordenados em sequência e em formato padrão.

Esplanada
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Cinco mil vagas abertas

CONCURSOS / Certames com inscrições abertas oferecemoportunidades para todos os níveis de escolaridade. Os salários podem
chegar aR$ 28mil, caso de concurso para juiz substituto emGoiás; há chances emdiversas regiões do país

PAPO DE CONCURSEIRO

MARIANA FERNANDES marianafernandes.df@cbnet.com.br

Acompanheasnotíciasdeconcursosem blogs.correiobraziliense.com.br/papodeconcurseiro

ProvasdaPFsaemounão?
Esta semanapromete serdegrandes emoçõesparaos candidatos ao
concursodaPolíciaFederal (PF). Asprovas estãomarcadasparao

próximodomingo,masumpedidode suspensão já foi protocoladona
JustiçaFederal. Aaçãopública foi elaboradapeloadvogado JoséMoura,
omesmoque lutoupeloadiamentodasprovasdaPolíciaRodoviária
Federal.O jurista argumentaquea“tragédia”queocorreunodiadas
provasdaPRF,devidoadenúnciasdeaglomerações edesrespeito às
medidas sanitárias, vai influenciarpositivamenteparaqueocertame
seja suspensodesta vez. Entretantoépossível queos candidatospassem
pormuita angústia até teremumarespostadefinitiva. Issoporque,
segundooadvogado, comos trâmites emprocessoeentre recursos e
agravos, podeexistir a situaçãoemquea resposta final saia até avéspera

daprova. Imagineo sufoco!Atéomomento, asprovas seguem
confirmadaspela corporação. Inclusive, aPFdisponibiliza apartir de
hoje a consultados locaisdeprova.Oconcursooferece1.500vagaspara
escrivão, agente, delegadoepapiloscopista.OCebraspeéabanca

organizadora.Os salários chegamaR$23.692,74.

Chances para
advogados emGoiânia

OConselhoRegional deOdontologia
deGoiás (CRO-GO) vai abrir umnovo
concurso público para o cargo de
advogado e já definiu o Instituto

Quadrix comoorganizador. Aindanão
se sabe onúmerode vagas,mas os
aprovados serão lotados emGoiânia e
terão ganhos iniciais deR$ 7.716, além
debenefícios. Agora, o próximopasso
é aguardar a publicação oficial do
contrato comabanca e, depois, o

lançamento do edital.

Cress-DF aceita
cancelamento de

inscrição

OConselhoRegional de Serviço Social
8ªRegião, localizado emBrasília,

alterouos requisitos para a função de
assistente contábil e, por isso, o
candidato inscrito ao cargo pode
optar pelo cancelamento da

inscrição e restituição da taxa. O
pedido pode ser feito no site do
Instituto Quadrix até as 10h de

amanhã.Oconcursooferece 45 vagas,
e as inscrições estãoencerradas.

Embreve na capital
DuasoportunidadesparaBrasíliaserão
abertasembreve.OConselhoFederal
dosTécnicos Industriais (CFT)eo
ConselhoRegionaldosTécnicos

Industriaisda1ªRegião(CRT-1), ambos
comsedenacapital federal, vãoabrir
concursocomsaláriosquechegama
R$5mil.OInstitutoQuadrixjáestá
definidocomobancaorganizadoradas
seleções,quevãooferecercargosdeníveis
médioesuperior.Haveráoportunidades
paraassistentesdediversasáreas,
analistas,secretárioseadvogados.

Concurso de
diplomata previsto

OItamaratyconfirmouàcolunaqueas
provasdaprimeira fasedoconcursode
admissãoàcarreiradiplomática seguem
previstaspara30demaio.Apesarda
informação,oscandidatosdevemficar
atentosaospróximoscapítulos, jáque
muitas seleçõesestãosofrendo

suspensõesou tentativasdeadiamento,
devidoàpandemiadecovid-19.Serão
ofertadas25vagasparaaclasse inicial
de terceiro-secretário.Oconcurso será
realizadopelo InstitutoRioBranco
(IRBr), comacolaboraçãodo Instituto
AmericanodeDesenvolvimento

(Iades). A remuneração inicial doposto
édeR$19.199,06.

Imbróglio no Censo
Após o cancelamento doCenso 2021

por falta de orçamento, os
candidatos inscritos na seleção com
mais de 200mil vagas ainda seguem
aguardandoposicionamento do
InstitutoBrasileiro deGeografia e
Estatística (IBGE) sobre devolução
das taxas de inscrição ou sobre
como ficarão os editais. Coma
decisão recente do Supremo
Tribunal Federal (STF) de que o
Censo seja realizado em2022, o

IBGE informouà coluna que já está
trabalhandonoplanode

cumprimento da ordemedarámais
informações aos candidatos ao

longodesta semana.

Polícia Ferroviária Federal

Oprojeto de lei 1786/2021, que dispõe sobre a organizaçãoda
Polícia Ferroviária Federal (PFF), chegou ao Senado!De autoria da
senadoraRose de Freitas (MDB-ES), ele visa regulamentar a carreira
e, se aprovadoo texto e sancionado, poderá resultar emumnovo
concurso público.Nodocumento,
a parlamentar argumenta que,
apesar de ter caráter
constitucional, a PFFnunca
foi implementada.OPL
tambémprevê uma
remuneração entre
R$ 8.630 e
R$ 13.756,93
para a carreira.

Associação cobra
novo concurso
para o Inpi

AAssociaçãodos
Funcionários do Instituto
Nacional da Propriedade
Industrial apontou emnota
técnica a existência de 388
cargos vagos noórgão e a
necessidade de abertura de
umnovo concurso. Em
resposta, o presidente do

órgão, CláudioVilar Furtado,
encaminhoudocumentos
que esclarecemqueumnovo

certame já está sendo
avaliado. À coluna, o Inpi

informouque está avaliando
as necessidades de pessoal
para subsidiar umapossível
solicitaçãode concurso

público a ser realizada até 31
demaio.

Policia Federal/Divulgação

Marcos Santos/USP Imagens
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IBGE/Divulgação

Ed Alves/CB/D.A Press

» MARIANA FERNANDES

C
oncursos públicos com
inscrições abertas ofe-
recemmais de 5 mil va-
gas para quem está à

espera de uma nova oportuni-
dade num momento em que a
procura por empregos é gran-
de. Há chances para todos os
níveis de escolaridade e salá-
rios podem chegar até a R$ 28
mil, caso do certame aberto pa-

ra juízes substitutos no Tribu-
nal de Justiça de Goiás (TJGO).
NoDistrito Federal, por exem-

plo, o Banco de Brasília (BRB)
abriu nova disputa com 100 va-
gas para o cargo de analista de
tecnologia da informação. São 50
para contratação imediata, além
demais 50 para formação de ca-
dastro reserva.Osalárioédemais
deR$ 8mil.
O Correio listou os certames

com inscrições abertas. Confira.

EExxéérrcciittoo
» São editais de concurso
destinados àmatrícula no Curso
de Formação de Oficiais do
Serviço de Saúde, Quadro
Complementar e de Capelães
Militares, somando 170 vagas. Os
interessados em participar da
seleção devem realizar inscrição
no sitewww.esfcex.eb.mil.br de 16
de junho a 4 de agosto.

PPrreeffeeiittuurraa ddeeMMiinneeiirrooss
» Nova seleção que visa contratar
22 profissionais temporários de
forma imediata. A remuneração é
de R$ 1.998,70 para jornada de
trabalho semanal de 44 horas. As
inscrições estão abertas e podem
ser feitas até 2 de junho.

TTrriibbuunnaall ddee JJuussttiiççaa ddee GGooiiááss
» São 52 vagas para o cargo de juiz
substituto. A remuneração inicial
é de R$28.884,25. Os interessados

em participar da seleção devem
realizar as inscrições entre 7 de
junho e 12 de julho de 2021, no
site da Fundação Carlos Chagas.

CCRREEFF ddooMMaarraannhhããoo
»Ocertamevisa contratar 80
profissionais deníveismédio e
superior para atuação em
Imperatriz e SãoLuís. Os
contratados terãodireito a salário
inicial deR$ 1.567,50 aR$1.956,76,
alémdebenefícios. Os interessados
podemse inscrever pelo site do
InstitutoQuadrix até 14 de junho.

MMaarriinnhhaa
» São 25 vagas para o Corpo de
Engenheiros daMarinha (CEM).
As chances são para homens e
mulheres de até 36 anos com
ensino superior completo nas
áreas requisitadas. As inscrições
poderão ser feitas pelo portal da
Marinha de 19 a 31 de julho.

BBRRBB
» O Banco de Brasília (BRB)
divulgou o novo edital de
concurso público com 100 vagas
para o cargo de analista de
tecnologia da informação. São 50
vagas para contratação imediata,
além demais 50 para formação
de cadastro reserva. O salário é
de R$ 8.142,00, e a carga horária
é de seis horas diárias (30 horas
semanais). As inscrições serão de
30 de maio a 15 de julho.

AAppeexx--BBrraassiill
» O edital oferece uma vaga
imediata e formação de
cadastro reserva para analista,
de nível superior, e assistente,
de nível médio. Profissionais
contratados poderão chegar a
ganhar até R$ 7.654,75, com
lotação em Brasília.
Inscrições até
31 de maio.

MMPPRRSS
» As chances serão para formação
de cadastro reserva e os
contratados receberão salário
inicial de R$ 3.860,28 até
R$ 7.235,93. As inscrições podem
ser feitas pelo site do Instituto
AOCP até as 17h59 de 7 de junho.
A taxa varia de R$ 100 a R$ 150, a
depender do nível do cargo.

EExxéérrcciittoo
»Sãooferecidas 440 vagas imediatas,
sendo400parahomens e40para
mulheres. A remuneraçãopode
chegar aR$ 7.315mensais. O
pedido de inscrição deve ser feito de
11 demaio a 14de junho.

PPrreeffeeiittuurraa ddee PPoorrtteellâânnddiiaa--GGOO
»São 34 vagas imediatas e formação
de cadastro reserva para
servidores temporários. Os
interessados poderão se inscrever
presencialmente na sala do

Departamento deProtocolo na
Prefeitura dePortelândia, de 11 a 17
demaio.

IItteepp--RRNN
»Oconcursopúblicodo Instituto
Técnico-CientíficodePerícia do
EstadodoRioGrandedoNorte
(Itep-RN) com276vagas teve
períodode inscriçõesprorrogado.
Deacordocomodocumentode
retificaçãopublicadonosite da
bancaorganizadora, InstitutoAOCP,
os interessadospoderão se inscrever
atéas23h59de7de junho.

CCBBMMAALL
» O concurso público do Corpo
Militar de Bombeiros do Estado
de Alagoas (CBMAL) oferece 170
vagas efetivas— sendo 150 para
soldado e 20 para oficial, ambos
de nível médio. Os contratados
deverão atuar em jornada de
trabalho de dedicação exclusiva

em Grupamentos Bombeiro-
Militar sediados em diversas
cidades de Alagoas. Inscrições de
17 demaio às 18h de 21 de junho.

CCrreeffiittoo--44
»OconcursopúblicodoConselho
RegionaldeFisioterapiaeTerapia
Ocupacionalda4ªRegião (Crefito-4),
emBeloHorizonte, teve inscrições
reabertas! Interessadospodemse
inscreveraté 14de junho.Oedital
oferta 110vagasparaatuaçãoem
BeloHorizonte (MG), sendoseis
imediataseorestantepara
formaçãodecadastro reserva.

IICCMMBBiioo
»O InstitutoChicoMendes de
ConservaçãodaBiodiversidade
(ICMBio) abriumais de 150 seleções
para o cargode agente temporário
ambiental. Podemse inscrever
profissionais comqualquer nível de
escolaridade, de formagratuita.

Oportunidades

Ofertas sãodiversificadasecontemplamdeníveisbásicosacargosaltos Edital daApex-Brasil temvagaemBrasília; salário édemaisdeR$7mil

Idecan/Divulgação Divulgação
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Busca pelo comandante
Sem técnico após demitir Vagner Mancini, o Corinthians
trabalha nos bastidores para viabilizar a contratação de um
novo profissional e, ontem, fez as primeiras movimentações em
direção a possíveis alvos. Alguns nomes sugeridos por
conselheiros próximos do presidente Duílio Monteiro Alves
foram os de Renato Gaúcho, ManoMenezes, Fábio Carille e
Dorival Junior. Ontem, a diretoria fez contatos pelo ex-Grêmio.
A primeira reunião para contornar valores pode acontecer hoje.
A priori, um treinador estrangeiro não é visto com bons olhos.
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Calculadoranamão…

Palmeiras
Com 100% de aproveitamento ,

o alviverde está classificado comduas
rodadas de antecedência. Nemmesmo a
liderança do grupo A está em risco.

Internacional
Membro do grupomais

embolado— onde todos têm chances
iguais de avançar—, precisa de quatro
pontos contra Olímpia e Always Ready
para classificar sem outros resultados.

Santos
O Peixe é o brasileiro em

situaçãomais tensa. Na briga por duas
vagas com Barcelona e Boca Juniors,
precisa de duas vitórias fora de casa
para não depender de outros
resultados. Com tropeço, necessitará de
combinações.

Fluminense
Líder do grupo, pode carimbar

vaga hoje. Para isso, precisa de um
ponto contra o Junior Barranquilla.
Assim, enfrentará o River pela ponta.

SãoPaulo
Com três pontos contra o

Racing, o tricolor avança hoje. Assim,
apenas defenderia a liderança da chave
E na última rodada diante do Sporting
Cristal, comomandante.

Flamengo
Após perder a chance de

carimbar a vaga na última rodada, o
rubro-negro depende apenas de si. Um
empate com a LDU garante as oitavas.
Vitória confirma a ponta do grupo.

Atlético-MG
Com dez pontos somados em

quatro partidas, o Galo mineiro foi o
segundo brasileiro a garantir vaga
antecipada no mata-mata da
Libertadores 2021.

5ªRODADA

Hoje
1199hh1155
Palmeiras x Defensa y Justicia
The Strongest x Santos

2211hh3300
São Paulo x Racing
Fluminense x Junior Barranquilla

Amanhã
2211hh
Flamengo x LDU
Cerro Porteño x Atlético-MG

Quinta-feira
2211hh
Olimpia x Internacional

A
G
E
N
D
A

CCoonnttaass decisivas

LIBERTADORES Afunilada, fase de grupos da competição internacional abre a quinta rodada, hoje, com
clubes brasileiros usando a calculadora para avançar às oitavas de final. Veja o que cada time precisa fazer

DANILO QUEIROZ

A
fase de grupos da Liber-
tadores está, oficialmen-
te, no estágio onde os
clubesenvolvidosnadis-

puta entram no gramado com a
bola no pé e a calculadora na
mão. Realizada em apenas 37
dias corridos, a etapa do princi-
pal torneio da América do Sul se
aproxima dos encaminhamen-
tos finais da briga pelas 16 vagas
nas oitavas. Após quatro roda-
das — a quinta começa, hoje,
com quatro brasileiros em cam-
po—, os representantes do Bra-
sil fazem contas para colocar na
ponta do lápis os pontos neces-
sários para ir às oitavas.
Comsete times na fase de gru-

pos,oBrasil temdoiscomopassa-
porte carimbadoparaomata-ma-
ta.Únicoclubecom100%deapro-
veitamentoemtodaacompetição,
oPalmeirasnão teve trabalhopara
confirmar a classificaçãonogrupo
A. Às 19h15, o alviverde faz jogo
protocolar contra oDefensa y Jus-
tícia. Líder da chaveH, o Atlético-
MG pega o Cerro Porteño, ama-
nhã, às 21h, no Paraguai, com o
pensamento voltado para a se-
quênciadaLibertadores.
A lista de brasileiros vivos na

disputa pela taça pode aumentar
consideravelmente nesta rodada.
Trêsdelesdependemdaspróprias
forças para se classificarem às oi-
tavas de final. Enfrentando adver-
sários diretos nos gruposD eG, a
dupla carioca Fluminense e Fla-
mengo precisa somar apenas um
ponto cada para garantir partici-
pação na próxima etapa. OMara-
canã receberá o tricolor, hoje,
contra o Junior Barranquilla, às
21h30, e o rubro-negro, amanhã,
diante da LDU, às 21h. Em situa-
ção parecida, o São Paulo precisa
deumavitória, às 21h30, frente ao
Racing,noMorumbi.
Se tem quem esteja em situa-

»SUL-AMERICANA
Em confronto direto pela
primeira posição do grupo B da
Copa Sul-Amerciana, o Bahia
visita o Independiente, às 19h15,
na Argentina. Com oito pontos
cada, as duas equipes lutam pela
vaga única na próxima etapa.

»SUL-AMERICANA II
Outro time brasileiro vivo na luta
pela classificação, o Bragantino
enfrenta o Talleres, às 21h30,
também na Argentina. Com seis
pontos, um atrás do líder Emelec,
só a vitória interessa à equipe
do interior paulista.

»GERSON
Flamengo e Olympique de
Marselha intensificam conversas
pela venda do volante Gerson e,
ontem, voltaram a se reunir. Os
valores para concretizar a
negociação podem chegar a 30
milhões de euros.

»TALLESMAGNO
Assim como o arquirival, o Vasco
também está próximo de concluir
a venda de um dos principais
jogadores do elenco. O destino
do atacante Talles Magno deve
ser o New York City, do EUA, por
cerca de R$ 52 milhões.

»VACINAÇÃO
O Atlético-MG aceitou oferta da
Conmebol e a delegaçãomineira
será vacinada contra a covid-19,
no Paraguai. A imunização deve
acontercer após a partida de
amanhã, diante do Cerro
Porteño, pela Libertadores.

»BRASILEIRÃO
A CBF segue o processo de
internacionalização de marca
do Campeonato Brasileiro.
Ontem, a entidade anunciou um
acordo com a Paramount+ para
transmissão dos jogos do
torneio nos Estados Unidos.

VICTOR PARRINI*

Nabriga por posições na zona
de classificação da Série A1 do
CampeonatoBrasileiro Feminino,
o Real Brasília recebeu, ontem, o
Flamengo pela oitava rodada da
competição.NoestádioDefelê, na
Vila Planalto, as equipes fizeram
um confronto equilibrado. O re-
sultadodadivisão de
ações foi uma igual-
dade,por1x1.
As Leoas do Pla-

nalto aproveitaram
os minutos iniciais
para pressionar a
equipe do Flamen-
go. No entanto, a
primeira grande
chance partiu das
cariocas. Ana Carla
recebeu a bola, do-

minou e arriscou um chute de
fora da área, mas para fora.
Aos 23minutos, o Real Brasília

inaugurouoplacar.De frentepara
o gol, a centroavante Gadu rece-
beuenãodesperdiçou. A resposta
do Flamengo veio dez minutos
depois. Emcobrançade falta, Sor-
riso colocou a bola na área, a go-
leiraFláviaGuedessaiumaleCida

igualouomarcador.
No segundo tem-

po, o Real Brasília
tomou a primeira
iniciativar. Camila
Pini e Marcela ten-
taram investidas
ofensivas, mas não
passaram da defesa
flamenguista. Aos
dez, após cobrança
de escanteio, o Fla-
mengo chegou no-

vamente com perigo. A bola veio
quente, a goleira Stefane se dese-
quilibrou e a deixou viva na pe-
quena área, mas as Leoas do Pla-
nalto suportaram a pressão e ga-
rantiram um ponto a mais na
classificação do torneio.
Com o empate, o Real Brasília

foi a 12 pontos e ocupa a 7ª colo-
cação, na zona de classificação

para as quartas de final do Brasi-
leirão Feminino. O próximo
compromisso das Leoas do Pla-
nalto pela competição nacional
seránodomingo, quandoaequi-
pe aurianil visita o Corinthians,
às 20h, no Parque São Jorge.

* Estagiário sob a supervisão
deDaniloQueiroz

FEMININO

Real Brasília
empata com o Fla

CARIOCA

Articulação visa final no DF
MARCOS PAULO LIMA

OGoverno doDistrito Federal
deu aval. A Arena BSB deixou as
portas abertas para alugar oMané
Garrincha a custo zero. A articula-
çãonosbastidorespara trazerose-
gundoFla-FludafinaldoCampeo-
nato Carioca para Brasília existe.
Foi publicadaprimeironoblogdo
jornalistaMauroCezar Pereira, no
UOL, e confirmada peloCorreio,

maspode esbarrar emduas ques-
tões: o regulamentodoEstadual e
expertiseparaocontroledoacesso
dopúblicovacinadoaoestádio.
Nocasoda lei, cabeàFederação

doEstado doRio de Janeiro (Ferj)
apontar brechas para descumprir
o texto,queveta finais foradoEsta-
do. Quanto a fiscalização, Ferj e
clubes teriamde assumir umpla-
no arriscado para controlar a en-
trada e apresençadaplateia. A re-
portagemapurouqueoplanoére-
duzir a capacidade máxima do
ManéGarrincha de 70mil torce-

dorespara17.500.Metadedoaces-
so ficaria com profissionais de
saúde vacinados—comopreten-
dia Ibaneis Rocha na decisão da
SupercopadoBrasil.
As negociações começaramna

manhã de ontem. Ibaneis deu si-
nal verde para o avanço. A Arena
BSB também sinalizou positiva-
mente. A concessionáriamostrou
preocupação com o controle do
acesso, o respeito aos lugaresmar-
cados e aodistanciamentona are-
na. Amaior preocupação, porém,
diz respeitoa falsificaçõesdecom-
provantesde imunização.
OFlamengo insiste comopre-

feitodoRio, EduardoPaes, porpú-
blico,masnoMaracanã.O rubro-
negro considera alto o custoda lo-
gística. Mesmoquealguémpague
por isso,háumaavaliaçãodequeo
Fluminensenão toparia. Emnota,
a Ferj disse que analisa apossibili-
dade. Porém, fontes consultadas
consideram improvável a vindado
jogoparaoManéGarrincha.

ção tranquila, tambémháaqueles
com necessidade de remarmais
para não viver a traumática expe-
riênciadesereliminadona fasede
grupos. O casomais complexo é o
Santos. Na vice-liderança do gru-
poC, o Peixe precisa de duas vitó-
rias fora de casa para não correr
riscos.Amissãocomeça,às19h15,
contra oThe Strongest, naBolívia.
Um tropeço fará o alvinegro de-
pender de outros resultados.
Membro da chave B, onde todos
têm seis pontos emquatro jogos,
o Internacional precisa de quatro
para avançar sem riscos. Na quin-
ta-feira, às 21h, o colorado visita o
Olimpia, noParaguai.

Finais entre finais

Seis dos sete representantes
brasileirosna fasedegruposdaLi-
bertadores vivemapeculiaridade
de decidiremos destinos na com-
petição internacional emmeio a
finais estaduais, aumentando a
carga de tensão emumcurto pe-
ríodo. Finalistas do Campeonato
Carioca, Flamengo e Fluminense
se enfrentamno próximo sábado
comtudoemabertoapósempate,
por1x1,na ida.Comcompromis-
soshoje,oclassificadoPalmeirase
oSãoPaulo irãodefiniroPaulistão
comjogosnaquinta-feiraenodo-
mingo. Ambos, inclusive, jogam,

hoje, comreservas.
Cumprindo tabela nas últimas

duas rodadas da fase de grupos
da Libertadores, o Atlético-MG
tem,nodomingo, a final doCam-
peonatoMineiro contra o Améri-
ca-MG. Na primeira partida, os
rivais empataram, por 0 x 0. Em
desvantagemapósperder aparti-
da de ida, por 2 x 1, o Internacio-
nal precisa dividir as atenções da
partida pela competição nacio-
nal com a decisão do Gauchão
contra o Grêmio. Entre os brasi-
leiros da fase de grupos, somente
o Santos, eliminado na primeira
fase do Paulistão, não está envol-
vido emdecisão regional.

Compresençadereservas, entreelesVitorBueno,SãoPauloprecisavencer

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

LeoasdoPlanaltosaíramnafrente,masorubro-negroigualourapidamente

Júlio César Silva/Real Brasília

Staff images/CONMEBOL Luis Robayo/AFP - 29/4/21

Outravez lideradoporFred,Fluminensenecessitasomentedeumempate
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DDaattaa eesstteellaarr:: Lua cresce em
Leão. Autoconhecimento,
muito bom! Esse movimento
responde à advertência
escrita no portal de acesso ao
Oráculo de Delfos, “conhece-
te a ti mesmo”, pois só com
autoconhecimento das
vontades, desejos e ações o
ser humano que consulta o
oráculo poderia decifrar suas
enigmáticas sentenças. E lá
vamos nós, modernos e
contemporâneos, em busca
de autoconhecimento. Só
que, embaixo dessa frase, em
Delfos, estava escrita outra,
muito misteriosa, que dizia
“nada em excesso”. Quando o
autoconhecimento se torna
excessivo? No exato momento
em que negligenciamos a
necessária aventura de
conhecer as outras pessoas,
porque de tanto nos
aprofundarmos no
autoconhecimento, esse
importante movimento foi se
transformando em
laboratório de narcisismo,
com o Universo inteiro
girando em torno do umbigo.

ÁRIES
21/03 a 20/04

São tempos de sociabilidade para
você, independente do estado do
mundo, que ainda impõe o
distanciamento. Encontre uma
maneira segura de viver seu destino,
porque coisas muito interessantes
proviriam da sociabilidade.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

No fim, tudo é uma decisão no
mundo humano, inclusive a
administração das reações que
pareceriam impossíveis de conter.
Neste momento, você pode se
distanciar dos perrengues e se
dedicar a aparar arestas.

LEÃO
22/07 a 22/08

Muitas coisas poderiam ser feitas
hoje, mas é melhor se focar e tomar
alguma decisão independente, sem
se afetar demais com as opiniões
alheias, para que o precioso tempo
da ação não se disperse na
multiplicidade.

TOURO
21/04 a 20/05

Hoje é dia de você se livrar de
algum assunto que tenha se
alastrado por tempo demais e,
agora, se torna necessário colocar
um ponto final. Faça isso, porém,
com delicadeza, para tudo se
processar em serenidade.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

Use todo o tempo disponível para
organizar seus próximos
movimentos. Nada deixe ao acaso,
planeje, organize, volte a checar
tudo que foi idealizado, cada
momento há de se adequar ao
espírito prático. Em frente.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Faça o que você quer, mas tenha
cuidado de o fazer com discrição,
sem chamar a atenção de ninguém
para não ter de perder tempo dando
explicações. A realização de sua
vontade seria dispersada com
argumentações.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Tão fortes quanto os argumentos
que jogam você dentro dos
perrengues e conflitos são, também,
aqueles que servem para driblar
essas condições e se dedicar a
aparar as arestas, para tudo se
resolver em harmonia.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Faça a sua vontade. Nem sempre
isso é possível nem tampouco
oportuno, mas agora você precisa
aumentar sua margem de
manobra, inclusive para que, no
futuro, você não precise explodir.
Tudo tem seu tempo.

LIBRA
23/09 a 22/10

O entusiasmo acontece a despeito
dos inúmeros argumentos que
incitam as preocupações. Caberá a
você decidir a que dar mais
importância, se a esse entusiasmo
tolo ou às preocupações cheias de
argumentos.

CÂNCER
21/06 a 21/07

Sem atrair a atenção de ninguém,
faça ummergulho em sua alma em
busca das decisões que pretende
colocar emmarcha. O
esclarecimento antecipado em torno
dessas facilitará muito as coisas, e
evitará efeitos colaterais.

PEIXES
20/02 a 20/03

Como você percebe muito, é maior
sua responsabilidade de expressar
suas percepções, mas nem sempre
você encontra a oportunidade e
nem tampouco tem sempre a boa
vontade de o fazer. Porém, esse é o
destino.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

As afirmações vigorosas que você
faz interiormente, nessa espécie
de diálogo com sua alma,
fundamentam todas as atitudes
que, depois, você tomará, inclusive
inadvertidamente. Preste atenção
a essas afirmações.

>>HORÓSCOPO
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TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

DEVOLTAAMIM
De tanto estar
À sua volta
Quase não soube
Voltar paramim
De tantomeprocurar
Emseus olhos
Acabei perdendo
O foco... e a fé
De tanto desejo
Desejei por dois
Dividindomeuamor
Comminha ilusão
Tingindo-o de seu,
Perfumando-o
De você
Agora vejo que
Ovocê quemehabita
É tão euque
Desconfio estar
Me apaixonando
Novamente,
E desta vez,
Pormim.

MarinaMara

>> CRUZADAS
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A trágicamorte
deMcKevin
» PEDRO IBARRA*

A
promissora carreira de mais
um jovem foi interrompida na
noite do último domingo. Mc
Kevin, da cena funk e trap bra-

sileira,morreu após cair do quinto an-
dar deumhotel naBarradaTijuca, Rio
de Janeiro. O cantor tinha 23 anos e
deixou uma filha do primeiro casa-
mento, Soraya, e a esposa, a advogada
DeolaneBezerra.
O caso está sendo investigado pela

16ª Delegacia de Polícia Civil do Rio.
As histórias ainda estão desencontra-
das. A começar pelo fato de Kevin es-
tar hospedado no 11º andar, mas cair
do quinto. Informações preliminares
dadas à polícia apontam que ele teria
tentado pular de uma sacada para
outra do hotel.
Contudo, duas histórias seguem

linhas diferentes, a primeira contada
pela modelo Anny Alves, amiga do
Mc, nas redes sociais, em que ele te-
ria tentado fugir para o quarto ao la-
do, para que a esposa não o visse em
um quarto cheio de mulheres. A se-
gunda, que teria tentado pular na
piscina do outro quarto e se aciden-
tou. A esposa, amigos e a equipe de
produção que trabalhava com o
funkeiro prestaram depoimento na
madrugada desta segunda-feira.
Mc Kevin, nome artístico de Kevin

Nascimento Bueno, estava emascen-
são na cena do funk. Natural deMogi
das Cruzes (SP), o artista começou a
carreira aos 15 anos com o single
Quem é, posteriormente emplacou
sucessos como Cavalo de Troia e O
menino encantou a quebrada. Mas

foi com Vergonha pra mídia que al-
cançou mais de 32 milhões de plays
no Spotify e mais de 120 milhões de
reproduções noYouTube.
Em 2021, lançou o álbum Fênix, e

vinha tendo bons números. Ele acu-
mulava 1,8 milhão de ouvintes men-
sais no Spotify, 9,4 milhões de segui-
dores no Instagram e pouco mais de
500mil inscritos. Na vida pessoal tam-
bém estava bem, tendo casado há
duas semanas comDeolane Bezerra
emcerimônia feita noMéxico.

Repercussão

Famosos de todo o Brasil lamenta-
ram a morte do Mc. A começar por
Neymar, que agradeceu todo o apoio
que Kevin lhe deu na carreira e contou
que eles tinham combinado um en-
contro nas férias do futebol europeu.
“Tenhocertezaqueainda te abraçarei e
te agradecerei por confiar emmim, na
pessoa que eu sou.Vá empazmenino”,
escreveuo jogadornas redes sociais.
O cantor eramuito ligado ao fute-

bol, além de fã do Neymar, era tor-
cedor do Santos. O clube fez uma
homenagem ao Mc. “Muita luz e
muita força aos familiares e amigos
neste momento tão triste”, postou o
time. O Vasco da Gama também la-
mentou a morte, mencionando um
vídeo em que Kevin falava que ad-
mirava o clube. Outros artistas co-
mo Ludmilla, Dennis Dj, Mc Brin-
quedo eBabuSantana tambémpres-
taram homenagem ao cantor.

*Estagiário sob a supervisão de José
Carlos Vieira

McKevin:mais de 120milhões de reproduções noYouTube
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Coisa deCoisa de
»MILAOLIVEIRA*
»PRISLEY ZUSE*

A
cenadepagodedeBrasília
estácadavezmais forte.Se
antesacidadeeravista co-
moumpoloderock,opes-

soaldoMenoséMais eDiPropósi-
to veioparamostrar queoDistrito
Federal temmuito aoferecer.Gus-
tavoGóes, integrante doMenos é
Mais, conta que, “se tratando de
umgrupodepagodequenãotinha
gravadoras, empresários e rádios
por perto e,mesmoassim, conse-
guiuromperessasbarreiras,émui-
to legal.Essa felicidadedámais for-
çaparagenteseguirnossopropósi-
to, queé levar alegriapara todosos
brasileiros, e pretendemos seguir
firmenessanossamissão.”
Produtor artístico,TiagoHanna

tambémtoca emumgrupodepa-
gode, oMakêBelê. Ele percebeu
uma profissionalização e uma
evolução artística noDF.Mesmo
comaproibição de showsnoBra-
sil, devido à pandemia, o samba e
o pagode estão entre os ritmos
mais buscadosnasplataformasde
streaming, segundooDataStories,
daKantar IbopeMedia.
“Eu vejo que os grupos que

estão fortes em Brasília são os
que estão interagindo com o seu
público no meio digital, produ-
zindo conteúdo musical ou ví-
deos bem-humorados. Quem
está fazendo bem asmídias digi-
tais está conquistando um pú-
blico mais jovem, que normal-
mente não frequenta shows de
pagode”, destacouTiago.
O aumento desse consumo é

resultado do estudo demercado,
pesquisa e inovação, segundoTia-
go.“OsmeninosdoMenos éMais,
o Jorge eoGóes, desde sempreba-
teramna tecladaorganizaçãoena
governança, que é algo que você
nem escuta direito no âmbito da
música, e eles conseguiramcons-
truir o império deles, tijolinhopor
tijolinho”, completouoprodutor.
A partir deles, a cena de pago-

de da cidade ganhou destaque
nacional e abriu portas para ou-
tros grupos. No Dia do Pagode, o
Correio conversou com alguns
grupos e cantores da cidade que
valemapena conferir.

O PAGODE DE

FERRUGEM

» *LISAVEIT

Este é um ano de novas con-
quistas e aindamaior visibilidade
paraFerrugem,umdosprincipais
expoentes do pagode na atuali-
dade. Um exemplo é a canção
Atrasadinha, quemarcou opri-
meiro trabalho conjunto entre
o pagodeiro e o cantor ser-
tanejo Felipe Araújo. A co-
laboraçãode sucesso, que
impulsionou a carreira
dos dois artistas, se repete
agorapormeiodo singleEu

+ você, disponível nas plata-
formasdigitais comovideoclipe.
“Aminha amizade como Feli-

pe surgiu demaneira natural, fo-
mos nos falando e trocando
ideias, e a genteacabouseunindo
por meio da música. Tínhamos
umaconexãopessoal e não foi di-
ferente no palco. Soumuito feliz
porAtrasadinha e grato pelo con-
vite. EmEu + vocênãopoderia ser
diferente. Eu tinha que convidá-
lo, porque sei da importância da
voz do Felipe nas músicas e sei
que a galera tambémestava espe-
randoesse jogodevolta.Amúsica
está linda”, contaFerrugem.
A nova composição fala de um

processo de reconquista da pes-
soa amada pormeio dasmelho-
res combinações da vida. No
casodocantor, alémdamistu-
ra e do flerte do pagode com
outros gêneros, essa combi-
nação vempormeio da famí-
lia.“Eu estou vivendo essa
pandemia loucacomasme-
lhores combinações dami-
nha vida: eumais a Thais
(Vasconcelos, a esposa)...
eumais asmeninas (as
filhas Júlia, Sofia eAuro-
ra). As coisasmais gos-
tosas da vida são aque-
las quenos trazempaz.
A gente tem que pro-

curar dentro de nós o que nos faz
melhor, e essa vai ser a combina-
çãoperfeita”, reflete.

O lançamento também
marca ummomento impor-
tantedevisibilidadeartísti-
ca e dos novos trabalhos,
iniciados com o disco
Abre alas,no fimdo ano
passado. O título desse
álbummais recente ho-
menageia a canção em-
blemática de Ivan Lins,
de1974.Ferrugemtam-
bém fala sobre as opor-
tunidades que começa-
ramasurgir e sobre anova
fasedacarreira.

Origem
“Opagode representaminha

vida inteira.Euconheciopago-
de a fundoaos 10 anosde ida-
de”, lembra Ferrugem.Aos 12
anos, tocava o cavaquinho:
umpresente do tio que tra-
balhavana coleta de lixo. Lá
encontrou o instrumento
que despertaria o interesse
do sobrinho para o ritmo e
para a vida artística. “É a
históriamaisbonitaqueo
pagodeme trouxe e que
vou lembrar para sempre.
Depois disso,minha vida
foi entregue ao estilomusi-

calpeloqual souapaixonado”.
O cantor explicou que, por in-

fluências damãenaMPBedopai
no sertanejo, sempre abriu espaço
para a conversa comoutros gêne-
rosmusicais. “Eu recebo a junção
entre gênerosde coração escanca-
rado.Nãopodia responder de ou-
tra formapor serumcaraquevem
flertando com vários outros rit-
mos, epornãoenxergarumcerca-
do nos segmentos. [...] Mas devo
tudoaopagode, que foi o segmen-
to queme levantou eme trouxe
em evidência. Então, eu tenho
muita gratidão. Faria e faço qual-
quer coisa paramostrar para a ga-
lera a arte do pagode: o quanto é
lindoesomananossacultura”.
O músico destaca a riqueza

harmônica e os arranjos típicos
do ritmo, que têm sido explora-
dos até mesmo por grandes
maestros brasileiros. “Temos a
oportunidade de ter JotaMoraes,
umdosmaioresmaestrosdopaís,
arranjando uma porção de pago-
des.MeuDVD inteiro foi arranja-
do por ele. Então, por meio do
pagode, eu pude viver coisas in-
críveis namúsica”, conclui.

*Estagiáriassobasupervisãode
JoséCarlosVieira

Opagode representa
minha vida inteira”
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Meninas de raça
O grupo de pagode formado apenas por

mulheres vem ganhando espaço na cena ar-
tística de Brasília. O que era apenas uma brin-
cadeira tornou-se algo sério para as integran-
tes do Elas que toquem. Comapenas oitome-
ses desde a criação, Maísa Lameira, uma das
integrantes e fundadoras do grupo, comentou
que,mesmosendoumambiente commaioria
masculina, elas estão conquistando fãs diaria-
mente. “Sempre ouvi quemulher não faz pa-
gode e que pagode é coisa de homem. Foi
quando conheci a Bruna e começamos uma
trajetória, brincando em casa e resolvemos
chamar outrasmeninas. A gente achou que o
mercado de pagode de Brasília não ia abrir as
portas para gente, mas foi totalmente o con-
trário, osmeninos ajudaram, inclusive, oMe-
nos émais e oDi Propósito seguemoElas que
toquemnas redes sociais.” Hoje, a banda con-
ta com 10mulheres no palco e mais 11 pes-
soas que trabalham no backstage. Lançaram
um EP com 17músicas e agora se preparam
para gravar um projeto audiovisual, que deve
ficar pronto até o final do ano.

Segurando a onda
Pietro Silva conta que tudo começou

quando ele, o irmão e o sobrinho decidiram
formar uma banda. Com o tempo, cada um
seguiu seu caminho, e Pietro começou a to-
car em outros grupos. A partir daí, a carreira
domúsico decolou. Recebeu vários convites
para cantar com bandas e artistas renoma-
dos de Brasília. Teve a oportunidade de via-
jar de se apresentar em vários lugares do
país e do exterior. Agora o cantor se prepara
para lançar mais três músicas nos próximos
meses. A primeira, chamada De baixo do

chuveiro, em todas as plataformas digitais. A
faixa também conta com um videoclipe.
Durante a pandemia, Pietro conta que fez
algumas lives, mas precisou trabalhar como
garçom para pagar as contas. “Em ummo-
mento, a situação ficou complicada, e fize-
mos uma vaquinha para conseguir ajudar os
músicos que trabalham comigo. Como agra-
decimento da ajuda recebida, produzimos
uma live e cantamos de tudo um pouco.
Além disso, com o dinheiro arrecadado,
conseguimos, também, ajudar pessoas que
vivem em uma situação de vulnerabilidade,
foi algomuito especial”, conta ele.

Projeto bempensado
O grupo formado por cinco integrantes,

Will Lucas, Allan Agnes, Tony Souza, Bryan
Agner eWallace Nascimento nasceu de uma
vontade dos integrantes de tocarem asmúsi-
cas de que eles gostavam. Inicialmente, além
do DeuVibe, os músicos também participa-
vam de outros projetos. Allan conta que “o
negócio foi ficando sério, foram surgindo
contratações, e aí decidimos sair dos outros
grupos para focar no nosso. Começamos a
fazer shows noDF e recebemos o convite pa-
ra tocar na Europa”. Instrumentista profissio-
nal desde os 15 anos, Allan ressalta a impor-
tância da música como empreendimento
que vai muito além de tocar. Amigo dos me-
ninos do Menos é Mais, conta que “eles não
chegaram aonde estão só pela parte musical,
eles trabalharam toda uma engrenagem que
muitos grupos de Brasília e de fora não ti-
nham emmente. Hoje em dia, essa nova ge-
ração precisa entender que a música é um
empreendimento, só tocar não serve mais, é
preciso trabalhar o todo”, explica o artista.
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1
IMÓVEIS
COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

ASA NORTE

2 QUARTOS

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

710/711 Ótimo 2qts c/
elevador 2 salas 2 ba-
nh. DCE R$ 480.000,
Particular 98201-7766

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

1.2 ASA NORTE

3 QUARTOS

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

ASA SUL

3 QUARTOS

410 DE CANTO 3qts
DCE 2º and nasc 86m2

v.liv 991274863 c1613

GUARÁ

2 QUARTOS

AE 04 Isla Life 2 qtos
62m garagem vista livre
reformado e c/ armários.
98153-1166 c10861
AE 04 Isla Life 2 qtos
62m garagem vista livre
reformado e c/ armários.
98153-1166 c10861

NOROESTE

4 OU MAIS QUARTOS

MELHOR DO NOROESTE
SQNW 310 4qts+4stes
299m2 á rea ú t i l .
Urgente!!! Ac troca de
imóvel de - valor. Tr:
995670883 c10859

1.2 SUDOESTE

SUDOESTE

QUITINETES

105 SQSW 36m2, canto,
garagem, lavaderia,ao la-
do do shopping. Tel:
99982-4350 c/3573

105 SQSW 36m2, canto,
garagem, lavaderia,ao la-
do do shopping. Tel:
99982-4350 c/3573

TAGUATINGA

3 QUARTOS

CSB 05 3qts, 2wc, sl,
coz, Ár. serv. var. gr c/
vista 94m2, nasc, canto,
s/gar. a Reformar.
R$295mil. 99238-8774

1.3 CASAS

TAGUATINGA

4 OU MAIS QUARTOS

1.4 ASA SUL

1.4 LOJAS E SALAS

SALAS

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

ÁGUAS CLARAS

VENDO LOTE 300m2

R$120mil Arniqueiras.
Ac.carro 62 99497-0766

VENDO LOTE 300m2

R$120mil Arniqueiras.
Ac.carro 62 99497-0766

RIACHO FUNDO

VENDO URGENTE!!!
EXCELENTE CHÁCARA/

ÁREA BR 060-DF
RESIDENCIAL/COMER-
CIAL / Logística / Gal-
pão, 60.000m2, semi pla-
na, aproximadamente
300m de frente pra rodo-
via R$1.200.000,00 à vis-
ta! 99381-7130 c.11588

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

LUZIÂNIA GO Vdo uma
fonte de àgua mineral c/
a lavra pré-montada c/
10alq, ao lado do asfal-
to. Tr: (61) 99295-5866

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$95.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

1.7 CONSÓRCIO

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ASA NORTE

QUITINETES

IMPERIAL KITS Frigo
Ar, Tv, Wifi, coz. Á.serv
Zap 99981-9265 c4559

2 QUARTOS

408 CLN Bl D 2qt A.
emb sl cz R$ 1.700. QE
38 apt 3q A. emb ar c.
sl cz 2wc var R$ 1.500
Cl 02 lt 12 ap 101 Gua-
rá II 991577766 c9495

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE BARETA
ADULTÉRIOFOTOSfil-
magens,Whatsapp, re-
latorio, GPS 99971-
1190 3223-8330 24hs

2.4 VALPARAÍSO

2.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

VALPARAÍSO

BR 040 loja 2mil m2 c/
mazanino pé dir. de 7m.
Abaixo do Assaí Tel:
99982-4350 c/3573
BR 040 loja 2mil m2 c/
mazanino pé dir. de 7m.
Abaixo do Assaí Tel:
99982-4350 c/3573

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis
3.2 Caminhonetes e

Utilitários
3.3 Caminhões
3.4 Motos
3.5 Outros Veículos
3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

VOLKS

FOX/16 Rock In Rio MB
Completo 89.585 mil km
Revisões Ok! R$ 45.000
Tr: 98101-6852

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

3.6 AUTO PEÇAS

AUTO PEÇAS

MOTOR Retifique seu
motor, c/ garantia de 08
meses ou trinta mil, três
revisões gratuita. 98197-
9436 / 98410-6719
MOTOR Retifique seu
motor, c/ garantia de 08
meses ou trinta mil, três
revisões gratuita. 98197-
9436 / 98410-6719

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma
4.2 Moda, Vestuário

e Beleza
4.3 Saúde
4.2 Comemorações,

e Eventos
4.5 Serviços Profissionais
4.6 Som e Imagem
4.7 Diversos

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

JÓIAS E RELÓGIOS

COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532
COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532

4.3 MASSAGEM TERAPÊUTICA

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

OLÁ
QUE TAL!

MASSAGEMPARA rela-
xardiminuir doresmuscu-
lares e stress cansaço
da sua mente cuidando
do bem-estar temos depi-
laçãomasculinareflexolo-
giap/ ospésagendamen-
to seg à sáb 08h as
20h. Eduarda (61)
99297-7842 em frente à
W3 Norte

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CHAMPAGNE VEUVE
Clicquot Brut + 2 Taças
d e B r i n d e 6 1 -
994620585

CSVINHOSAcesse nos-
so site e confira as pro-
moções: www.csvinhos.
com 61-994620585

CHAMPAGNE VEUVE
Clicquot Brut + 2 Taças
d e B r i n d e 6 1 -
994620585

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

LIMPEZA

LAVAGEME IMPERME-
ABILIZAÇÃO Sofá 61-
985236283

OUTROS PROFISSIONAIS

DESPACHANTEDOCU-
M E N T A R I S T A
Salvador-BA. Tratar: (71)
9 1 7 8 - 4 5 0 0 7 1 -
991784500
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Pregão Eletrônico nº 09/2021
OBJETO: O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa para a
contratação de serviços de empresa especializada na prestação de serviço de rastreamento,
monitoramento e bloqueio, via satélite por GPS/GSM/GPRS, de veículos do Instituto Brasileiro
do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis - Ibama e de suas Superintendências,,,,
conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. DATA
E LOCAL DA ABERTURA: 02/06/2021 às 09:30hs no site: www.comprasgovernamentais.gov.br....
EDITAL: Os interessados poderão retirar o edital no sítio: www.comprasgovernamentais.gov.br
ou no endereço SCEN, Trecho 2, Bloco “A”, Ed. Sede/IBAMA, Brasília-DF.

AVISO DE LICITAÇÃO

INSTITUTO BRASILEIRO DOMEIOAMBIENTE E DOS
RECURSOS NATURAIS RENOVÁVEIS - IBAMA MINISTÉRIO DO

MEIO AMBIENTE

4.5 OUTROS PROFISSIONAIS

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

OUTROS PROFISSIONAIS

DIAGRAMAÇÃO E AR-
TE Final (61) 99841-
0469

MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288

MASSOTERAPEUTA
VAGA Interessados(as)
(61) 986546736

MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111

MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288

4.5 SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE ALESSANDRA
ADULTÉRIO FOTOS
Nº1c/filmagens,flagran-
te. Sigilo e discrição
998106976/ 32086310
Gps/Monitoramento
24horas!

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

TV BOX 128 GB 8 GB
RamCom 40000 conteú-
dos 30 Dias (63) 99981-
4456

LISTA DE CANAIS pa-
ra Tv Box R$ 25,00 /
Mês. Entre em contato
Whatsapp (63) 99981-
4456 ou (63)99981-
4456

4.6 TELEVISÃO

GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456
GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

PRODUTOS E
SERVIÇOS

TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779
TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779

DECORAÇÃO E
ANTIGUIDADES

MÚSICA, ARTE E CUL-
TURA Errata: edital-
Casa Amarela leilões-
leilão dias 13, 14 e 15/
04/21 61-999053050
MÚSICA, ARTE E CUL-
TURA Errata: edital-
Casa Amarela leilões-
leilão dias 13, 14 e 15/
04/21 61-999053050

EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642
PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642

MÓVEIS
E ESTOFADOS

SOFÁ NA EMBALA-
GEM Entrar em contato
(61) 99998-0301

ATACADÃO DOS MOVEIS
COMPRO MOVEIS Ele-
trod pg avista, busco no
local 99804-3298 Zap
SOFÁ NA EMBALA-
GEM Entrar em contato
(61) 99998-0301

ATACADÃO DOS MOVEIS
COMPRO MOVEIS Ele-
trod pg avista, busco no
local 99804-3298 Zap

OUTROS

LEILÃOONLINEColecio-
nismo 10,13,14 e 17 de
maio ás 19h. www.
delanasleiloes.com.br

19/05/21

Faça seu cadastro e participe
SOMENTE ON-LINE

4ª FEIRA ÀS 10:00h

às 10:00h

Local do Leilão: na Sede da Leilões Brasil,BR 153, KM 17 DAIAG - Aparecida de Goiânia
(62) 3250-1500

VEJA O EDITAL COMPLETO E FOTOS
WWW.LEILOESBRASIL.COM.BR

LEILÃO 100% ON-LINE
Veículos - Caminhões e Motos

Recuperáveis e Sucatas

www.leiloesbrasil.com.br
Visitação - (3ª Feira) Das 14:00 às 17:30h,18/05/21 HOJE
Retirada dos veículos por AGENDAMENTOa partir 20/05 ( 5ª Feira)

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

EMPRESAENERGIASo-
lar -comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900
OPORTUNIDADE DE
TER seu estúdio de ví-
deo. Interessados: 61-
998009876
EMPRESAENERGIASo-
lar -comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900

SERVIÇOS E PRODUTOS

TRABALHADOR RU-
RAL / Caseiro. Contato
pelo telefone (61) 99661-
4068

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

ACHADOS
E PERDIDOS

AO PORTADOR CHEQUES
BANCO SANDANDER

AGÊNCIA 4406 C/C
01020267-6 cheques nº
249 data 21/10/2015 R$
1.455,00 nº 250 data 21/
10/2015 R$ 1.455,00 nº
251 data 18/11/2015 R$
1.455,00 nº 253 data 20/
01/2016 R$ 1.455,00 nº
316 data 22/10/2015 R$
733,33 nº 317 data 24/
11/2015 R$ 733,33 nº
318 data 23/12/2015 R$
733,34 Contato: (034)
98400-7273

MÍSTICOS

ABA ABALORIXÁ irmã
Vitória Faz amarração e
trabalhos infalíveis, p/ to-
dos fins e garantido.
Traz a pessoa amada
em 24 horas. 3355-
2973/ 98237-2661 Zap
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5.2 MÍSTICOS

5.2
COMUNICADOS,

MENSAGENS E EDITAIS

MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

DONA PERCÍLIA
ESTÁ PASSANDO
por problemas emocio-
nais, saúde, familia-
res, financeiros? O
que você precisa nes-
se momento é da aju-
da de alguém que real-
mente saiba o que es-
tá fazendo e pode te
ajudar de verdade. Te-
nho grande experiên-
cia nos assuntos do co-
ração e da alma. Vo-
cê se encontra em um
momento complicado
de sua vida, no qual vo-
cê até procurou, mas
não conseguiu encon-
trar as respostas cer-
tas para resolver os
seus problemas? Do-
na Percilia taróloga po-
de te ajudar a fazer o
que para você parece
impossível,se tornarre-
alidade! Agende ago-
ra mesmo sua consul-
ta e não deixe passar
diante dos seus olhos
a oportunidade que vo-
cê precisa para mudar
a sua vida! Fone:
3561-1336/98363-
5506 (zap)/99666-
0730 End: QSA 07 ca-
sa 14 Tag. Sul - Rua
doColégioGuiness.Fa-
cebook: AmparoEspiri-
tual Dona Percília

ABA ABALORIXÁ irmã
Vitória Faz amarração e
trabalhos infalíveis, p/ to-
dos fins e garantido.
Traz a pessoa amada
em 24 horas. 3355-
2973/ 98237-2661 Zap

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática. Telefo-
nes: 61-999523892

SUPORTE TÉCNICO
em Informática. Telefo-
nes: 61-999523892

FIQUE BEM INFORMADO

TODOS OS DIAS COM

O CORREIO BRAZILIENSE

Receba gratuitamente as principais
notícias do dia no seu Whatsapp

É simples! Siga os passos:

Adicione o número

na sua lista de contatos
(61) 9 9161-6888

Mande um ‘’Olá’’
Pra gente saber que você quer receber
as notícias do Correio. Feito isso, você
estará na nossa lista de transmissão.

5.4 ASSESSORIA
DE CRÉDITO

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391

PARCELE SUAS CON-
TAS Entrar em contato
pelo te le fone 61-
982903068

DINHEIRO E
FINANÇAS

EMPRÉSTIMO PESSOAL
DINHEIRO NA HORA
4101-6727/98449-3461

EMPRÉSTIMO
CARTÃO DE CRÉDITO
No cheque e garantia
de imóvel. 98514-0606

NEGÓCIOS

INSTALAÇÕES
COMERCIAIS

RESTAURANTEÁVEN-
DAMude de vida, restau-
rantetodoequipado,opor-
tunidade única em Cal-
das Novas GO (64)
99260-0218

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

BAR TRADICIONAL
Vendo no Guará II. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-99997-7011
MERCADO Á VENDA
CNPJ consolidado no
Pnorte R$120mil (61)
98466-3387
SALÃOLINDOVendo lo-
calizado em Taguatinga
Centro. Interessados li-
gar para 61-992347153
PASSOPONTOPanifica-
doraeconfeitaria localiza-
da em Formosa GO. Tra-
tar através do telefone:
(61) 99641-0080

5.7 TURISMO E LAZER

SERVIÇOS

HOSPEDAGEM

LOCAÇÕESPARATEM-
PORADA Caldas Novas
-GO. Tratar: (64) 99246-
5776

5.7 TEMPORADA

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116

ALINEBUMBUZÃO2re-
lax 6199104-7430 sam

LOIRA CATARINENSE
CRYSTAL CARINHO-
SA Mass safada Asa
Norte 61 99450-9440

61 98525-2760
SOFIA COROA loira ati-
va e passiva 509 Sul

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

COLEGUINHAS 24H
704 BL.E massagens
sensuais e relax. Venha
conferir! 613967-3233

PRIVE 511 SUL
BL.B APT 101 massa-
gens sensuais e relax.
Venham conferir. (61)
3548-9170

MASSAGEM RELAX

ALICE22ªmorenamui-
to simpática e uma lo-
ba na cama, récem
cheg. 61 99972-7836

5.7 MASSAGEM RELAX

ANE COROA TOP
P/SRS massg oral até o
fim 6199385-6508 406N

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

FERNANDA XEROSA
Beijos, moro só c/ mas-
sag 61 98401-4816 Tng

LEO MASSAGEM DE FORA
RELAXANTE,DESPOR-
TIVA,tântrica.Venhacon-
ferir. Local discreto.(81)
98812-4711

PRISCILA FEITA A PINCEL
NAMORADA LINDA
21ª capa revista totalm
d+ 406N 6199645-7413

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

309 SUL Massagens
tântrica, relax e ou-
tras. Confira! 613242-
4314/99457-6081 zap

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

ATENDENTE/MASSAGISTA
COM OU SEM experiên-
cia. Com ótimos ganhos
de até R$1.500 sema-
nal. Início imediato!!!
6198436-5571 zap.

BARBEIRO INFANTIL
Comissão garantida Tr:
98511-3737

EMPREGADADOMÉSTI-
CA Procuro para traba-
lhar na Asa Norte de se-
gunda a sabado. Interes-
sadas entrar em contato
através do telefone (61)
99939-8800falarcomRa-
fael

6.1 NIVEL BÁSICO

IMPERMEABILIZADOR
CONTRATA-SE com ex-
periencia em aplicação
de manta asfáltica. Tra-
tar (61)99569-6568
MESTRE DE OBRAS
Ger. de equipes para ins-
talação fotovoltaica Con-
cretagem e montagem
de estrutura metálica. In-
teressadosentraremcon-
tato através do telefone
61-983300012
PEDREIRO E AJUDAN-
TE contrata-se profissio-
na l . T ra ta r : ( 61 )
992737000
PIZZAIOLOCOMEXPE-
RIENCIA Interessados
entrar em contato 61-
999854720
SALGADEIRO(A) CON-
TRATA-SEmaioresinfor-
mações no fone 61-
985708434
TÉCNICO CONTRATA-
SE para ar condiciona-
doerefrigeração,comex-
pe e CNH (61)98321-
3456
TRABALHADOR RU-
RAL /Caseiro. Tratar pe-
lo telefone 61-99661-
4068

VAQUEIRO que saiba ti-
rar leite. Tratar: 3367-
0108

MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com ou sem ex-
periência. Interessados
entrar em contato: (61)
98138-3948 ou (61)
99861- 3561
PROFISSIONAISOFICI-
NA decora contrata. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-981479980
MARCENEIROCOM ex-
periência.Contrata-se.In-
teressados, entrar em
contato no número: 61-
981740121
SERVIÇOS DE JARDI-
NAGEM varandas e
etc. Casa de fmáilia de
seg. à sábado, referên-
cia. Tratar: 3367-0283.

NÍVEL MÉDIO

ATENDENTE/ORGANI-
ZADOR (A)p/ loja femini-
na unidades Asa Sul e
em Taguatinga Seg a sá-
bado das 9h às 18h.
(61) 98152-6196
CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
CORRETOR (A) SEM
EXPERIÊNCIAparaAno-
vaConstrutoraemValpa-
raiso. Interessados tra-
tar: (61) 98145-9129

6.1 NÍVEL MÉDIO

ESTAGIÁRIOCONTRA-
TA-SE Interessados tra-
t a r f o n e : ( 6 1 )
984755118

GERENTE DE LOJA In-
teressadosentraremcon-
tato através 61-99999-
0640

CONTRATA-SE
MANICURES E CABE-
LEIREIROS com experi-
ência para trabalhar na
Asa Norte. 98173-1168
OPERADOR (A)DE TE-
LEMARKETING Interes-
sados entrar em contato
(61) 99986-5718
PROFESSORCONTRA-
TA-SE Professor de In-
glês em São Sebastião-
DF. Interessados enviar
e-mail: ped.skill.edss@
gmail.com ou Tel: (61)
99100-1213
PROFISSIONAIS PA-
RA RESTAURANTE
Contrata: Operador(a)
de Caixa, recepcionista/
atendente.Enviarcurricu-
lo para o email: selecao
centralempregos@gmail.
com
PROFISSIONAL CON-
TRATA-SEparadeparta-
mento fiscal epessoal. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone: 61-
996925236
PROFISSIONAL ÓR-
GÃO respeitadodoDistri-
to Federal selecionará
pessoasvisandocontrata-
ção para os cargos abai-
xo indicados. 61-
999819689
PROFISSIONALATEN-
DENTE /organizador (a)
loja Feminina Taguatin-
ga. Interessados entrar
em co n t a t o 6 1 -
981294307
PROFISSIONAL CON-
TRATAÇÃOImediata.In-
t e r e s s a d o s 6 1 -
999649833
TÉCNICO(A)ORÇAMEN-
TISTAContrata-seexperi-
ência comprovada. Curri-
c u l o s p / v a g a s .
bsb@outlook.com 61-
991007267
VENDEDOR CONTRA-
TA-SE Local da Vaga:
São Sebastião- DF. Inte-
ressados enviar currícu-
lo p/ e-mail: skillidiomas.
contrata@ gmail.com ou
entrar em contato: (61)
9100-1213
V E N D E D O R
CONTRATA-SE. Interes-
sados entrar em conta-
to: (61) 99452-3111
VENDEDOR (A) COM
EXPERIÊNCIA para lo-
ja de roupa feminina ( Ta-
guatinga e Asa Sul ).
Seg a sáb das 9h às
18h. 61 98152-6196

6.1 NÍVEL MÉDIO

VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA para Loja
deRoupa Feminina. Inte-
ressadosentraremconta-
t o a t r a v é s 6 1 -
981294307

CAFÉ NA 116
CONTRATA

BARISTA E CHEF de
café da manhã, enviar
currículo no zap 61
99232-8023. Caso sele-
cionado será convoca-
do para entrevista.
CA P TADOR ( A )
/CORRETOR(A) de imó-
veis - Oferecemos ajuda
de custo mensal além
dosmelhorescomissiona-
mentos! Precisa ter
CNH e experiência. Inte-
ressadosentraremconta-
to: (61) 98349-1914

GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456 ou (63)-
999814456

REVENDAIPTVBaixoIn-
vestimento Alto Lucro. In-
teressadosentraremcon-
tato Whatsapp (63)
99981 -4456 (63 ) -
999814456

TRABALHE CONOS-
CO Maiores informa-
ções pelo telefone 61-
981955537

TRABALHE EM UMA
DAS EQUIPES de ven-
das que mais cresce no
DF! Até 50% da comis-
são + ajuda de custo.
Precisa ter carro e Creci
ou Creci-E . Interessa-
dos entrar em contato
através do telefone (61)
9-8349-1914

NÍVEL SUPERIOR

ASSISTENTE FISCAL -
AraújoContabilidade.Inte-
ressadosentraremconta-
to pelo telefone 61-
99283-6982

GERENTEADMINISTRA-
TIVO Pleno Provedor
de internet contrata.Salá-
rio inicial R$ 3.300,00 In-
teressados na vaga en-
trar em contato: (61)
99231-7401 ou 61-
92317401

PROFISSIONAL PARA
ASSISTENTE Contábil /
Assistente Fiscal / Assis-
tente do Departamento
Pessoal precisamos
comexperiência compro-
vada bem como saber
executaro serviçonopro-
gramaDexion. Interessa-
dos enviar currículo pa-
ra o email: executiva.
claudiocampelo@gmail.
com ou pelo telefone
(61) 99989-6412

6.1 NIVEL SUPERIOR

SUPERVISOR(A) CO-
MERCIAL Interessados
(as) enviar e-mail para:
rh.mobbibrasil@gmail.
com ou pelo número de
Whatsapp: (61) 99237-
6336
CONSULTOR(A) DE
VENDAS Contrata-se in-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone 61-
99189-2897
F IS IOTERAPEUTA
RPGcontrata-se. Interes-
sados entrar em contato
através do número : 61-
984755118
SUPERVISOR(A)DELO-
GÍSTICAContrata-se. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo (61)99981-
6147
PROFISSIONALDEAD-
M I N I S T R A Ç Ã O
contrata-se. Interessa-
dos entrar em contato:
61-94235744

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

BABÁ, DOMÉSTICA
ou aux. de limpeza.
Ofereço-me, posso dor-
mir seg a sexta. Tenho
refer/exp. 99634-4056
COSTUREIRO (A) OFE-
REÇO meus serviços.
Tratar pelo (61) 98477-
1728
DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671
PROFISSIONALPROCU-
RA emprego. Entrar em
contato (61) 98629-
7072

NÍVEL MÉDIO

CAIXA OU VENDEDO-
RA ofereço-me urgente
p/ trabalhar (61) 98186-
0013
FAXINEIRA/PASSADEI-
RAOfereço osmeus ser-
viços. A partir de
R$150,00. Tratar: 61
994587058 / 61 -
998919282
PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000
EX SERVIDOR público,
casado,59anos,aposen-
tado, ótima saúde, CNH
"B". Boa aparência, repu-
tação ilibada. Procuro ati-
vidades p/ família de al-
to padrão, idosos e exe-
cutivos, p/ serviços de
condutor,serviçosbancá-
rios e serviços externos
em geral. Disponível pa-
ra viagens de curto pra-
zo Tr: 61 98223-8337


